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 АННА КАЛАШНИКОВА и ее бывший жених 
Прохор Шаляпин стали героями светского де-
тектива с отмененной свадьбой и ребенком от 
другого мужчины. «МК-Бульвар» побеседовал 
с Анной и теперь знает, как она будет жить 
дальше.

 ДЖОННИ ДЕПП порадовался за дочь, ко-
торая окончила школу. «МК-Бульвар» провел 
ревизию среди знаменитых выпускников и 
вспомнил школьную юность больших звезд.

 А ТАКЖЕ: Анна Грачевская устроила свадьбу 
мечты, Бари Алибасову подарили женскую 
грудь, приключения именитых гостей фести-
валя «Кинотавр», лучшие блоги звезд и многое 
другое.

КРИЗИС 
СПРАВЕДЛИВОСТИ

СВОБОДНАЯ ТЕМА
Олег ПОПЦОВ,  

политолог, 
журналист Читайте 3-ю стр.

АНЕКДОТ ДНЯ
На Евро-2016 можно было бы организо-
вать легальные бои болельщиков.
Проблема в том, что у этих боев обяза-
тельно появятся свои болельщики...

20 лет назад, 16 июня 1996 года, 
граждане России во второй раз в сво-
ей истории отправились на избира-
тельные участки, чтобы выбрать главу 
государства. Первый тур президент-
ских выборов не выявил победителя; 
во втором, прошедшем 3 июля, верх 
одержал Борис Ельцин.

Так, во всяком случае, гласит 
официальная версия событий. Од-
нако есть и другие версии. Своими 
воспоминаниями и размышлениями 
с «МК» поделился один из важнейших 
свидетелей той бурной и противо-
речивой эпохи — бывший министр 
внутренних дел (1995–1998) и зам-
председателя Правительства России 
(1997–1998), президент Клуба воена-
чальников Российской Федерации, 
генерал армии Анатолий Куликов.

Читайте 4-ю стр.

Во вторник в первой половине дня, 
когда французская полиция взяла в оса-
ду автобус с несколькими десятками 
российских болельщиков, УЕФА объяви-
ла о наказании, которое понесет наша 
национальная команда. Приговор до-
вольно суров — условная дисквалифи-
кация и 150 000 евро штрафа, наложен-
ного на Российский футбольный союз. 
В то, что проделки болельщиков сойдут 
с рук вовсе, не верил почти никто. И 
стоит признать, что «желтая карточка» 
нашей сборной — эдакая полумера, при 
которой и волки сыты, и овцы целы. Кто 
волк в сложившейся ситуации, а кто 
овца — предлагаем решать каждому 
самостоятельно.

Получилось, что накануне важней-
шего матча со словаками разговоров о 
самом футболе было совсем немного. 
Почетный президент РФС Вячеслав Ко-
лосков подробно объяснил «МК», что 
такое условная дисквалификация и как 
с этим жить.

Читайте 6-ю стр.

РОССИИ ДАЛИ 
УСЛОВНЫИ СРОК

Вячеслав Колосков: 
«Подобных 
наказаний  
на турнирах такого 
уровня раньше 
никогда не было»

Во вторник Мосгорсуд огласил при-
говор по одному из самых неоднознач-
ных и загадочных дел в отношении экс-
сотрудника ФСБ РФ и отдела внешних 
церковных связей (ОВЦС) Московской 
патриархии. Евгения Петрина признали 
виновным в госизмене — а конкретнее, 
в том, что он раскрывал сотрудникам 
ЦРУ подробности работы российских 
спецслужб. 

Дело Петрина рассматривалось 
в Мосгорсуде в закрытом режиме, так 
как носило гриф «секретно». По версии 
следствия, бывший разведчик передавал 

спецслужбам США стратегически важ-
ные сведения о чекистах — установочные 
данные ряда кадровых сотрудников ФСБ 
с указанием их воинских званий и долж-
ностей. Петрин настаивал, что, несмо-
тря на увольнение, продолжал служить 
в ФСБ, а в РПЦ был направлен как агент 
под прикрытием. 

Кто же такой на самом деле капитан 
Евгений Петрин? Злодей? А может, просто 
сумасшедший? «МК» попытался разо-
браться в этом странном деле.

Читайте 5-ю стр.

ШПИОН, 
КОТОРЫЙ 

СДАЛСЯ БОГУ
История «предательства» 

Евгения Петрина, 
рассказанная им самим

ВСЕНАРОДНО  
НЕИЗБРАННЫЙ ПРЕЗИДЕНТ

Бывший глава МВД Анатолий Куликов: 
«Зюганов знал о своей победе»

ФЕДОР БОНДАРЧУК 
И ПАУЛИНА 
АНДРЕЕВА 
ВПЕРВЫЕ ВЫШЛИ 
В СВЕТ ВМЕСТЕ

Главной сенса-
цией сочинско-
го фестиваля 
«Кинотавр» ста-
ло безмолвное 
появление Фе-
дора Бондар-
чука со своей 
возлюбленной 
— актрисой Па-
улиной Андрее-
вой. Никаких 
пояснительных 
слов, толь-
ко выход на 
звездную до-
рожку и пози-
рование перед 
камерами. Экс-
супруга извест-
ного режиссера 
и актера Свет-
лана Бондар-
чук покинула 
Сочи за день до 
этого.

О фестивале  
читайте  

на 4-й стр. 

ЗЛОБА ДНЯ
Елена ЕГОРОВА,

обозреватель  

 ФОТОРЕПОРТАЖ  
 и ВИДЕО на сайте 

ПРОЛЕЗЕТ ЛИ ЕВРОПА  
В ПИТЕРСКОЕ ОКНО

Спустя два года Кремлю наконец удалось 
прорвать репутационную блокаду, в которой 
Россия оказалась в 2014 году. Если два года назад 
Петербургский международный экономический 
форум (ПМЭФ) проходил при полупустых ауди-
ториях, а прибывших на него представителей 
западного бизнеса на родине считали чуть ли 
не прокаженными, то сейчас ситуация прямо 
противоположная. Организаторы переживают, 
что участникам, количество которых выросло 

до 10 тыс. человек, будет тесно даже на новой, 
более вместительной площадке (в этом году 
ПМЭФ переехал с Васильевского острова в зону 
Пулкова), а парковка не сможет вместить всех 
желающих випов. Пришлось даже вводить спе-
циальное ограничение — 59 
тыс. руб. за стоянку рядом с 
дверьми конгресс-центра. 

Читайте 2-ю стр.

 ОБСУЖДЕНИЕ 
 на сайте 

Хулиганы  
с захваченными 
«трофеями».
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ОХОТНИКАМ РАЗРЕШАТ НЕ 
АРЕНДОВАТЬ ЛЕС ПОД КОРМУШКИ

Брать в аренду лесной 
участок, чтобы поставить 
там подкормку для зверя 
или вышку, не придется 
больше российским охот-
никам. Кроме того, им раз-
решат строить вольеры для 
полувольного содержания 
животных и охотиться на 
землях, куда раньше вход 
человеку с ружьем был вос-
прещен.

Как стало известно «МК», 
Госдума внесет в Совет Фе-
дерации законопроект, кото-
рый облегчит жизнь многим 
российским охотникам. По-
сле вступления в силу ново-
го Лесного кодекса все они 
обязаны были заключать 
договора аренды и платить 
за нее немалые деньги. Если 
же они этого не делали, то 
получали огромные иски (к 

примеру, в Республике Коми 
прокуратура потребовала 
от охотхозяйств уплатить 
ущерб в 40 миллионов ру-
блей). Многие охотники 
из-за этого перестали под-
кармливать зверя. 

Новый документ четко 
прописывает, что заключать 
договора аренды и платить 
за нее нужно только в случа-
ях капитального строитель-
ства или вырубки деревьев 
на лесном участке. Для того 
чтобы возводить вышки, 
ставить любые кормушки и 
даже заграждения (волье-
ры), этого не требуется. За-
конопроект также позволяет 
включать в границы охотни-
чьих угодий земли обороны 
и безопасности, временно 
не используемые по целе-
вому назначению. 

НЕУКЛЮЖАЯ ЛОШАДЬ СЛОМАЛА 
ПЕРЕПРАВУ ЧЕРЕЗ СЕТУНЬ

Настоящую спецоперацию 
по спасению... лошади про-
вели столичные спасатели в 
понедельник вечером. Когда 
животное переходило дере-
вянный мост, одна из досок 
под ним сломалась, и лошадь 
оказалась в ловушке.

Как рассказали «МК» в 
пресс-службе столичного 
МЧС, инцидент произошел 
в природном заказнике «До-
лина реки Сетунь». По сло-
вам местных жителей, на 
территории заказника уже 
давно действует такая услу-
га, как катание на лошадях. 
Владелица одного из живот-
ных решила провести его по 
небольшому деревянному 
мостику, перекинутому че-
рез реку Сетунь. Лошадь 
спокойно зашла на мост — и 
переправа закончилась бы 
успешно, если бы одна из 
досок не сломалась прямо 

под животным. Нога лоша-
ди провалилась, и выбраться 
из ловушки самостоятельно 
пленница моста не смогла. 
Очевидцы происшествия 
сразу же обратились к спа-
сателям Западного округа 
столицы, которые прибыли 
на выручку через считаные 
минуты. Они нашли бревно 
и погрузили его в воду так, 
чтобы оно доставало до дна 
водоема: таким образом 
спасатели соорудили упор 
под ногу провалившегося жи-
вотного. Лошадь оперлась на 
него и сразу же выбралась из 
ловушки, так что привлекать 
спецтехнику для вызволения 
животного не потребовалось. 
В результате инцидента ло-
шадь не пострадала — в от-
личие от деревянного моста 
через реку, который теперь 
нуждается в небольшом ре-
монте.

МУЖЧИН ЗАПЫТАЛИ ДО СМЕРТИ В КВАРТИРЕ 
ИЗВЕСТНОГО ЮРИСТА

Садистское убийство тро-
их мужчин в самом центре 
Москвы, в старом доме 1913 
года постройки на Пятницкой 
улице, переполошило вчера 
утром столичную полицию. 
Несчастных пытали, резали 
ножами, а потом кремирова-
ли прямо в квартире.

Как выяснил на месте 
происшествия репортер 
«МК», квартира, где произо-
шла бойня, принадлежала 
известному московскому 
юристу Олегу Колотилову. 
В районе 10.00 прохожие 
увидели дым из окна квар-
тиры на 3-м этаже и вызвали 
брандмейстеров. Пожарные 
быстро справились с огнем в 
двухкомнатной квартире пло-
щадью в 36 кв. метров (общая 
площадь возгорания соста-
вила 10 «квадратов»). Но в 
квартире их ждали страшные 

находки: здесь обнаружили 
трупы троих мужчин (воз-
растом примерно 30 лет). 
У одного была практически 
отчленена голова, у второго 
и третьего — множественные 
колото-резаные раны. Один 
из погибших был связан; 
складывалось впечатление, 
что его пытали. Документы 
у жертв либо сгорели, либо 
вообще отсутствовали — 
так или иначе, с ходу уста-
новить личность несчастных 
полицейские не смогли. Но 
судя по множеству чемода-
нов, найденных в квартире, 
мужчины заселились туда 
недавно.

Соседи погибших пожало-
вались репортеру «МК», что в 
старом доме пожары возни-
кали с завидной регулярно-
стью. В длинных коридорах 
на этажах часто скапливался 

хлам, который выбрасывали 
жильцы.

Некоторое время пона-
добилось, чтобы устано-
вить владельца квартиры. 
За последние 6 лет жилище 
трижды меняло своего хо-
зяина. До 2010 года квар-
тирой владела профессор 
медицины. Потом жилище 
сменило нескольких хозяев, 
а в 2014 году квартиру купил 
юрист Олег Колотилов, со-
трудник компании «Кульков, 
Колотилов и партнеры». Ко-
лотилов — выпускник юри-
дического факультета МГУ, 
продолжил образование в 
университете Регенсбурга. 
По долгу службы он пред-
ставлял интересы временных 
управляющих, назначенных 
английским судом, в судеб-
ных разбирательствах — в 
частности, в отношении вы-
вода российских активов в 
размере 5 млрд долларов, 
которые контролировались 
казахским олигархом Мухта-
ром Аблязовым. Вчера днем 
Колотилова усиленно допра-
шивали следователи.

По некоторым данным, 
квартиру на Пятницкой улице 
Колотилов приобрел в каче-
стве служебного жилья для 
сотрудников компании. Но 
были ли погибшие юристами, 
пока неясно. Характер ране-
ний и вообще стиль убийцы 
натолкнул полицейских на 
мысль о сексуальной подо-
плеке преступления.

У ПРЕЗИДЕНТА ИЩУТ ЗАЩИТЫ УЖЕ И ОТ ДЕМОНОВ
Рост количества душев-

нобольных людей со всей 
России, прорывающихся к 
Президенту РФ Владимиру 
Путину в Кремль, отмечают 
московские психиатры. 

Как стало известно «МК», 
с начала июня в больницы 
города с психическими рас-
стройствами были отправ-
лены как минимум четыре 
человека — как мужчины, 
так и женщины. Одна из 
них — 66-летняя Ольга Ва-
лентиновна, по ее словам, 
специально приехала к пре-
зиденту из глубинки — до-
нести секретную информа-
цию. С предварительным 
диагнозом «шизофрения» 
даму отвезли в лечебницу. 
Аналогичный диагноз вы-
ставлен 44-летней Наталье 

Вячеславовне (женщина на-
прашивалась к президенту 
в гости, облачившись в не-
лепые одеяния) и 38-лет-
нему Сергею Викторовичу. 
Мужчина пытался «бежать 
от демонов к Путину», но 
попал в руки полицейских 
ОМВД «Китай-город». Те уже 
позаботились об оказании 
больному психиатрической 
помощи. К сведению, всех 
душевнобольных граждан 
с Красной площади везут 
именно в это отделение по-
лиции на Ильинке, где они в 
компании полицейских до-
жидаются бригады врачей. 

Настоящий фурор про-
извел 54-летний житель 
Ростовской области. Воо-
ружившись лезвием топо-
ра, он приехал на Красную 

площадь, чтобы «закрыть 
Мавзолей и разбудить мерт-
вых». Дальнейшая судьба 
гражданина — в руках пси-
хиатров.

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА
Комментирует в рач-

психиатр Александр ФЕ-
ДОРОВИЧ:

— Тут речь идет, скорее 
всего, о восприятии Пу-
тина как лидера государ-
ства. Люди, как и в древние 
времена, думают: мол, до-
несу лично информацию — 
вдруг что-то изменится в 
судьбе в лучшую сторону? 
Кроме того, увеличение 
числа подобных граждан 
свидетельствует об ухуд-
шении качества оказания 
психиатрической помощи 
в России.

ДАЖЕ ПОДАРЕННУЮ ЧИНОВНИКУ 
ШОКОЛАДКУ ПРИДЕТСЯ СДАТЬ  

В ДОХОД ГОСУДАРСТВА
Ужесточить правила по-

лучения подарков госслужа-
щими планирует Минтруд. 
В скором будущем принять 
даже шоколадку чиновники 
будут не вправе. Для этого в 
ведомстве сейчас готовится 
пакет поправок в различные 
законы, регулирующие рабо-
ту работников госструктур.

Как пояснили «МК» в 
Минтруде, по нынешним 
правилам чиновник любо-
го ведомства, кроме воен-
нослужащих, имеет право 
принимать подарки на про-
токольных официальных 
мероприятиях или в дело-
вых командировках. Одна-
ко сначала он обязан сдать 
презент в особую комиссию 
(такие существуют во всех 
министерствах), которая 
проводит оценку подарка. 
Если вещь недорогая — до 
трех тысяч рублей, — ее воз-
вращают счастливому гос-
служащему. Если стоимость 
выше — подарок выставля-
ется на аукцион, и одарен-
ный гражданин может ее 

попросту выкупить за свои 
кровные. В случае одобре-
ния поправок ситуация в 
корне изменится. У чинов-
ников останется только одно 
право: взять в руки препод-
несенную в дар картину или 
вазу, с улыбкой поблагода-
рить щедрого дарителя и в 
целости и сохранности до-
ставить подарок в родное 
министерство. Пороговую 
сумму в три тысячи из зако-
нов уберут. Любой презент, 
будь то коробка простых 
шоколадных конфет или 
яйцо Фаберже с россыпью 
бриллиантов, будет авто-
матически признаваться 
собственностью государ-
ства в лице того ведомства, 
сотрудником которого явля-
ется получивший подарок 
чиновник. Правило возврата 
дешевых подарков и выкупа 
дорогих также уйдет в про-
шлое. Как отмечают авто-
ры законопроекта, на такие 
меры приходится идти ради 
минимизации коррупцион-
ных рисков. 

КОФЕ «С СОБОЙ» ДЛЯ ВОДИТЕЛЯ 
ЗАМЕНИТ КОФЕ «В СЕБЕ»

Одной рукой 
управлять авто-
мобилем, а другой 
заваривать кли-
енту кофе смогут 
в ближайшем бу-
дущем водители 
такси. Первую в 
мире портатив-
ную беспроводную 
кофемашину для 
автомобиля раз-
работали молодые 
ученые столичного 
университета МИ-
СиС.  

Как сообщили 
«МК» в универси-
тете, устройство 
размером с тер-
мокружку (разме-
стить его можно 
будет где угодно) 
заправляется во-
дой, двумя капсу-
лами с кофе, мо-
локом с сахаром 
или чаем. Резервуар кофе-
машины составляет 350 мл. 
В верхней части механизма 
размещается перегородка, 
которая опускается под си-
лой опускающегося сверху 
горячего напитка. В отличие 
от традиционных кофемашин 
автомобильная не вибрирует 
и не создает шума. А все по-
тому, что в ней вместо пом-
пы (она перекачивает воду 

и создает давле-
ние в заварочном 
устройстве) ис-
пользуется мини-
электромотор, 
плавно приводя-
щий в движение 
полупоршни, 
совмещенные с 
дном внутренне-
го стакана. Время 
приготовления 
напитка зависит 
от выбранной 
температуры и 
объема. Напри-
мер, кофе амери-
кано будет готов 
через 1 минуту. 
Около 40–60 се-
кунд потребуется 
на его охлажде-
ние до темпера-
туры +15 граду-
сов. 

В настоящее 
время завершена 

сборка пилотного изделия 
и ученые приступили к его 
тестированию. Пока кон-
струкция, по словам инже-
неров, довольно тяжелая, 
в будущем промышленный 
вариант планируется снизить 
до 1 кг. 

Кстати, в случае отсут-
ствия батареек для кофе-
машины ее можно будет за-
пустить от аккумулятора.

К ЗАПАДУ ОТ МОСКВЫ РЕШИЛИ 
ОБОЙТИСЬ БЕЗ ЭЛЕКТРИЧЕК 

В настоящей ловушке 
оказались во вторник утром 
жители Можайского района 
Московской области, кото-
рые собирались утренней 
электричкой уехать в Мо-
скву. Ремонт путей на Бело-
русском направлении МЖД 
стал причиной изменения в 
расписании пригородных 
поездов.

Как сообщили «МК» в 
Центральной пригородной 
пассажирской компании, 
«окно» длиною в 4 часа ста-
ло вынужденной мерой, на 
которую пошли сотрудни-
ки ремонтного управле-
ния, чтобы за летнее время 

успеть привести в порядок 
дорожное полотно. Соглас-
но новому расписанию по-
следняя электричка перед 
перерывом уходит в 8.50, 
а следующая подается на 
можайскую платформу в 
13.06. Не исключено, что 
можайцам придется сми-
риться с этим нововведе-
нием до конца лета. «Рекон-
струкция на Белорусском 
направлении МЖД позво-
лит обеспечить увеличе-
ние скоростного движения 
к 2020 году от Москвы до 
Одинцова, Усова и Минска», 
— сообщили «МК» в пресс-
службе ведомства. 

ВЕЛОСИПЕД ПРИРАВНЯЛИ  
К ОБЫЧНОМУ ПАССАЖИРУ

Купить абонементы для 
собственных велосипедов 
вскоре смогут пассажиры 
электричек столичного ре-
гиона. Оформить проездной 
для «железного коня» можно 
будет в обычных билетных 
кассах начиная с середины 
июля.

Как рассказали «МК» в 
пресс-службе Центральной 
пригородной пассажир-
ской компании, пассажиры 
Москвы и Подмосковья не-
однократно просили ввести 
абонементы на провоз вело-
сипедов. По действующим 
правилам возить в электрич-
ках «железных коней» можно 
бесплатно в непиковое время 
с 11.00 и до 16.00, а также с 
21.00 до 6.00. Для этого в 
пригородной кассе нужно 
дополнительно получить бес-
платный проездной документ 

на велосипед. В остальное 
время за провоз «железного 
коня» приходится платить 60 
рублей при поездке на рас-
стояние до 100 км, и 120 ру-
блей — свыше 100 км. Однако 
с середины июля пассажиры 
электричек получат возмож-
ность купить специальный 
абонемент для собственно-
го велосипеда — так назы-
ваемую велоопцию. Размер 
доплаты за месячный про-
ездной, дающий право еже-
дневного проезда, составит 
300 рублей, а за месячный 
проездной, действующий 
только по выходным, — 200 
рублей. Для льготного або-
немента «Большая Москва», 
действующего при поездках 
на расстояние до 25 км ото 
всех столичных вокзалов, 
велоопция будет стоить 300 
рублей.

НА МАШИНЫ НАЦГВАРДИИ 
НАНЕСУТ ВСЕ ОТТЕНКИ СЕРОГО

Новый вид спецтранспорта 
— автомобили Российской 
нацгвардии — начнет коле-
сить по дорогам страны в 
ближайшем будущем. Ве-
домство уже определилось 
с цветовой гаммой машин.

Как стало известно «МК», 
автомобили войск Россий-
ской национальной гвардии 
войдут в число транспорт-
ных средств оперативных 
служб. В качестве основ-
ного цвета для своих «же-
лезных коней» гвардейцы 
выбрали серый. Украшать 
строгий темно-серый фон 
кузова станет декоративная 

полоса рубиново-красного 
цвета. На ней будут красо-
ваться надпись «Росгвардия» 
и геральдическая эмблема 
ведомства. Кроме того, гвар-
дейские машины оборудуют 
проблесковыми маячками и 
звуковыми сигналами. Бу-
дущих водителей таких ав-
томобилей станут учить по 
особым программам. Для 
начала им придется целый 
год набираться опыта, разъ-
езжая на обычной машине. 
А получив заветный допуск, 
водитель Росгвардии должен 
будет проходить перепод-
готовку раз в пять лет.
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Вещи убитых мужчин пришлось 
выбросить на улицу.

Евгений Петрин  
с матерью.
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Уже около 30 лет для рассеянных пас-
сажиров Московского метрополитена 
работает склад забытых вещей. Только за 
2015 год граждане оставили в столичной 
подземке около четырех с половиной ты-
сяч разнообразных предметов, вплоть до 
велосипедов, детских колясок, костылей 
и даже... рясы священнослужителя. 

Люди спешат по делам и не обращают вни-
мания на длинный металлический щит на стене 
вестибюля станции метро «Котельники» — мало 
ли в подземке технических штуковин. Но если по-
дойти поближе, то можно увидеть табличку «Склад 
забытых вещей», а щит, оказывается, не что иное, 
как двери в целую подземную контору...

— Раньше склад располагался на метро «Уни-
верситет», но в конце прошлого года для него 
оборудовали новое, более просторное помещение, 
— поясняет пресс-секретарь столичной подземки 
Андрей Кружалин. — Сюда попадают все забытые 
вещи за исключением документов и продуктов. 
Документы по правилам передают в полицию, а 
продукты на хранение не принимаются. 

По словам Кружалина, ежедневно на склад по-
ступает от 5 до 15 находок. Чаще всего пассажиры, 
покидая метрополитен, теряют из виду перчатки, 
шапки, зонтики, обувь, спортивную одежду. Регу-
лярно сотрудники подземки подбирают за растяпа-
ми гаджеты — смартфоны, зарядные устройства, 
наушники, планшеты. Не только воришки, но и 
собственная рассеянность становится причиной 
денежных пропаж в метро — каждый месяц око-
ло 40 тысяч рублей возвращают пользователям 
московской подземки вместе с выпавшими ко-
шельками и банковскими картами. 

Из необычных находок последнего времени 
метрополитеновцы вспоминают живого хорька, 
которого оперативно доставили в городской приют 
для животных. «Нашему персоналу приходилось 
обнаруживать даже костыли, а в апреле нашли 
рясу православного служащего», — добавляет Ан-
дрей Кружалин. При каких обстоятельствах хозяин 
умудрился проститься с церковным облачением, 
журналистам уточнять не стали, ссылаясь на тайну 
личной жизни граждан. Кстати, работники склада 
заметили, что сильнее рассеянностью страдают 
мужчины. Они в два раза чаще оставляют вещи, 
чем представительницы слабого пола.  

Чтобы вернуть пропажу, хозяину надо по-
звонить по телефону 8(495)622-20-85. Дежурный 
оператор принимает звонки ежедневно с 8 утра 
до 8 вечера. Владельцу надо будет описать ин-
тересующий его предмет и примерное время и 
место, где мог его оставить. После этого оператор 
проверит наличие вещи на складе. Как правило, 
проходит около трех дней, пока люди спохватыва-
ются о забытой вещи. Однако почти 70% находок 
так и остаются не востребованными хозяевами и 
по регламенту по истечении 6 месяцев подлежат 
утилизации. Увы, «в расход» иной раз идут даже 
телефоны и кожаные сумки, которые могли бы еще 
сослужить кому-нибудь хорошую службу. Никакие 
распродажи таких бесхозных вещей, согласно 
законодательству РФ, не разрешены. Поэтому 
все, что остается метрополитеновцам, — еще 
раз призвать пассажиров быть повнимательнее 
с «багажом».

Елена НИКОЛАЕВА.

ОСТОРОЖНО, РЯСЫ 
ЗАБЫВАЮТСЯ!

Неожиданный поворот в обмене аре-
стантами. Украина собирается отда-
вать в обмен на своих заключенных 
украинских граждан, а вовсе не рос-
сийских. Как сообщили «МК» источники 
в Одессе, за осужденных в РФ граждан 
Украины Юрия Солошенко и Геннадия 
Афанасьева украинская сторона от-
дает политзаключенную журналистку 
Елену Глищинскую. Другой возможный 
фигурант обмена — еще один одесский 
журналист Виталий Диденко.

На момент написания этого материала 
украинские журналисты уже приземлились в 
Москве. Ранее предполагалось, что менять 
будут на граждан РФ Мефёдова и Сакауова, 
содержащихся в одесском СИЗО. Почему же 
организаторы обмена, как говорят в Одессе, 
«переобулись на ходу»? 

 Директор телекомпании «Новая волна», 
гражданка Украины Елена Глищинская была 
арестована сотрудниками СБУ по обвинению 
в создании так называемой «Бессарабской ав-
тономии» в апреле прошлого года. 27 апреля в 
СИЗО у нее родился сын. Ребенок сразу был 
помещен в реанимацию: у него обнаружились 
серьезные проблемы со здоровьем. У журна-
листки есть еще двое несовершеннолетних 
детей.

По информации одесского издания «Тай-
мер», вечером 13 июня состоялось внеоче-
редное заседание суда, рассматривающего 
дело Глищинской, на котором суд постановил 
освободить ее из–под стражи в связи с со-
стоянием здоровья. Вместе с мужем и сыном 
она была доставлена в аэропорт «Гостомель» 
Киевской области, куда за ними вылетел рос-
сийский правительственный борт Ан-148. Туда 
же был доставлен и Виталий Диденко — главный 
редактор сайта «Инфоцентр». Украинский суд 
приговорил его к трем годам лишения свободы 
за сепаратизм. Накануне Петр Порошенко под-
писал указ о его помиловании. 

Ранее предполагалось, что менять будут 
на граждан России Евгения Мефёдова и Мак-
сима Сакауова, проходящих по делу о массовых 
беспорядках на Греческой площади в Одессе 2 
мая. О возможности обмена заявил еще 29 мая 
президент Украины Петр Порошенко. 10 июня 
глава Службы безопасности Украины (СБУ) Ва-
силий Грицак подтвердил подготовку к обмену 
Афанасьева и Солошенко на двоих россиян, 
задержанных в связи с событиями в Одессе в 
2014 году. Чуть позже это подтвердил и лидер 
движения «Украинский выбор» Виктор Медвед-
чук, который заявил, что осужденных в России 
украинских граждан Геннадия Афанасьева и 
Юрия Солошенко в ближайшее время могут 

обменять на двоих россиян, которые имеют 
отношение к событиям в Одессе 2 мая 2014 
года. «Есть двое граждан, которые имеют от-
ношение к событиям в Одессе и в отношении 
которых Россия высказывала интерес. А кто 
они — узнаете, когда состоится обмен. Думаю, 
это произойдет в ближайшее время», — сказал 
Медведчук.

Напомним, что Евгений Мефёдов — граж-
данин России, который еще до Евромайдана в 
2013 году переехал на постоянное жительство в 
Одессу, купил там квартиру и работал таксистом. 
2 мая 2014 года он оказался в горящем Доме 
профсоюзов, из которого его вывела мили-
ция. Поскольку он получил тяжелые травмы и 
отравление газом, его поместили в больницу, 
где мужчина был арестован сотрудниками СБУ. 
Мефёдов и другой российский гражданин — 
Сакауов — обвиняются в участии в беспоряд-
ках на Греческой площади. В настоящее время 
они находятся в СИЗО. Прокуратура не смогла 

предоставить убедительных доказательств вины 
Мефёдова. Суд уже трижды отпускал его под до-
машний арест, однако под давлением радикалов 
был вынужден вновь возвращать в СИЗО.

Мефёдов не признает своей вины и ранее 
заявлял, что отказывается от обмена. «Я не 
согласен отдавать свою жизнь за кого-то из 
террористов, что сидят в России. Пусть сидят», 
— это слова Мефёдова, сказанные им во время 
заседания суда.

В обмен на него в «незалежную» должны 
были вернуть гражданина Украины Геннадия 
Афанасьева, который в 2015 году был осужден 
на семь лет лишения свободы с отбыванием в 
колонии общего режима по делу о подготовке 
терактов в Крыму. По этому делу также были 
осуждены Юрий Сенцов и Александр Кольченко. 
Обмену подлежит и 73-летний Юрий Солошенко, 
бывший директор украинского завода «Знамя», 
который в октябре 2015 года был приговорен 
Мосгорсудом к шести годам колонии строгого 
режима за шпионаж в пользу Украины. Его за-
держали в августе 2014 года во время поездки 
в Москву при попытке незаконного приобре-
тения секретных комплектующих к ЗРК С-300. 
В суде он признал свою вину. Оба осужденных 
написали прошение о помиловании на имя Пре-
зидента РФ.

Против обмена Мефёдова на Афанасьева 
и Солошенко высказывались представители 
запрещенного в РФ «Правого сектора». Они 
считают россиянина особо ценным заложником, 
которого следует менять только на их «побрати-
мов». Возможно, с помощью Мефедова они на-
деются вытащить из тюрьмы членов УНА–УНСО 
Николая Карпюка и Станислава Клыха, которых 
осудили в Чечне и приговорили к 22 с половиной 
и 20 годам соответственно. События 14 июня 
показывают, что руководство Украины пошло 
на поводу у радикалов.

Марина ПЕРЕВОЗКИНА.

В государственное дело 
вмешались украинские 
национал-радикалы?

РОССИЯ ОБМЕНЯЛА 
ГРАЖДАН УКРАИНЫ НА… 
ГРАЖДАН УКРАИНЫ

О намерении приехать в Питер за-
явили не только крупные компании, 
давно сотрудничающие с Россией, 
но и руководители международных 

инвестиционных фондов, суммарно управляющие 
капиталом в объеме 10 трлн долларов. Всего, по 
словам помощника Путина Юрия Ушакова, на 
форуме будут присутствовать 230 бизнесменов с 
мировым именем. А вместо одной приглашенной 
звезды, в роли которой в прошлом году выступал 
греческий премьер Алексис Ципрас, на невские 
берега прольется целый звездопад. Уже в сре-
ду вечером Путин в неформальной обстановке 
поужинает со своим старым приятелем, бывшим 
президентом Франции Николя Саркози, который 
16 июня примет участие в дискуссии о взаимоот-
ношениях России и ЕС. В течение последующих 
двух дней запланированы встречи российского 
лидера с президентами Казахстана и Гвинеи, 
Генсеком ООН Пан Ги Муном и спецпосланником 
по Сирии Стефаном Де Мистурой, премьер-
министром Италии Матео Ренци, а также главой 
Еврокомисии Жан-Клодом Юнкером. (В списке 
вип-гостей также значатся 8 вице-президентов 
и вице-премьеров различных государств и 35 
приглашенных в ранге министров). Причем ме-
роприятие с участием Юнкера трудно назвать 
формальным контактом на бегу, как это пытались 
представить сами еврочиновники. По словам 
Ушакова, встреча начнется с разговора тет-а-тет, 
после чего к Путину и председателю Еврокомис-
сии присоединятся члены делегаций — в част-
ности, ответственный за отношения с ЕС глава 
Минэкономразвития Алексей Улюкаев. Будет 
обсуждаться весь спектр тем — от взаимного 
товарооборота до региональных конфликтов 
(Украина) и проекта «Северный поток-2». В Крем-
ле ожидают, что тему санкций в преддверии 
обсуждения на Еврокомиссии (оно состоится в 
июле) поднимет сам Юнкер. «Мы этот вопрос не 
ставим, так как не хотим ничего выпрашивать. 
Когда партнеры будут готовы сделать шаги нам 
навстречу, мы примем ответные меры по снятию 
контрсанкций», — пояснил Ушаков. Он уточнил, 
что Юнкера в Константиновском дворце ждут не 
только переговоры, но и рабочий обед. 

В целом в Кремле рассчитывают, что обсуж-
дать на форуме будут уже не санкции (эта тема 
была ключевой в 2014–2015 гг.), а сотрудничество 
в эпоху постсанкций, поскольку у большинства 
участников есть ощущение, что взаимные огра-
ничения будут сняты до конца года. С прицелом 
на возобновление полномасштабного диалога с 
Западом сформулирован и девиз ПМЭФ — «На 
пороге новой экономической реальности». По 
словам представителей европейских компаний, 
они практически не испытывали давления со 
стороны собственных правительств и партнеров 
из США, принимая решение о поездке в Санкт-
Петербург. Косвенным подтверждением, что лед 
тронулся, может служить и планируемая встреча 
Владимира Путина с крупнейшим инвестором в 
российскую экономику — Беном ван Берденом 
из «Шелл».

У Путина на форуме запланирован «итальян-
ский полдень». Италия — единственная из стран, 
которая удостоилась возможности построить 
на форуме собственный павильон — его ВВП 
осмотрит вместе с Матео Ренци. К переговорам, 
по словам Ушакова, планируется привлечь пред-
ставителей деловых кругов обеих стран, а после 
Путин и Ренци проведут пресс-конференцию, 
на которой уже можно будет подвести первые 
итоги форума.

По словам Дмитрия Пескова, президент 
начал подготовку к ПМЭФ еще в прошлую пят-
ницу — так долго (почти 6 дней!) он не готовится 
даже к прямым линиям с россиянами. Впрочем, 
поскольку звезды сейчас явно благоволят России, 
понятно желание Путина не упустить момент. 

Елена ЕГОРОВА. 

ПРОЛЕЗЕТ ЛИ ЕВРОПА...
c 1-й стр.

Не успела культурная Москва оправить-
ся от шока, вызванного лицезрением 
зеленой головы, которая появилась в 
центре города в рамках фестиваля «Мо-
сковская весна», как в самом центре го-
рода выросла еще одна голова. Точнее 
— череп в какой-то непонятной шапке. 
Над его смыслом вчера гадали по всему 
Интернету. «МК» провел собственное 
расследование на тему, кто может 
быть причастен к появлению черепа на 
Страстном бульваре.

Оказалось, оформлением Москвы сегодня 
кто только не занимается. Проще назвать депар-
таменты, которые не прикладывают к этому руку, 
чем те, что могут быть причастны к появлению 
подобных скульптур. Получив от нас фото че-
репа, в префектуре ЦАО всполошились и даже 
выслали на Страстной собственную бригаду 
проверять, что это за скульптура. «Надо понять, 
из чего она сделана, — если из камня, значит, 
кто-то ведь завозил туда технику», — недоуме-
вали в префектуре.

Однако ответственность за странный арт-
объект все же взял на себя Департамент торгов-
ли и услуг, который проводит фестиваль «Наш 
продукт». Именно в его рамках оформляются 
бульвары Москвы. Голову же ставило одно из 
агентств исторических проектов.

— Это никакой не череп, а путевой камень, 
— сказали нам в агентстве. — Мы создаем те-
матику былинных героев, былинного эпоса, а 
путевые камни присутствовали во всех былинах. 
И не только в том виде, к которому мы привыкли, 
но и в таком, какой можно увидеть на Страстном. 
Путевые камни у нас на каждой площадке про-
екта. На одной — в виде черепа, на другой — в 
виде привычного камня, на третьей — в виде 
бабы с тремя головами. В каждом камне заложен 
свой былинный смысл. Незнание былин рождает 
море вопросов…

— Вообще-то это мертвая голова, — со-
всем уж конкретизировал управляющий пар-
тнер агентства Алексей Овчаренко. — Таких 
богатырских символов в центре Москвы — 6 

штук. Различные площадки посвящены забытым 
аспектам древнерусского эпоса, и очень пока-
зательно, что наш проект вызвал интерес, пусть 
даже с негативным оттенком. Мертвая голова, 
или череп богатыря, размещена на площадке 
«Богатыри от сохи». Это один из древнейших 
символов, нашедших отражение в былинах 
(вспомните голову богатыря Святогора) и ли-
тературе (вспомните «Руслана и Людмилу»). 
Согласно древним преданиям, под черепом 
богатыря в шлеме лежит меч, который обретет 

следующее поколение богатырей, а вместе с 
ним — и силу. В путевых камнях на разных пло-
щадках мы зашифровали послание. Тех, кто его 
расшифрует, ждут призы.

Остается добавить, что с черепом (мертвой 
головой) нам придется жить до 19 июня (ровно 
столько продлится фестиваль). Если только, ко-
нечно, мертвую голову не перенесут под напором 
общественности куда-то на окраину — как это 
месяц назад случилось с зеленой головой.

Екатерина ПИЧУГИНА.

Эльвира Набиуллина выступила в 
Госдуме с отчетом о том, как мегаре-
гулятор держит в «здоровом теле» рос-
сийский финансовый рынок. Прежде 
всего она предупредила, что печатный 
станок, как это давно требует совет-
ник президента Глазьев, запускать не 
будут. То есть раскручивать инфляцию 
за счет «новых» триллионов рублей 
денежные власти не собираются. 
Кроме того, изгонять с рынка микро-
финансовые организации, которые 
дают небольшие и доступные кредиты, 
также не будут. Она предложила другой 
выход: если с марта этого года зако-
нодательно установлено, что долг по 
такому кредиту не должен превышать 
300% от первоначальной суммы, то к 
концу года надо ввести не более 100%. 
Наконец, Набиуллина заявила, что ре-
гулятор обяжет страховые компании с 1 
января 2017 года предоставлять граж-
данам возможность покупку электрон-
ных полисов ОСАГО, что упростит их 
приобретение.

«Сейчас плавающий курс работает как 
встроенный стабилизатор экономики, смяг-
чающий воздействие внешних шоков», — в оче-
редной раз напомнила Набиуллина депутатам ГД 
очевидную истину. При этом она подчеркнула, 
что на рубеже 2015–2016 годов именно пла-
вающий курс позволил сохранить финансовую 
стабильность в нашей стране.

Поэтому предложения ряда политиков и 
экспертов вновь зафиксировать курс и ввести 
при этом обязательную продажу части экс-
портной валютной выручки — мягко говоря, 
запоздали. Сейчас не конец 1990-х годов. А 
печатный станок проблем нашей экономики 
не решит.

Конечно, можно вбросить в реальный сек-
тор, как предлагает Сергей Глазьев, триллионы 
рублей. Можно даже дать с самого верху ко-
манду правительству и ЦБ проследить за тем, 
тратятся ли эти деньги, как задумано Глазьевым. 
Но, с другой стороны, известно, что проблема 
— не в количестве дензнаков, а в качестве их 
использования. Российские предприятия из-за 
падения курса еще в прошлом году, по разным 
данным, накопили до 15 трлн рублей. Но не торо-
пятся их хоть куда инвестировать. Не доверяют 
нынешней экономической ситуации.

Так что дело не в размере ключевой ставки 
ЦБ (10 июня ее снизили с 11% годовых до 10,5%), 
а в качестве деловых институтов и в общем до-
верии инвесторов к власти.

Неслучайно Эльвира Набиуллина призвала 

депутатов к структурным реформам. При этом, 
отметив, что российская экономика под давле-
нием последнего кризиса, в том числе западных 
санкций, неожиданно продемонстрировала 
«способность к адаптации», причем «не к пас-
сивной», а к активной — обрабатывающие от-
расли показали за последнее время довольно 
уверенный рост.

И вообще все экономические агенты Рос-
сии, как уверены в ЦБ, адаптировались к режиму 
плавающего валютного курса. А возобновление 
роста ВВП — не за горами.

Но если с макроэкономикой и даже с ин-
фляцией все лучше и лучше (темп роста цен, 
например, в начале июня замедлился до нуля), 
то с кредитными нагрузками на рядовых граждан 
не так все просто. Они растут, и прежде всего 
за счет микрофинансовых организаций, кото-
рые дают деньги в долг быстро и без особых 
ограничений, но зато выставляют, как известно, 

ростовщические проценты — до 1000% годовых 
и даже более.

Конечно, такого рода займы рассчитаны 
на то, чтобы пережить денежный голод с не-
делю до зарплаты. И поэтому погасить 5–15 
тыс. рублей в срок не так уж сложно. А если 
зарплату задержали, и надолго? Тогда — долго-
вая кабала, которую разрешают, как правило, 
коллекторы. А тут уж дело доходит до самых 
страшных случаев.

Многие депутаты ГД предлагают вообще 
запретить и «ростовщиков», и «вышибал». Од-
нако Эльвира Набиуллина, выступая в Госдуме 
14 июня, предложила другой выход: никого не 
запрещать. Иначе потенциальные должники 
уйдут с легального рынка на нелегальный. Что 
принесет еще большие проблемы.

Зато можно законодательно ограничить 
наибольшую сумму долгов микрофинансовым 
организациям 100%. То есть если вы взяли в долг 
10 тыс. рублей, то будете должны при всяческих 
отсрочках не более 20 тыс. Сейчас — придется 
платить все 40 тыс.

Если это предложение Набиуллиной 
пройдет, то коллекторам станет неинтересно 
работать с должниками: слишком маленький 
базовый процент.
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ВАЖНОВАЖНО

Микрофинансовые организации в 
2015 году заключили с населением 
11,27 миллиона договоров займа, 
что почти на треть (30,5%) больше, 
чем годом раньше, сообщил ЦБ. 

Сумма займов, выданных физлицам, за год 
выросла на 11,7% — до 117,5 миллиарда рублей. 
Средний размер займа при этом сократился до 
10,4 тысячи с 12,2 тысячи рублей. В сегменте 
«займы до зарплаты» (до 45 тысяч рублей на 
срок до двух месяцев), наоборот, размер займа 
вырос до 6,7 тысячи рублей с 5,8 тысячи. Число 
договоров с юридическими лицами и индиви-
дуальными предпринимателями сократилось 
за год на 32,7% и составило 53,6 тысячи штук. 
Объем микрозаймов индивидуальным пред-
принимателям снизился до 11 миллиардов с 
14,3 миллиарда рублей, юрлицам — до 11,4 
миллиарда с 11,9 миллиарда рублей. Средний 
размер микрозайма индивидуальному пред-
принимателю в 2015 году увеличился до 340,3 
тысячи с 311 тысяч рублей, юридическому лицу 
— до 533,1 тысячи с 350,8 тысячи рублей.

Константин СМИРНОВ.

Украинские журналисты 
Елена Глищинская и Виталий Диденко 
прибыли в Москву.

ЦБ УДАРИТ РУБЛЕМ 
ПО РОСТОВЩИКАМ

КТО УСЕЯЛ БУЛЬВАРЫ 
МЕРТВЫМИ КОСТЯМИ?

Череп, которым оформили 
центр столицы, вызвал 
недоумение у горожан

ПОДРОБНОСТИ   
на сайте 

В подземке теряют даже 
облачение священников
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Глава Банка России считает, 
что стоимость микрозайма 
не должна превышать 
первоначально выданную 
сумму более чем в два раза

Подготовила Екатерина ПИЧУГИНАNON-STOP
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ЦИФРА ДНЯ

В Великих Луках прошел Фестиваль воздухоплавания, куда съехались сотни 
пилотов из России и зарубежных стран. Для тысяч зрителей этот фестиваль дав-

но уже стал одним из самых желанных, самых запоминающихся летних праздников. Гости 
наслаждались красотой парящих в небе воздушных шаров, катались на них, принимали уча-
стие в различных конкурсах. Пилоты аэростатов продемонстрировали филигранное ма-
стерство, выполняя сольные полеты и участвуя в воздушной охоте.

КАДР

13 июня ушел из жизни 
76-летний Михай Месарош 
— самый маленький актер, 
снимавшийся в амери-
канском телесериале 80-х 
«Альф».
Его рост достигал 83 санти-
метров. Восемь лет назад 
он перенес инсульт, после 
которого так и не восста-
новился. Михая Месароша 
обнаружили в ванной комнате 
без сознания в его квартире 
в Лос-Анджелесе. После двух 
дней комы наступила смерть. 
Михай Месарош родился в 
Будапеште в 1939 году. Под-
ростком выступал в цирке. 
Когда авторы сериала «Альф» 
искали актера маленького ро-
ста, их выбор пал на Михая. Он 
сыграл инопланетянина, по-
хожего на муравьеда. Питался 
этот герой кошками, иногда 

вел себя грубо, но в глубине 
души он оставался добрым. 
Позднее его героя заменила 
электронная кукла. Популяр-
ный сериал оказался не един-
ственным в послужном списке 
маленького актера. Месарош 

снимался в «Чернокнижнике-2: 
Армагеддон», «Музее вос-
ковых фигур», играл карликов 
и гномов, работал в рекламе, 
где познакомился с Майклом 
Джексоном, после чего они 
подружились. 

Русская православная 
церковь проигнорирует 
Всеправославный собор, 
который пройдет во второй 
половине июня на Крите. 
Такое решение вынесло экс-
тренное заседание Синода 
РПЦ, на котором обсуждались 
аналогичные отказы Серб-
ской, Болгарской, Грузинской 
и Антиохийской церквей. 
— Безусловно, без РПЦ 
Всеправославный собор не 
состоится. Он теряет статус, 
— сказал «МК» религиовед 
Сергей ЧАПНИН. — Но, 
поскольку представители де-

вяти автокефальных церквей 
все-таки будут на Крите, там 
все равно пройдет встреча до-
вольно высокого уровня. Веро-
ятно, ее назовут совещанием. 
И я думаю, что в этой ситуации 
патриарх Кирилл все-таки 
посетит Крит. Не в качестве 
участника совещания, а в 
качестве гостя, который может 
при неформальных встречах 
с другими патриархами объ-
яснить свою позицию.
Главный документ, который 
планировал принять Собор, — 
об отношении православных 
с остальным христианским 

миром. Предлагалось не 
называть больше католиков 
и протестантов «еретиками» 
и «раскольниками». Мно-
гие автокефальные церкви 
оказались к этому морально 
не готовы. Напомним, после 
того, как патриарх Кирилл 
встретился с Папой Римским, 
предстоятеля РПЦ обвиняли 
в том, что он предал право-
славие, поскольку встретился 
с «еретиком».

ПОДРОБНОСТИ  
на сайте 

В нарушении предписа-
ния суда обвинила своего 
супруга Джонни Деппа ак-
триса Эмбер Херд, ранее 
заявившая, что не раз ста-
новилась жертвой домаш-
него насилия. Суд предоста-
вил ей «временный охранный 
ордер», предписывающий 
предполагаемым виновникам 
насилия воздержаться от 
контактов с потенциальными 
жертвами. Согласно судеб-
ному постановлению, Депп 
не должен искать контактов с 
женой до слушания, назна-
ченного на 17 июня. Причиной 
для новой вспышки гнева 
у Эмбер Херд стало то, что 

Депп отправил кого-то в пент-
хаус супругов, чтобы забрать 
вещи. Агенты актрисы в связи 
с этим вызвали полицию. Но 
полицейские не обнаружили 
на месте самого Джонни Деп-
па, а только его представи-
теля, заявившего, что имеет 
документы, разрешающие 
изъять собственность. Напом-
ним, что Джонни и Эмбер по-
знакомились примерно пять 
лет назад, в конце 2013 года 
у них состоялась помолвка, 
а брак они официально за-
ключили в феврале прошлого 
года. В мае этого года СМИ 
узнали о том, что Херд подала 
на развод.

Мобилизационная состав-
ляющая будет оценена в 
ходе внезапной проверки 
в Вооруженных силах РФ, 
объявленной во вторник 
по решению Верховного 
главнокомандующего. 
Об этом сообщил министр 
обороны РФ Сергей Шойгу 
на селекторном совещании. 
«Подлежат проверке ряд 
баз хранения вооружения и 
техники, а также отдельные 
органы военного управления», 
— сказал Шойгу.
По его словам, «наряду с под-
готовкой войск к выполнению 
задач по предназначению в 
вооруженных конфликтах раз-
личной интенсивности и кри-
зисных ситуациях необходимо 
обратить особое внимание на 

мобилизационную состав-
ляющую Вооруженных сил, 
состояние резервных форми-
рований, содержащихся на 
хранении запасов вооружения 
и военной техники». 
Как заявил министр, пред-
стоит взять на контроль 
организацию взаимодей-
ствия штабов объединений 

с органами исполнительной 
власти субъектов Федерации 
и военными комиссариатами 
и проверить готовность си-
стемы управления войсками 
с развертыванием полевых 
подвижных пунктов управле-
ния объединений и привлека-
емых соединений. Проверка 
продлится до 22 июня.
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Ныне оценка кризисного состояния рос-
сиян — это нескончаемое повторение эко-
номических терминов: рецессия, инфляция, 
девальвация, кризис. И далее поток неутеши-
тельных цифр о падении ВВП. Текущие доходы 
казны на 15,4% ниже прошлогодних, а 2015 
год был объявлен нашими экономистами как 
критический. Если ситуация кардинально не 
изменится, предупреждает Счетная палата, 
то бюджет по итогам года недосчитается как 
минимум 2 трлн рублей. Но это, как говорится, 
гром на небесах, а что внизу?

Так, в апреле этого года, по данным ВЦИ-
ОМ, 77% опрошенных сообщили о продол-
жающемся росте цен на овощи и фрукты, рост 
цен на мясопродукты сейчас фиксируют 68% 
респондентов, замыкают тройку наиболее по-
дорожавших продуктов молочные изделия. 
Рост цен, как утверждают 70% опрошенных 
россиян, в среднем по стране вырос по итогам 
2015 года на 4,6%. В тот же период зарплаты 
руководства того же ЦБ выросли в среднем 
на 18%. В 2015 году расходы на оплату тру-
да 18 человек из высшего руководства ЦБ за 
исключением председателя составили 317,8 
млн руб., иначе говоря, каждый получил по 
17,7 млн руб.

Росли в прошлом году и доходы у членов 
кабинета министров (у 24 из 30). Если исклю-
чить из рассмотрения первого вице-премьера 
Игоря Шувалова, министра по связям с откры-
тым правительством Михаила Абызова, главу 
Министерства по делам Северного Кавказа 
Льва Кузнецова, главу Минспорта Мутко, тогда 
рост доходов министра в среднем составит 
20%. У Шувалова за прошлый год доходы вы-
росли в 10,5 раза, у Кузнецова и Мутко — при-
мерно в 2 раза, доходы Абызова в 2015 году 
составили 455 млн руб.

Естественно, что инфляция зависит не 
только от зарплаты высокоранговых чинов-
ников. Влияет комплекс факторов: экономика 
под санкциями, нефтяные цены скачут, кон-
куренция на сырьевом рынке выросла. Все 
так. Но вышеназванные цифры подтверждают 
главное — что вершится расслоение общества 
стремительными темпами, и количество людей, 
оказавшихся за чертой бедности, почти 20 
миллионов человек.

Сегодня мы переживаем глубочайший 
кризис справедливости: бедные продолжают 
беднеть, богатые, несмотря на все санкции, 
безостановочно богатеют. В привычный обиход 
вошли такие определения, как массовое обни-
щание. Расслоение общества — это материали-
зация идеи его раскола и социальной розни. 

Главной причиной этой нарастающей беды 
граждане считают инфляцию. Центробанк и его 
глава Набиуллина винят в том числе россиян, а 
точнее, их зарплаты. Напрямую об этом не гово-
рят, предпочитая сдержанные формулировки. 
«Сохраняются повышенные инфляционные 
риски. Они связаны прежде всего с медленным 
снижением инфляционных ожиданий, а также 
неоднозначностью необходимых изменений 
в динамике номинальной заработной платы, 
неопределенностью параметров дальнейшей 
индексации зарплат и пенсий».

Повышенное внимание к зарплатам ЦБ, 
основная функция которого — защита и обе-
спечение устойчивости рубля, кажется мало-
убедительным. По сути, ЦБ пытается пере-
ключить ответственность за растущие цены на 
другие инстанции, например правительство. 
Не случайно ЦБ несколько раз подчеркивал, 
что адаптация к ситуации пройдет лучше, если 
финансовый регулятор и кабинет министров 
скоординируют свои действия в вопросах эко-
номической политики и, в частности, в вопросах 
пенсий и зарплат. 

Экономический блок правительства за-
нимается вместо управления экономикой со-
чинением нескончаемых планов и прогнозов 
развития страны, как и разговоров, ведущихся 
бесконечным числом экономистов с 2000 года 
об обязательном развитии малого бизнеса, 
который для российской экономики спаса-
тельный круг. Хотя результаты этих разгла-
гольствований неутешительны. Сегодня доля 
малого бизнеса в общем объеме экономики не 
более 1%. Иначе говоря, малого бизнеса как 
не было, так и нет. 

Вопрос по существу — что делать? Ответ 
— немедленно менять и обновлять систему 
управления.

Изъян времени — современная россий-
ская элита, порожденная вороватым россий-
ским капитализмом. Мы говорим, что ныне 
главное зло, представляющее всероссийскую 
угрозу, — это коррупция. Не стану оспаривать 
очевидное: коррупция — зло всеобщего мас-
штаба, но... И это «но» сверхзначимо для Рос-
сии: ее зло, зло историческое, — повсеместное 
воровство. Вот с чем следует бороться в первую 
очередь. Произнося слово «коррупция», мы, как 
правило, запрокидываем голову, потому как в 
общепринятом понимании она там, наверху. 
С этим не поспоришь, но откройте глаза, и вы 
увидите воровство повсеместное, от счетчиков 
в бензоколонках до квитанций по оплате услуг 
ЖКХ и ценников во всех магазинах. Вся система 
строительства от А до Я — это, по сути, отла-
женная система обмана и воровства.

В 90-х вместо борьбы с воровством мы 
воплотили идею приватизации, которая не 
сократила масштабов воровства, а распахнула 
ему двери рынка, который «все отрегулирует». 
И вместо роста экономики мы лишились всего, 
чего достигли ранее, и откатились в своем 
развитии как минимум на 25 лет назад. Тра-
гедия младореформаторов не в том, что они 
выбрали неверную модель развития страны: 
к власти пришли люди, желающие править, но 
не умеющие это делать, люди с высшим, но 
без среднего образования. Это был полно-
объемный «Заплыв слепых». И все свои силы и 
знания они употребили не на развитие страны, 
а на разрушение «поганого совка», как они 
окрестили советское время.

И где-то в 1994 году, по признанию самого 
Гайдара: «Все. Процесс завершен, мы победи-
ли, веры в социализм и его якобы возможности 
больше нет». Омоложение власти — процесс 
неоднозначный. Нельзя править такой гро-
мадной страной, как Россия, не имея опыта 
управления. А потому и рынок, который должен 
был «все отрегулировать», подвел.

Вот где и когда начиналось разрушение 
справедливости. Значимость российского ка-
питалиста сегодня определяется не масштабом 
им сотворенного, а величиной украденного и 
сплошь и рядом переведенного в офшоры.

Власть утратила навыки предвидения. И 
череда долгосрочных, а по сути краткосрочных 
планов развития так и остались бумажными 
замками.

Сначала план развития до 2018-го, затем 
до 2020 года, теперь уже говорят о плане до 
2030 года. 

Наконец случилось ожидаемое — 25 мая 
собрался президиум президентского экономи-
ческого совета (предыдущее заседание было в 
2013 году). Задача совета — подготовить новую 
стратегию развития России до 2025 года. 

Президент на совете подчеркнул, что 
все участники дискуссии должны забыть об 
идеологических разногласиях, не замыкаться 
в рамках каких-либо теоретических концеп-
ций, а заняться практическими вопросами. 
Никакой монополии на истину в экономиче-
ской дискуссии быть не должно. Иначе говоря, 
столыпинцы во главе с Сергеем Глазьевым и 
Борисом Титовым с одной стороны и кудринцы 
— с другой должны объединить свои усилия 
по построению концепции экономического 
будущего страны.

Совет выслушал программу Столыпин-
ского клуба, как и сообщение о возникших 
разногласиях с правительством. Столыпинцы 
утверждают, что сейчас в стране системный 
кризис, возникший еще до падения цен на 
нефть. 

Стагнация экономики началась с 2012 
года, а в первой четверти 2013-го темпы роста 
ВВП по отношению к аналогичному периоду 
предыдущего года сократились с 5,3 до 0,6%, 
что больше, чем падение роста ВВП в первом 
квартале 2015-го. «Сложившаяся ситуация не 
была своевременно замечена», и планирование 
бюджета было продолжено без учета произо-
шедшего падения темпов ВВП.

Не следует переоценивать результаты за-
седания президиума экономического совета. 
Значимых решений совет пока  не принял. Он 
подтвердил, что практика оспаривания про-
гнозов продолжается. Одно значимо: назва-
ны лица, претендующие влиять на решения 
президиума. С одной стороны, это Столы-
пинский клуб в лице Глазьева и Титова. С дру-
гой — это получивший свой пост заместителя 

председателя президентского экономического 
совета Кудрин. И где-то посередине — глава 
Минэкономразвития Улюкаев, у которого нет 
полного согласия ни со Столыпинским клубом, 
ни с Кудриным. 

Президент повторяет свой ход еще тех 
лет, когда он только принял президентство. 
Тогда он поручил министру финансов Кудрину 
и министру экономического развития Грефу 
разработать каждому в отдельности программу 
экономического развития страны. Что и было 
сделано. Президент проявил свою сущность 
как типичный представитель знака зодиака 
Весы. Он прочел обе программы, затем при-
гласил Кудрина и Грефа и сказал: «Уважаемые 
коллеги, у вас есть два дня, чтобы положить 
передо мной единую программу экономиче-
ского развития страны». 

Нечто подобное непременно произойдет 
и сейчас. Как Кудрина, так и Глазьева, Титова и 
Улюкаева — участников полемики, — ждет тот 
же финал: вот вам неделя, коллеги, чтобы по-
ложить передо мной программу развития эко-
номики, которая объединит страну, а не будет 
сеять разногласия и превратит всю ситуацию в 
перетягивание каната. Мне нужна программа, 
которая творит единение, а не раздор, якобы 
подчеркивая индивидуальность главенствую-
щих личностей во власти. И в заключение фраза 
— «научитесь договариваться, господа». Это 
предположение, но близкое к истине.

И, чтобы подвести итог, следует сказать: 
по данным Счетной палаты, в первом квартале 
2016 года антикризисный план был выполнен 
менее чем на 50% по сравнению с заложенными 
в план ориентирами.  А ведь степень обяза-
тельности выполнения антикризисного плана 
несопоставима по уровню той же обязатель-
ности выполнения предполагаемых прогнозов 
по развитию экономики, которые оглашены на 
заседании президиума президентского эконо-
мического совета... Срыв антикризисного плана 
— еще одно подтверждение, что какие-либо 
нормы исполнительской дисциплины в нашем 
правительстве не работают. Почему не следует 
как немедленная реакция власти наказание за 
очевидное неисполнение своих обязанностей 
правительственных чиновников?

Впервые, Владимир Владимирович, Вы 
употребили жесткую дисциплинарную норму 
за срыв запуска космического корабля на кос-
модроме «Восточный» и предали свое реше-
ние огласке, что вызвало незамедлительную 
реакцию в мире чиновников — он вздрогнул. 
Но согласитесь — это произошло потому, что 
Вы присутствовали там. А если бы Вас там 
не было, поверьте, ничего не случилось бы. 
«Подумаешь, пуск сорвался. Да мало ли у нас 
их срывали», — вот так бы отреагировали кос-
модром и вышестоящие товарищи. «Ручное 
управление», в которое Вы привели страну, 
шаг вынужденный. Но он не только демонстри-
рует результативность действий, в которых 
Вы участвуете, но и снижает ответственность 
команды, роль которой уходит в концепт — 
работа на подхвате.

Возвращение Кудрина в большую по-
литику — значимый президентский шаг, но 
совершенно очевидно, что Медведевым, ко-
торый в свое время убрал Кудрина, а затем 
продемонстрировал управленческое бессилие 
возглавляемого им правительства, будет при-
нято без радости.

Еще не случилось заседания президиума 
президентского экономического совета, но 
его участники уже сошлись в одном, что темпы 
роста 4% достижимы только после 2018 года. 
То есть еще не начали ничего делать, а уже 
объявили паузу на два года.

Базовый прогноз правительства — спад 
замедлится до 0,2% в 2016 году, в 2019 году 
будет рост 2,2%. Ускорение роста будет в 2019 
году до 4,5%. Таков целевой прогноз Минэко-
номразвития. Минфин в инерционном сценарии 
обещает в течение 15 месяцев рост по 1–1,3% 
в год, без реформ и роста цен на нефть.

На заседаниях президиума экономическо-
го совета предполагается  присутствие членов 
Валдайского форума и Столыпинского клуба. 
Как говорится, желающих «запудрить народу 
мозги» сверх меры, а отвечать за результаты 
некому.

Справедливость, как главенствующий 
ресурс, сплачивает нацию. Она противостоит 
расколу, ибо начинает торжествовать принцип 
равенства, доступности власти по отношению 
к народу, как и понимание власти, что ее опо-
рой является народ. Власть не противостоит 
народу, не находится над ним, приближаясь 
к небесам, а является его продолжением. И 
власть, утратившая это понимание, перестает 
быть значимой, так как теряет навык спло-
чения, объединяющего народ. А это всегда 
начало раскола. И главной причиной утраты 
справедливости во все времена и всюду был 
раскол общества и распад страны.

Потому как, если мы едины, мы 
непобедимы.

Бедные продолжают беднеть, богатые, несмотря на все санкции, 
безостановочно богатеют

КРИЗИС СПРАВЕДЛИВОСТИ
Олег ПОПЦОВ, политолог, журналист МОЯ МОСКВА ТЕРРОРИЗМ

Можно ли во время летних каникул про-
консультироваться с психологом по вы-
бору будущей профессии? А попробо-
вать на собственном опыте, каково это 
— быть парикмахером, айтишником, 
промышленным дизайнером или мед-
сестрой? Оказывается, можно. Такую 
возможность московским школьникам 
предоставляет городской проект «Про-
фессиональные каникулы».

«Цель проекта — помочь ребенку выявить 
собственные склонности и таланты, и на этой 
основе выбрать будущую специальность из 
числа наиболее востребованных на рынке тру-
да Москвы», — разъяснил журналистам глава 
штаб-квартиры проекта, директор Колледжа 
архитектуры, дизайна и реинжиниринга Кон-
стантин Афонин.

Самыми ажиотажными направлениями 
профессиональной деятельности, по его оценке, 
в этом году являются технически-строительные, 
включая промышленную энергетику, а также 
айти-технологии, направленные на обслужи-
вание потребностей города. Поэтому неуди-
вительно, что именно на них в первую очередь 
ориентированы многие мероприятия «Про-
фессиональных каникул». Впрочем, круг про-
фессий, с которыми здесь знакомят учащихся 
6–9-х классов, гораздо шире: медицинский 
работник, ветеринар, электрик, сантехник, ди-
зайнер и пр.

Изначально программа из 30 различных 
мероприятий, включая игры-квесты, была рас-
считана на 2 тыс. ребят. Однако реально, как 
подозревают организаторы, участников будет 
в несколько раз больше: интерес московских 
семей к рабочим профессиям в последнее 
время растет.

Лишь за июнь в разных парках Москвы 
пройдет 12 профориентационных мероприятий в 
формате игры «Человек и его дело» — например, 
в парке «Джамгаровский пруд» в Медведкове 
или, скажем, в Центре развития творчества 
детей и юношества «Пресня», расположенном 
в одноименном районе столицы. «Цель квеста, 
— говорят организаторы, — дать возможность 
каждому школьнику примерить на себя раз-
личные роли: от строителя до фармацевта, от 
дизайнера до экономиста. Этапы и задания 
специально спроектированы таким образом, 
чтобы ребята получали новые умения и тут же 
могли применить их на практике». Другими сло-
вами, чтобы они пощупали каждую профессию 
своими руками — заменили сантехническую 
прокладку, разобрались в электрических про-
водах, пересадили растение и т.д.

Подобрать удобное время и место для 
участия в квест-игре можно прямо на сайте 
«Профессиональных каникул». Там же, чтобы 
принять в ней участие, лучше заранее зареги-
стрироваться. Правда, регистрация не обяза-
тельна, разъяснил «МК» Константин Афонин. Но 
если прийти на игру без нее, может случиться, 
что придется прождать своей очереди на вклю-
чение в группу более часа — пока не пройдут 
все, кто позаботился о регистрации заранее. 
Регистрация закрывается по мере наполнения 
групп (в игре одновременно участвуют семь 
команд, составленных на месте из 7 человек, 
всего за время квеста организуется четыре 
старта с интервалом 30 минут: 12.00, 12.30, 
13.00, 13.30). Так что чем раньше ты регистриру-
ешься, тем больше у тебя выбор возможностей, 
подчеркнул он «МК». 

Можно принять участие в турнире раз-
личных профессий «Человек и его дело». А 
старшеклассников и их родителей приглашают 
психологи Консультационного центра (улица 
Трофимова, 27, к. 2), где обещают каждому по-
добрать наиболее подходящую ему профессию 
на научной основе. 

— Мир профессий широк и разнообразен, 
— подчеркивают организаторы. — Иногда какая-
то профессия привлекает, но, познакомившись 
с ней чуть ближе, человек разочаровывается, 
понимая, что это совсем не его призвание. Чем 
руководствоваться при выборе профессии и как 
не ошибиться с выбором? В какой профессии я 
смогу развиваться, осуществлять свои мечты 
и получать за свою работу не только деньги, 
но и удовольствие? Тренинг-профориентация 
поможет найти ответы на эти вопросы.

Марина ЛЕМУТКИНА.

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ 
БЕЗ ОТРЫВА  
ОТ КАНИКУЛ 

Московских школьников 
приобщат к рабочим 

профессиям прямо в парках 

В США существует разветвленная и мно-
гочисленная организация, объединяющая 
всех русскоговорящих представителей 
ЛГБТ на территории Штатов. «МК» рас-
спросил президента RUSA Елену Гольцман 
о реакции членов сообщества на нападе-
ние на гей-клуб в Орландо. И о том, какие 
последствия может иметь орландская 
трагедия со стороны властей США.

— Сразу после печальных вестей из Орландо, 
— рассказывает Елена, — мы, представители ЛГБТ, 
и сочувствующие нам собрались возле легендар-
ного гей-бара Stonewall в нью-йоркском районе 
Гринвич Вилидж, с бунта в котором 28 июня 1969 
года и началось ЛГБТ-движение. Тогда гей-баров 
было очень мало, там собирались не только геи и 
лесби, но и травести (переодетые в одежду другого 
пола), полиция часто туда наведывалась — запира-
ла или забирала в участок. И 46 лет назад это вы-
звало бурное сопротивление, переросшее в бунт: 
секс-меньшинства протестовали против своей 
дискриминации. Бунт превратился в постоянное 
движение гей-сопротивления, и примерно через 
четыре десятка лет движение добилось успеха: 
за последние 5 лет «партнерство» (то есть офи-
циальное заключение однополого брака) было за-
конодательно разрешено сначала на федеральном 
уровне, после чего каждый штат обязан был при-
нять у себя аналогичный закон... Мы, представи-
тели ЛГБТ, — равноправные члены американского 
общества. Но это вовсе не значит, что все в США 
к нам хорошо относятся. Америка — многоликая 
страна, со множеством языков, вероисповеданий, 
национальностей и разнополярных мнений. Увы, и 
в США пока есть не только гомофобия, но расизм, и 
антисемитизм, и антимусульманские настроения, 

и просто консервативный настрой... Но какие бы 
ни были настроения, закон у нас работает. И не ис-
ключено, что трагедия в орландском Pulse сделает 
это название таким же нарицательным, как 46 лет 
назад Stonewall, породив новый виток мощного 
гей-сопротивления.

— А что государство может сделать, чтобы 
подобное стало невозможным впредь? 

— Следует пересмотреть возможность покуп-
ки оружия каждым желающим. Ведь этот убийца 
из Орландо спокойно приобрел оружие, хотя, как 
выяснилось, уже был под колпаком у ФБР... Ну и 
разведка, конечно, лучше должна работать. 

Мне кажется, что в Орландо произошла не 
только гомофобная, но и антиамериканская акция 
в целом. Ведь, покушаясь на святые для американ-
цев свободы — темнокожих и секс-меньшинств, 
— Штатам хотят показать, что они не в состоянии 
защитить тех, кого они «приравняли к нормальным 
людям». А что касается личности самого агрессора, 
то лично я не исключаю, что он и сам был гей. Что 
вкупе с традиционным мусульманским воспита-
нием и религиозным догматом создало в нем так 
называемый «разрыв шаблона» — внутренний 
диссонанс, который и привел к подобной крова-
вой расправе. Атака была, конечно, направлена 
на гей-коммьюнити, но пострадало очень много 
людей традиционной ориентации. В последние 
годы в Штатах сократилось количество гей- и 
лесби-клубов. Просто секс-меньшинства больше 
не чувствовали необходимости идти в специально 
отведенные для них места, им стало комфортно и 
в обычных барах. А натуралы, которым хотелось 
пойти в интересное место с хорошей музыкой и 
изысканной атмосферой, спокойно шли в гей-клуб 
— и их там тоже с радостью принимали...

Жанна ГОЛУБИЦКАЯ,  
Ирина СЕЛИВЕРСТОВА.

— Лидия Павловна, ваши достижения 
трудно переоценить: единственная 6-кратная 
олимпийская чемпионка в истории конько-
бежного спорта, 12-кратная чемпионка мира, 
кандидат исторических наук, профессор. Ког-
да человек достигает таких вершин, хочется 
спросить, в чем секрет такого успеха? Что 
позволило вам стать тем, кем вы стали?

— Я родилась на Урале, а Урал генетически 
закладывает определенный процент силы, вынос-
ливости и скорости. Урал — это горы, постоянное 
преодоление препятствий, которое наши предки 
считали нормой. Для меня и для моих однокласс-
ников не было проблемой прошагать в школу 
несколько километров, чтобы сэкономленные на 
трамвае деньги потратить на поход в кино. 

— А как спорт вошел в вашу жизнь? 
— В третьем классе я начала бегать на лы-

жах. Это выглядело так: к валенкам тряпочками 
привязывали деревянные лыжи. Бывали случаи, 
когда к концу дистанции материя рвалась, и тогда 
приходилось финишировать на одной лыже и без 
валенка. Однажды я выиграла соревнования на 
приз «Пионерской правды». Мне подарили на-
стольную лампу за два пятьдесят. Это потом в 
моей семье уже не обращали внимания на призы и 
медали, но ту лампу мама хранила до конца жизни. 
Когда я впервые прикрутила коньки на ботинки, у 
нас в Златоусте не было никакого льда. По дороге 

лошади сено возили. Бывало, зацепишься за 
стог, и повозка тебя тащит, а ты на коньках…было 
весело! Когда я впервые поехала в Москву на все-
российские студенческие соревнования, я не вла-
дела никакой техникой. И выступала по паспорту 
своей старшей сестры, потому что сама была еще 
десятиклассницей. 

— И конечно, выиграли? 
— Выиграла, но серьезно заниматься конь-

ками стала уже в институте. Помню, сдавали 
тесты — отжалась 45 раз, и спрашиваю: «Сколько 
еще надо?» Мне удивленно отвечают: «Норма — 
десять!» Любые физические нагрузки давались 
мне легко. Я обожала сам процесс тренировки и 
с удовольствием замечала, как становлюсь более 
техничной в коньках. Но перед первой моей Олим-
пиадой на мою победу никто не рассчитывал. 

— А вы сами рассчитывали? На Олимпиа-
де-60 в американском Скво-Вэлли советский 
гимн дважды прозвучал в вашу честь. Вы были 
быстрее всех сразу на двух дистанциях — 1500 
и 3000 метров… 

— Та Олимпиада в памяти осталась на всю 
жизнь. В Скво-Вэлли были такие звезды ледовой 
арены, что мне, «дурочке с Урала», было даже 
неловко. Я не испытывала никакого стресса, по-
тому что ничем не рисковала. 1500 метров…я в 
последних…Впереди — великая Валя Стенина, 
наша чемпионка мира, на которую все рассчи-
тывали. Бегу и сокрушаюсь, проигрывает Валя… 
Впереди — финиш, стадион ревет. Оглядыва-
юсь на табло — мировой рекорд, лучшее время, 
золотая медаль. Моя золотая медаль. Мне 20 
лет, и я стою на пьедестале, слушаю гимн Со-
ветского Союза и стараюсь не заплакать от тех 
чувств, которые меня переполняли. О них невоз-
можно рассказать словами. Это высшая степень 

человеческого счастья. 
— Вы всю жизнь прожили с одним че-

ловеком — мастером спорта Александром 
Полозковым. В чем секрет семейного 
долголетия? 

— Саша был моим однокурсником в Челя-
бинском пединституте, членом сборной СССР 
по спортивной ходьбе. Меня прикрепили к нему 
подтягивать немецкий. Придет, бывало, ко мне, со 
стола все пряники сметет, чай попивает и как-то 
по-особому на меня посматривает. Однажды не 
выдержал и спросил: «Как будет по-немецки «я 
тебя люблю»?» С тех пор мы вместе, уже отметили 
золотую свадьбу. У меня очень вредный характер, 
а мой муж, напротив, очень спокойный. Я для себя 
определила одно правило — никаких скандалов 
в семье! Мы с Сашенькой разговариваем тихо, и 
всегда нежны друг к другу. У нас три внука. Я — 
счастливая бабушка. 

— Тогда, в Америке, никто не предпо-
лагал, что ваши золотые медали — это лишь 
прелюдия к Олимпиаде в Австрии в 1964 году. 
Игры в Инсбруке пресса всего мира назва-
ла «Олимпиадой Скобликовой». Вы четыре 
раза выходили на ледовую дорожку, и всякий 
раз — золотая медаль. Вкус победы, к нему 
привыкаешь? 

— Чем больше привыкаешь к победе, тем 
более горький вкус у поражения. Поэтому всегда 
старалась относиться к своим заслугам спокойно. 
После Олимпиады-1964 мы с Сашенькой решили 
завести ребенка. И у нас родился Гоша, и я все-
рьез решила уйти из большого спорта. А в январе 
66-го трагически погибла великая Инга Артамо-
нова. Еще одной ведущей спортсменке, Вале 
Стениной, было уже за тридцать. А впереди оче-
редная Олимпиада. Меня вызвали из Челябинска 

в Москву, долго со мной разговаривали… Начала 
заниматься. Сына оставила на бабушек. В 67-м 
установила в Норвегии рекорд мира. А в 68-м — 
на очередных Олимпийских играх — заняла пятое 
место. И поняла вдруг, что все это мне больше не 
нужно, не могу разрываться между спортом и се-
мьей. Я выбрала семью. Теперь про свои медали 
вспоминаю лишь по случаю: когда разговариваю 
с вами, журналистами. А в обычной жизни меня 
больше заботят внуки. Не представляю сегодня 
своей жизни без постоянных вылазок на природу 
— как это я с ними не побегаю, не покатаюсь на 
велосипеде, мячик не погоняю…

— Лидия Павловна, зная ваш возраст, 
хочу искренне сделать вам комплимент. Вы-
глядите великолепно! Дайте советы нашим 
читателям, как в свои «золотые годы» вы-
глядеть, как вы?

— Признаюсь честно, я начала пользоваться 
кремами для лица уже на пенсии. Я всю жизнь 
бегала на коньках. Скорость, ветер, эффект «по-
мороженных глаз», какая тут косметика? А пер-
вую медицинскую карту завела после сорока лет 
по настоянию работодателя. Я была абсолютно 
здорова лет до семидесяти. Потом начало ска-
кать давление, поставили диагноз — диабет. К 

сожалению, какой бы образ жизни ты ни вел, 
«старческие болячки» будут всегда, и к этому 
надо относиться философски. 

— Но есть у вас свои секреты, как макси-
мально сохранить бодрость духа и здоровье 
тела? Физические нагрузки? Специальное 
питание? Витамины? 

— Гимнастикой я занимаюсь с внуками на 
даче. Это больше похоже на развлечение. Пи-
таемся мы обычно, без изысков — каши, супы, 
салаты. Я не приемлю никаких синтетических 
витаминов «из баночки». Но свой секрет хоро-
шего самочувствия у меня все-таки есть. Это — 
морские водоросли. Ламинария — прекрасное 
средство, которое способствует выведению из 
организма вредных веществ, борется с ранним 
старением. 

— То есть, на вашем столе всегда есть 
водоросли?

— Нет, конечно! Я принимаю натуральный 
биогель ЛАКТОМАРИН на основе бурых водо-
рослей, которые добываются на Дальнем Вос-
токе. Он создан нашими российскими учеными 
по уникальной технологии, которая позволяет 
усваиваться всем витаминам и микроэлементам 
из ламинарии на 98%. Это сенсационное откры-
тие. Им удалось расщепить слоевище водорос-
ли, то есть ту самую трудно «перевариваемую» 
оболочку, и при этом, не подвергая ламинарию 
термической обработке, сохранить все полезные 
вещества. Всем искренне рекомендую! В нашем 
возрасте главное что? Как можно дольше сохра-
нить здоровье и силы.

ЛАКТОМАРИН, благодаря своей обвола-
кивающей гелевой текстуре, будет полезен для 
поддержания работы желудочно-кишечного 
тракта, щитовидки. Особенно если вы будете 
правильно питаться и забудете про алкоголь. 
Кстати, после праздничных возлияний этот про-
дукт — первая помощь нашей печени. Он спо-
собствует выведению продуктов интоксикации. 
Здесь содержится суточная доза органического, 
то есть природного йода, которую не даст ни 
одна «химия». Мы с вами живем в мегаполисе, 
и по сути каждый из нас испытывает мощный 
недостаток микроэлементов! А в баночке Лакто-
марина больше сорока витаминов и минералов. 
Но самое главное, лактомарин содержит ценное 
вещество фукоидан, которое называют «секретом 
японского долголетия». Могу вам сказать, что за 
несколько курсов приема лактомарина я и моя 
семья стали полностью доверять разработке 
наших ученых. Лактомарин прошел все необхо-
димые испытания и рекомендован Российским 
научным центром медицинской реабилитации и 
курортологии Минздрава России. Для поддержа-
ния хорошего самочувствия я рекомендую каждое 

утро начинать с лактомарина — столовую ложку 
натощак, запивая стаканом воды. 

 И вы скоро почувствуете, что энергия бьет 
ключом, потому что телу дали все необходимое. 
Не оглядывайтесь на возраст, надо жить «здесь и 
сейчас» и верить, что впереди у вас много всего 
интересного! Ведь я планирую еще погулять на 
свадьбе правнуков!

В каждом виде спорта есть свои легенды. В скоростном беге на коньках 
это, несомненно, великая Лидия Скобликова. «Уральская молния» — 
так в 60-х ее окрестили журналисты. 6-кратная олимпийская чемпион-
ка по скоростному бегу на коньках, с детства она перепробовала раз-
ные виды спорта. Но именно коньки стали ее любовью на всю жизнь. 

«КАК ЭТО Я С ВНУКАМИ 
 МЯЧИК НЕ ПОГОНЯЮ…»

Скобликова Л.П.

Скобликова Л.П.

Философия жизни Лидии Скобликовой

8 800 555 90 51
Звонок бесплатный
www.lactomarin.ru

125315, Москва, Ленинградский
проспект, дом 80 Д, офис 102.

Доставка бесплатно
ОГРН 1137746368506,

ООО «УК «Современные биотехнологии» Подмосковье»

В 100 Г ЛАКТОМАРИНА содержится:
✓ Йод в органической форме (90% от РСП*)
✓ Фукоидан (100% от РСП*)
✓ Растворимые пищевые волокна
       (125% от РСП*)
✓ Незаменимые аминокислоты, витамины 
А,С,B1,B2,B6, полиненасыщенные жирные 
кислоты, более 40 макро- и микроэлементов, 
в том числе: кальций, хром, марганец, цинк, 
железо, магний, фосфор, калий, медь, сере-
бро, селен, кремний.

Не содержит ГМО, консервантов, арома-
тизаторов и красителей.

 ЛАКТОМАРИН эффективен в комплекс-
ном применении при нарушениях ЖКТ,
сердечно-сосудистой, иммунной, эндокринной 
систем, опорно-двигательного аппарата.

* РСП — рекомендуемая суточная потребность

РЕКЛАМА

ЧЕМ ЧРЕВАТА 
ОРЛАНДСКАЯ 

ТРАГЕДИЯ?
Представители ЛГБТ-сообщества в 

городе Харрисбург (штат Пенсильвания) 
выражают солидарность с жертвами 

расстрела в Орландо.

События в Америке могут  
привести к новому витку  

гей-сопротивления

Подробности 
жизни стрелка из 
Орландо, который  
расстрелял 50 че-
ловек в гей-клубе 
«Пульс» и про-
возгласил свою 
верность «Ислам-
скому государ-
ству» (группировка 
признана в России 
террористической 
и запрещена), 
пролили свет на 
причины его гомо-
фобии. По данным 
СМИ, 29-летний 
Омар Матин был 
не только посе-

тителем подвергшегося атаке заведе-
ния, но и пользовался приложением для 
знакомств среди представителей ЛГБТ-
сообщества.

Как минимум четыре посетителя «Пульса» 
подтвердили, что видели Матина здесь и рань-
ше. «Иногда он забивался в угол, сидел и пил в 
одиночестве. Время от времени он напивался и 
вел себя шумно и воинственно», — приводят СМИ 
слова одного из завсегдатаев клуба в Орландо Тай 
Смита. Он видел Матина в заведении как мини-
мум раз десять. «Мы на самом деле не говорили 
с ним много, но я помню, как он рассказывал о 
своем отце время от времени, — вспоминает 
Смит. — Он также говорил, что у него есть жена 
и ребенок».

Другой посетитель гей-клуба «Пульс» Кевин 
Уэст заявил Los Angeles Times, что он и Матин 
переписывались в дэйтинг-приложении для геев. 
Правда, они никогда не встречались лично до того 
дня, когда Матин пришел в «Пульс» и расстрелял 
находившихся там людей. За час до этого Уэст и 

Матин встретились на улице и поздоровались. 
Как только Уэст увидел фотографии Матина, 
опубликованные полицией после стрельбы, он 
поехал в ближайший полицейский участок, где 
ему продемонстрировали другие фото нападав-
шего на клуб в Орландо. «Я ответил: да, это он», 
— говорит Уэст.

Сейчас стражи правопорядка проверяют ком-
пьютер, телефон и другие электронные устройства 
Матина. По словам полицейских, террорист не 
пользовался ни одним из тех приложений, которые 
обычно используют боевики ИГИЛ для переписки. 
Впрочем, у ФБР есть основания полагать, что Ма-
тин просматривал исламистские сайты и выражал 
сочувствие различным радикальным группиров-
кам, которые противостоят друг другу.

Как пишет The New York Times, при телефон-
ном разговоре с полицией, который убийца вел во 
время стрельбы в клубе, он вел себя самоуверенно 
и хладнокровно. Он сказал, что «человеческие 
потери неизбежны», провозгласил верность ИГИЛ 
и сказал, что его восхищают братья Царнаевы, 
которые устроили взрывы на марафоне в Бостоне 
в 2013 году. 

«У него, безусловно, были проблемы, — по-
яснил «МК» психиатр-криминалист Михаил 
Виноградов. — Сомнений нет никаких. Он хотел 
быть таким, но по каким-то причинам не решался 
это афишировать, поэтому он и выплеснул на 
жертв свою ненависть. Они это демонстрируют, 
свободно ходят, показывают свое отношение, вы-
ступают с какими-то парадами и т.д., а он в силу 
каких-то причин — может быть, семейных, может 
быть, личных — не показывал своего пристрастия 
к этому виду отношений. Это не только латентные 
геи — это вообще люди, которые выражают свой 
протест для самих себя. Если они не решились 
показать, какие они — неважно, геи это или нет, — 
то выражают свое отношение агрессией к самим 
себе и выносят это на внешний мир».

Игорь СУББОТИН.

СТРЕЛОК ИЗ ОРЛАНДО БЫЛ ЗАВСЕГДАТАЕМ ГЕИ-БАРА
Являлся ли Омар Матин латентным гомосексуалистом?

Экс-супруга Омара 
Матина заявила 
СМИ, что он имел 
гомосексуальные 
наклонности.

ПОДРОБНОСТИ   
на сайте 

AP
AP



Гран-при 27-го Открытого российского 
кинофестиваля «Кинотавр», проходив-
шего в Сочи, получила картина «Хоро-
ший мальчик» Оксаны Карас. Ее бурно 
встречала публика, а критики даже не 
упомянули.

«Кинотавр» долгие годы считался оплотом 
авторского кино. Руководство фестиваля обви-
няли в потворстве чернухе и артхаусу. В итоге 
восторжествовал там полный мейнстрим. Фе-
стиваль развернулся в сторону зрителей. Один 
из членов жюри — продюсер и режиссер Джаник 
Файзиев, когда-то работавший в авторском 
кино, хорошо усвоивший законы телебизнеса, 
— произнес убийственные слова: «Если бы я 
был министром культуры, то меньше бы тратил 
денег на авторское кино. Задача государства — 
на каждый вложенный доллар в кинематографе 
получать максимальное количество зрителей». 
В то же самое время критики констатировали, 
что в воздухе запахло керосином, уровень пред-
ставленных работ ниже среднего, так что впору 
отказаться от присуждения призов.

Председатель жюри основного конкурса 
кинорежиссер Николай Лебедев рассказал 
«МК» о своих впечатлениях.

— Гильдия киноведов и кинокритиков 
была близка к тому, чтобы вообще никому 
не присуждать приз. А в вашем жюри не 
рождалось таких настроений?

— Нет. Потому что существует регламент 
фестиваля. Странно было бы сравнивать кон-
курсные фильмы с картинами «8 ½» Феллини, 
«Броненосец «Потемкин», «Гражданин Кейн»… 

Мы выстраивали приоритеты, исходя из анализа 
тех 14 картин, которые участвовали в конкур-
се. Такая задача перед нами стояла, и мы ей 
неукоснительно следовали.

— Звучит совсем уж по-солдатски. 
— Не по-солдатски, а по-человечески. Мы 

же кинематографисты и понимаем, какой это 
труд. Кинопроцесс — не вольница, а увеличи-
тельное стекло, отражение того, что проис-
ходит в обществе и кино. Мы не могли сказать: 
«Ах, не станем присуждать награду, мы такие 
утонченные…» Жюри обсуждало работы своих 
коллег, которых любит. Сегодня важно всем нам 
понять, что, играя в фильмы, которые непонятны 
никому, кроме трех отдельно взятых эстетов, 
мы проиграем все. Победившие в разные годы 
на «Кинотавре» «Кавказский пленник», «Брат», 
«Особенности национальной охоты», «Война» 
не упирались в эскапистский артхаус, когда 
непонятно, кино смотришь или галлюцинации. 
Меня радовало, что в конкурсных фильмах было 
стремление общаться со зрительской аудито-
рией. Подчеркиваю: не заискивая, не угождая. 
Что толку говорить о важных вещах, если их 
никто не слушает? Попытка найти общий язык 
со зрителем — очень важна. Это назревшая про-
блема. Хотим мы этого или нет, нужно решить 
ее в нашем кинематографе. Если мы этого не 
сделаем, то получим пустые залы. Кино просто 
перестанет существовать.

— Это и определило первенство «Хо-
рошего мальчика»?

— Мы спорили, но у нас не было драк и 
конфликтов. Нас семеро в жюри. У каждого своя 

позиция. Все уважаемые люди, настоящие про-
фессионалы. Мы пытались понять друг друга. У 
меня было право второго голоса, но я ни разу 
им не воспользовался.

В свою очередь Оксана Карас, киноре-
жиссер, обладательница Гран-при «Кинотавра», 
сказала «МК»:

— Мне интересно снимать авторский 
мейнстрим, такие картины, которые понятны 
и близки зрителю, героям которых можно со-
переживать. Но при этом важен почерк авто-
ра, что у него болит, а не сделано по заказу. 
Фильмы Вуди Аллена — авторские, но при этом 
они зрительские. Не подумайте, что я себя с 
ним равняю. Он — мой кумир. И в России есть 
такие режиссеры. Когда я готовилась к съем-
кам «Хорошего мальчика», то ориентировалась 
на старый добрый советский кинематограф, 
который люблю за его искреннюю интонацию 
и простодушие. «Хороший мальчик» вырос из 
«Родни» Михалкова, «Курьера» Шахназарова», 
«Плюмбума» Абдрашитова, «Полетов во сне и 
наяву» Балаяна… Зритель соскучился по такой 
интонации. «Хороший мальчик» — актерское 
кино, и очень простое, без снобизма и морали-
заторства. Это искренняя история о взрослении 
одного человека. 

Я бы не противопоставляла нашу картину 
и «Ученика» Кирилла Серебренникова. Да, они 
о школе. Только что проспорила мороженое 
исполнителю главной роли в нашем фильме 
Семену Трескунову. Я была уверена: «Ученику» 
дадут главный приз. Это авторские картины, 
потому что мы говорим о том, что у нас болит. 

Просто у Серебренникова болело одно, а у 
меня — другое. Но мы оба искренни. 

Светлана ХОХРЯКОВА.

стр.  “Московский коМсоМолец”    
 15 июня 2016 года

ИГРЫ ПАТРИОТОВ4
c 1-й стр.

— Анатолий Сергеевич, вопрос, 
который вот уже двадцать лет 
не дает покоя политикам, ана-
литикам, историкам да, пожа-

луй, и всем, кто был очевидцем этих собы-
тий: кто же на самом деле победил на 
президентских выборах в 1996 году?

— По той версии, которая появилась сразу 
после голосования, победу во втором туре одер-
жал Зюганов. При подведении итогов выборов 
поменяли строчки: результаты Зюганова стали 
результатами Ельцина и наоборот (согласно 
официальным результатам второго тура, Борис 
Ельцин набрал 53,82 процента голосов, Геннадий 
Зюганов — 40,31 процента. — «МК»). Никаких 
официальных подтверждений этой информации, 
разумеется, нет, но я считаю ее, скажем так, 
очень близкой к истине.

— Вы основываетесь на данных, которые 
у вас были на момент, когда вы возглавляли 
МВД?

— Ну конечно. Кстати, несколько лет на-
зад Дмитрий Медведев — если не ошибаюсь, 
это было на его встрече с представителями 
непарламентской оппозиции — тоже озвучил 
эту версию.

— А сам Зюганов знал о своей победе?
— Насколько мне известно, да. Возникает, 

конечно, вопрос: если он реально победил, то 
почему сдался, почему согласился с подлогом? 
Я задавал этот вопрос самому Зюганову (уже 
позже, когда был освобожден от должности). 
По его словам, он опасался, что поиск истины 
мог привести к противостоянию в обществе, 
вызвать нежелательные последствия. Но мне 
кажется, что Геннадий Андреевич, как говорят 
в таких случаях в криминальной среде, нашел 
хорошую отмазку. Все дело, на мой взгляд, в 
его характере: это неконфликтный и не очень 
амбициозный человек. Уже около четверти века 
Зюганов возглавляет компартию, но мы ни разу 
не видели, чтобы он пытался всерьез претен-
довать на власть. Говорит библейские истины, 
принимает в пионеры…

— Ну а что он мог сделать в той ситуации? 
Вывести людей на улицы?

— Я, как, пожалуй, никто другой тогда во 
власти, видел, в каком состоянии находилась 
страна, какие настроения были в обществе. 
Задержки зарплат и пенсий, забастовки, акции 
протеста… Тем не менее было очевидно, что при 
всем недовольстве властью народ не выступит 
как один в поддержку лидера коммунистов. Если 
бы Зюганов попытался вывести людей на улицы 
и провозгласить себя президентом, то успеха 
бы не добился. И сам он тоже это прекрасно 
понимал. Но у Зюганова была возможность дей-
ствовать в рамках конституционных, правовых 
норм. Однако он не предпринял никаких попыток 
опротестовать итоги выборов. 

— Более того, Геннадий Андреевич сразу 
же поздравил Ельцина с победой. Кстати, 
приходилось слышать, что у ельцинского 
штаба была на сей счет предварительная 
договоренность с Зюгановым.

— Не могу этого исключать. Хотя и утверж-
дать не стану: не был свидетелем этих перего-
воров. В любом случае Зюганов, как говорится, 
смирился со своей участью. И, судя по всему, 
она его вполне устраивает.

— И все же: был ли у власти, как говорит-
ся, план «Б» — на случай, если бы события 
приняли не такой мирный оборот?

— О каких-либо специальных мерах на слу-
чай, если бы коммунисты попытались оспорить 
итоги выборов и инициировать уличные проте-
сты, мне ничего не известно. Но в принципе в си-
ловых структурах такой, как вы говорите, план «Б» 
называется планом служебно-боевого приме-
нения. В перечне чрезвычайных обстоятельств, 
при которых он может быть задействован, нет, 
естественно, «бунта оппозиции». Но присутству-
ют, например, «массовые беспорядки».

— А вы сами решили тогда для себя, как 
будете действовать, если дело дойдет до 
открытого противостояния?

— Главной моей мыслью было — как не до-
пустить этого. И в марте 1996 года это удалось. 
Тогда президент принял решение распустить 
Думу, перенести выборы и запретить КПРФ. 
Ельцин как заклинание повторял: «Мне нужно 
два года». Проекты соответствующих указов ле-
жали на рабочем столе президента. В сущности, 
эта, как говорил Ельцин, стратегия уже начала 
реализовываться. Утром 18 марта началось бло-
кирование Думы — было объявлено, что здание 
заминировано. Но когда около 8 утра поступила 
команда запускать думцев, я понял: Ельцин дал 
отбой… Я выступил тогда резко против этих 
планов. Прямо сказал президенту: «Ваше ре-
шение ведет к гражданской войне». При этом 
я прекрасно понимал, что на столе перед ним 
лежит еще один указ — о моем освобождении 
от должности. Но в тот момент мне это было 
безразлично. Для себя я решил, что участвовать 
в этой авантюре не буду и сделаю все для того, 
чтобы ее предотвратить. К счастью, Ельцину 
хватило мудрости проанализировать ситуацию и 
перешагнуть через себя. Он понял, что это может 
закончиться трагически для страны.

— После этого ставка была сделана на 
фальсификации? 

— Возможно. Но надо еще учитывать, что 
новым избирательным штабом Ельцина, кото-
рый возглавил Чубайс, была проделана мощная 
организационная и пропагандистская работа. 
Были мобилизованы колоссальные ресурсы — и 
финансовые, и интеллектуальные. Если бы не 
это, то сомнений в достоверности итогов вы-
боров было бы, конечно, намного больше.

— Но ведь такие выборы тоже могли за-
кончиться трагически.

— Честно говоря, больших опасений по 
этому поводу у меня тогда не было. То, насколько 
эффективно сработала пропагандистская маши-
на, как она повлияла на сознание простых лю-
дей, я смог почувствовать, беседуя с рабочими, 

которые покрывали корт на моем дачном участке. 
Это было как раз перед выборами. Их бригадир 
заявил мне, что хочет, чтобы победил Ельцин. Он, 
мол, только начал зарабатывать деньги, у него 
появилось свое дело, а коммунисты его тут же 
закроют. Для меня это тоже было сигналом. О 
том же говорила и отслеживаемая нами картина 
общественных настроений. Было понятно, что 
Ельцин сохранит власть даже при сомнительных 
итогах выборов. Что страна примет эти итоги, и 
никакой революции не будет. 

— Почему же Ельцин ударился в такую 
панику за три месяца до выборов?

— О планах разогнать Думу, запретить ком-
партию и отменить выборы я впервые услышал 
от самого Ельцина ранним воскресным утром 17 
марта 1996 года, когда он вызвал меня к себе в 
Кремль. За два дня до этого, 15 марта, он про-
водил Совет безопасности, но там не было речи 
ни о чем подобном. И вдруг такое решение! Было 
понятно, что на Ельцина кто-то повлиял. Мне тог-
да сразу показалось, что это дело рук Коржакова 
(Александр Коржаков, бывший руководитель 
Службы безопасности президента. — «МК») и 
Сосковца (Олег Сосковец, на тот момент пер-
вый заместитель председателя правительства. 
— «МК»). И позже я пришел к убеждению, что 
именно так все и было. Сосковец был первым 
руководителем предвыборного штаба Ельци-
на, Коржаков тоже играл там заметную роль. 
А начальный этап кампании бы, по сути, про-
вален: рейтинг президента оставался низким. 
Ельцина спровоцировали, сыграв на слабых 
его струнах — испугав перспективой прихода к 
власти коммунистов, чего он даже в мыслях не 
мог допустить. И в какой-то момент поддался 
на уговоры.

— Как известно, Коржаков и его ком-
паньоны попытались сыграть в свою игру и 
между двумя президентскими турами, орга-
низовав знаменитое «дело о коробке из-под 
ксерокса». Каковы тогда были их цели?

— Не думаю, что они преследовали какие-то 
далеко идущие политические цели. Мне кажется, 
они просто хотели показать Ельцину: вы к нам 
не прислушались, а смотрите-ка, какими гряз-
ными делами занимаются эти ребята (Сергей 
Лисовский и Аркадий Евстафьев, члены пред-
выборного штаба Бориса Ельцина, были задер-
жаны 19 июня 1996 года при попытке вынести из 
Дома правительства 538 тысяч долларов США, 
помещенные в картонную коробку. — «МК»). С 
точки зрения закона задержание Лисовского 
и Евстафьева было абсолютно правомерным. 
Деньги, которые те несли в штаб Ельцина, не 
имели никаких сопроводительных документов. 
Источник их происхождения — другой вопрос. 
Следствию собственника установить не удалось, 
но для меня очевидно, что они были взяты из 
государственной казны.

— А вас «коржаковцы» посвящали в свои 
планы?

— Нет, я не был посвящен. Формально чле-
нов ельцинского штаба остановил офицер ми-
лиции, несший дежурство на проходной Белого 
дома. Но когда на следующий день Коржаков, 
сделав ясные глаза, сказал мне: «Твои милицио-
неры задержали Лисовского», — я рассмеялся. 
«Саш, — говорю, — брось этим заниматься. Мои 
милиционеры… Тоже мне, нашли храбрецов». Ну 
и он тоже улыбнулся в ответ. Всем было ясно, 
что это операция коржаковской спецслужбы и 
ФСБ, а сотрудник МВД играл в этой комбинации 
второстепенную роль. На это указывал и тот факт, 
что ни мне, министру, ни даже дежурному по МВД 
ничего не было доложено о происшествии.

 Первым о «коробке из-под ксерокса» мне 
сообщил новый секретарь Совета безопасности 
Лебедь (Александр Лебедь был назначен на эту 

должность 18 июня 1996 года, после того, как за-
нял третье место в первом туре президентских 
выборов. — «МК»). Ранним утром 20 июня он 
позвонил мне на дачу по «кремлевке», аппарату 
правительственной связи, и попросил срочно 
приехать к нему на Старую площадь. «Ситуация, 
— говорит, — очень тревожная». На мой вопрос: 
«Что произошло?» — Лебедь ответил, что пре-
зидент очень болен. И начал говорить загадками: 
«Ребята не понимают, что надо делать в такой 
ситуации… Нужен ваш совет».

— Вы были знакомы с ним до этого?
— Нет, это была наша первая встреча. 

Однажды, правда, я поневоле обратил на него 
внимание. Это было в 1995 году, на итоговом 
совещании в Министерстве обороны. В ответ 
на замечание Грачева (Павел Грачев, министр 
обороны РФ в 1992–1996 гг. — «МК») какой-то 
генерал дерзко, по-хамски огрызнулся. А Грачев 
никак не отреагировал на это. Я очень удивился, 
спросил своих соседей: «Кто это такой, почему 
так себя ведет?» Мне в ответ махнули рукой: «А, 
это Лебедь, командующий 14-й армией. У него 
такой характер, все уже привыкли. К тому же он 
и Грачев раньше служили вместе…»

Когда я приехал к Лебедю, он повел раз-
говор о том, что в Министерстве обороны яко-
бы готовился некий заговор во главе с только 

что уволенным министром (Павел Грачев был 
освобожден от должности 17 июня 1996 года. — 
«МК»). Грачева заменили на ставленника Лебедя 
— Родионова, что, судя по всему, было одним из 
условий политической сделки. По словам секре-
таря Совбеза, речь шла ни больше ни меньше 
как о «новом ГКЧП». Он перечислил «заговор-
щиков», многие из которых оказались моими 
однокашниками по Академии Генштаба. Я всех 
хорошо знал, поэтому не поверил Лебедю. Затем 
разговор перешел на Коржакова и Барсукова 
(Михаил Барсуков, на тот момент глава ФСБ. — 
«МК»), чьи люди задержали накануне вечером 
сотрудников ельцинского штаба.

Я прервал Лебедя: «Погодите, для меня 
сейчас главное не какие-то «коробки», а состоя-
ние здоровья президента. Почему вы решили, 
что он настолько болен, что уже не в состоянии 
руководить?» Александр Иванович начал юлить: 
«Нет, нет, ему уже гораздо лучше!» А вскоре 
раздался звонок самого Ельцина. Лебедь бойко 
доложил президенту о выдуманном заговоре, 
и когда тот, видимо, спросил, что делать, ска-
зал: «Борис Николаевич, я не вправе давать вам 
какие-то рекомендации, боже упаси. Но считаю 
целесообразным освободить этих людей от за-
нимаемых должностей…» Это была, конечно, не 
только позиция Лебедя. Он реализовывал план 
ельцинского штаба. Да, собственно, и сам был 
частью этого плана. Это ведь была идея Чубайса 
и Татьяны (дочь Бориса Ельцина. — «МК») — 
отдать Лебедю пост секретаря Совбеза и тем 
самым привлечь его на свою сторону. 

Ельцин раздумывал недолго: в тот же день 
Коржаков, Барсуков и Сосковец были уволены. 
Жертвами навета стали и несколько генералов 
из Министерства обороны. Ну а я сделал для 
себя вывод, что с новым секретарем Совбеза 
следует вести себя очень осторожно. Дело о 
«втором ГКЧП», сфабрикованное им на моих 
глазах, свидетельствовало о том, что у этого 
человека не все в порядке с совестью. Но до 
поры до времени он относился ко мне лояльно, 
поскольку, судя по всему, имел на меня опреде-
ленные виды.

— Когда Лебедь понял, что вы не оправ-
дываете его надежд? 

— Первые наши принципиальные разно-
гласия были связаны с его попыткой создать 
«Российский легион» — вооруженное формиро-
вание численностью в 50 тысяч человек, которое 
находилось бы в прямом подчинении секретаря 
Совбеза. Сам Лебедь в разговоре со мной и 
министром обороны Родионовым заявил, что 
этот корпус нужен ему, чтобы «быстро задавить 
Чечню». Мол, возимся на Кавказе, возимся, конца 
этому не видно, а будь у него такая сила — он 
мигом бы решил проблему. Такое объяснение 
показалась мне неубедительным и неискренним. 
Мне было ясно, что Лебедю просто понадоби-
лось свое карманное войско. И использовалась 
бы эта армия «штурмовиков» в целях, никак не 
связанных с Чечней.

И я, и Родионов дали отрицательное за-
ключение. Поняв, что из этой затеи ничего не 
выходит, Лебедь изменил тактику. Был подго-
товлен проект указа, согласно которому части 
и соединения, задействованные в разреше-
нии конфликта в Чечне, подчинялись Совету 
безопасности. Родионов и Степашин, который 
тогда был руководителем административного 
департамента правительства, завизировали 
проект. То же было предложено сделать и мне, 
но я категорически отказался, высказав два 
соображения.

Во-первых, Совбез — рекомендательный, 
совещательный орган. Никакими полномочия-
ми по отношению к силовым структурам он не 
наделен. Во-вторых, в интересах разрешения 
конфликта на Северном Кавказе задействовано 
100 процентов Вооруженных сил, весь личный 
состав МВД, внутренних войск и ФСБ. То есть, по 
сути, все, кто носит в стране погоны. Идет посто-
янная ротация: одних возвращаем домой, других 
направляем… Что же получается — все силовые 
структуры должны будут подчиняться Лебедю? 
Нет, я с этим согласиться не могу. Я подчиняюсь 
только Верховному главнокомандующему.

Этот разговор проходил в кабинете Сте-
пашина. «Что это тут министр внутренних дел 
командует?! — прорычал Лебедь, обращаясь к 
хозяину кабинета. — Докладывайте Черномыр-
дину, пусть решение принимает председатель 
правительства». Идем к Черномырдину. Садим-
ся: Виктор Степанович во главе стола, по левую 
руку от него — я и Родионов, по правую — Лебедь 
и Степашин. Лебедь закурил. Сделал это явно 
с вызовом: никто не позволял себе курить в 
присутствии премьера, поскольку он не терпел 

табачного дыма. Сначала докладывал Степашин: 
такая-то и такая ситуация. Черномырдин смотрит 
на меня: «Анатолий Сергеевич, что скажешь?» 
Я повторяю свои аргументы. «Ну, так Куликов 
ведь прав, — говорит Виктор Степанович. — О 
каком подчинении Совету безопасности может 
идти речь?!»

Лебедь, побагровев, рявкнул: «А я что вам, 
х.. собачий?!» И сделал известный неприличный 
жест согнутой в локте рукой. После этого на 
какое-то время воцарилась тишина. Черномыр-
дин опустил голову, не зная, как реагировать 
на эту выходку. Я не выдержал: «Вы хам! Как 
вы ведете себя в присутствии председателя 
правительства и двух министров?! Что себе по-
зволяете?! Как вам не стыдно!» В ответ Лебедь 
прокричал мне через стол, брызжа слюной: «Да, 
я хам! Но вы ничего не можете сделать, а я хочу 
навести порядок!» После этого Виктор Степа-
нович, придя в себя, заявил: «Так, все, на этом 
ставим точку. Я доложу президенту».

— И президент в итоге принял вашу 
сторону.

— Да, но в тот момент у меня совсем не было 
уверенности, что дело закончится таким обра-
зом. Позиции Лебедя казались очень сильными, 
многие представители политической элиты, что 
называется, ставили на него. Сам Александр Ива-
нович тоже был настроен по-боевому. Устроил 
пресс-конференцию, на которой, обвинив меня 
во всех смертных грехах — в частности, в том, 
что я «продал Чечню», — заявил, что «с веро-
ятностью 90 к 10» Куликов в ближайшее время 
будет уволен. Мне вся эта политическая кухня, 
откровенно говоря, настолько уже осточертела, 
что я был бы даже рад отставке. Но вопреки 
расчетам Лебедя президент освободил от за-
нимаемой должности не меня, а его.

Перелом в настроениях ельцинской ко-
манды произошел на одном из неформальных 
совещаний у Черномырдина, на которое в тот 
раз пригласили и меня. Присутствовали также 
Чубайс, Татьяна, Евгений Савостьянов, Сергей 
Зверев и, по-моему, Борис Березовский. Пона-
чалу разговор мне совершенно не понравился: 
каждый пытался решить какие-то свои пробле-
мы. Я слушал-слушал, а потом, не выдержав, 
сказал: «Мне непонятно, о чем вы тут дискути-
руете. Главная наша проблема — другая: вы до 
сих пор заблуждаетесь относительно истинных 
планов Лебедя. Он метит не на должность ми-
нистра внутренних дел, а на пост президента. И 
его приход к власти может обернуться большой 
бедой для страны…» Татьяна что-то пролепетала. 
Говорю громко: «Что? Вы что-то не понимаете?» 
И вдруг она тихо говорит: «Я с вами полностью 
согласна…»

— Некоторое время назад я беседовал 
с хорошо знакомым вам Александром Гуро-
вым. И, по его словам, осенью 1996 года на 
него вышли люди из военной контрразведки 
и попросили связаться с вами и передать, 
что Лебедь «готовит переворот» и что «с этой 
целью в Москву прибыло из Приднестровья 
подразделение спецназа 14-й армии». Пом-
ните ли вы этот эпизод и действительно ли 
ситуация была настолько серьезна?

— Честно говоря, помимо того звонка Алек-
сандра Ивановича Гурова других сведений о 
прибывших на помощь Лебедю спецназовцах у 
меня не было. Но это в принципе соответствуют 
тому, что мне было известно о его планах. Лебедь 
рвался к власти и ради нее был готов на все. В 
качестве примера могу привести полученную 
нами информацию из Чечни — о тайной встрече 
Лебедя с Масхадовым, состоявшейся еще до 
августовского наступления боевиков на Гроз-
ный. По данным нашего источника, в ответ на 
обещанную Лебедем политическую поддержку 
Масхадов пообещал ему в случае обострения 
обстановки отправить в Москву до полутора 
тысяч вооруженных боевиков. 

— Вы считаете эту информацию 
достоверной? 

— На сто процентов. Лебедь системно вы-
страивал стратегию захвата власти. Собирал 
вокруг себя союзников, единомышленников… 
Был, кстати, один эпизод, когда я почувствовал, 
что и меня пытаются вовлечь в заговор. Где-то в 
конце лета — начале осени 1996 года ко мне на 
прием пришел Зорий Балаян (армянский писа-
тель, журналист, политический и общественный 
деятель. — «МК»), с которым мы познакомились 
еще в начале 1990-х, во время известных со-
бытий в Нагорном Карабахе. Начал он так: «Ана-
толий Сергеевич, вот вы два генерала, мощных 
человека…» Уточняю: «Кого вы имеете в виду?» 
Балаян: «Вас и Лебедя. Вам надо взять власть 
в свои руки. Вы же видите, что творится в Рос-
сии: бардак, разрушенная экономика, больной 
президент… Найдите общий язык!» И смотрит 
выжидающе. «Вы уже подожгли, — говорю, — 
один очаг — в Карабахе. Хотите еще один пожар 
устроить?! До тех пор, пока я имею властные 
полномочия, сделаю все для того, чтобы Лебедь 
не оказался у руля нашего государства. Можете 
передать это кому угодно».

— Это был парламентер из лагеря 
Лебедя?

— Вполне вероятно. Поскольку я сразу же 
прервал разговор, не пошел, так сказать, на 
контакт, у меня не было возможности проверить 
эту версию… Случилось так, что Александр Ива-
нович преждевременно ушел из жизни, и мне его 
по-солдатски и по-человечески жаль. Но мои 
оценки его деятельности на посту секретаря 
Совета безопасности остаются неизменными. 
Я по-прежнему считаю, что его решения, свя-
занные с Чечней, прежде всего Хасавюртовские 
соглашения, — это предательство.

— Положение федеральных сил, бло-
кированных боевиками в Грозном в августе 
1996 года, не было безнадежным?

— Конечно, нет. Хотя ситуация, не скрою, 
была очень сложной. Я тогда задействовал все 
резервы, находившиеся в моем распоряже-
нии. Буквально все. Последний — Софринскую 

бригаду внутренних войск — бросил на блоки-
рование вероятных путей отхода боевиков. Я 
умолял Родионова дать в помощь хотя бы один 
мотострелковый полк, но тот был категорически 
против. Тогда я отправил телеграмму Черно-
мырдину: прошу дать соответствующие указания 
министру обороны. И сам потом пришел к Родио-
нову с этой телеграммой, на которой премьер 
своей рукой начертал резолюцию: «Выделить 
необходимые силы в помощь». Но указание так и 
не было выполнено. Если называть вещи своими 
именами, это был саботаж. Уверен, что дело не 
обошлось без Лебедя, что это он блокировал 
прибытие подкреплений. Ему не нужен был Гроз-
ный, освобожденный от боевиков…

Но, несмотря на это, мы не собирались 
сдавать город. Наши ребята сражались очень 
мужественно. Не был потерян ни один стратеги-
ческий объект — ни штаб МВД, ни штаб ФСБ, ни 
штаб Объединенной группировки, ни склады с 
боеприпасами. Более того, нам удалось освобо-
дить часть захваченной территории. Могу твердо 
заявить, что 10 августа в военных действиях 
наступил перелом (наступление боевиков на 
Грозный началось 6 августа 1996 года. — «МК»). 
И когда Пуликовский (Константин Пуликовский, 
командующий Объединенной группировкой фе-
деральных войск в Чеченской Республике. — 
«МК») обратился к жителям Грозного с просьбой 
покинуть его в течение 48 часов по указанному 
«коридору», сепаратисты отнеслись к этому 
очень серьезно.

Предупреждение Пуликовского, которое 
многие называли ультиматумом, было вызвано 
тем, что в операции по окончательному осво-
бождению города предполагалось использовать 
все имеющиеся силы и средства, в том числе 
бомбардировочную и штурмовую авиацию, 
артиллерию и реактивные системы залпового 
огня. Некоторые чеченские полевые командиры 
начали без согласования с Масхадовым вывод 
своих отрядов из города. Однако в это время в 
Чечню прилетает Лебедь, отменяет операцию и 
ломает всю нашу систему обороны. Начинаются 
Хасавюртовские переговоры...

После подписания Хасавюртовского мира 
я направил президенту доклад, в котором пре-
дельно ясно выразил свое отношение к тем собы-
тиям: «Считаю, что сдача города Грозного была 
предопределена не действиями федеральных 
сил, а политическим решением секретаря Со-
вета безопасности Лебедя».

— Ну а как вы оцениваете итоги «второй 
чеченской»? Стоил тот результат, который 
мы получили, такого количества пролитой 
крови?

— Вторая чеченская кампания была вы-
нужденной. Она стала результатом безвластия, 
непринятия мер прежним руководством страны. 
Заслуга Путина в том, что в отличие от Ельцина он 
не испугался взвалить на себя груз ответствен-
ности за ситуацию в Чечне и принять необходи-
мые решения. Но Путин пошел еще дальше и 
задействовал тот вариант, к которому я, напри-
мер, не был готов. Я имею в виду «чеченизацию» 
конфликта — борьбу с бандформированиями 
руками самих чеченцев. Однако этот вариант 
стал реальностью.

— Вопрос — какой ценой это достигнуто. 
Есть мнение, которое разделяют, насколько 
я знаю, и многие ваши коллеги-силовики: 
Кадыров другими средствами получил то, 
за что боролся Дудаев, — де-факто неза-
висимую Чечню. И, пожалуй, даже больше 
того, поскольку кадыровские «нукеры» до-
статочно комфортно чувствуют себя и за 
пределами республики.

— Моя точка зрения: мы добились тактиче-
ского успеха, но стратегически проиграли. Успех 
состоит в том, что в самой Чечне пули свистят 
гораздо реже. Но эта зараза расползлась по 
соседним регионам: в Ингушетии и Дагестане 
контртеррористические операции проводятся 
чуть ли не ежедневно. Есть вопросы и по по-
воду в ситуации в Чеченской Республике. Хотя 
сам Рамзан Кадыров вызывает у меня скорее 
сочувствие. У него уже столько кровников, что 
завидовать ему не стоит: это обреченный че-
ловек. Тем не менее очевидно, что Кадыров 
совершает много ошибок. Но его почему-то ни-
кто не поправляет. Возможно, такая политика 
невмешательства связана с незнанием Кавказа. 
Здесь чтут силу, а сила — это не только армия, но 
и решительные меры по исправлению упущений 
и злоупотреблений.

— Кстати, согласно распространенной 
версии, создание Национальной гвардии в 
числе прочего преследовало целью выве-
дение чеченских силовых структур из-под 
контроля Кадырова. Такая трактовка, на ваш 
взгляд, имеет право на существование?

— Я знаком с этой версией. Как мне кажется, 
она имеет право на существование, хотя в любом 
случае это, конечно, не единственная цель. Не 
все функции и полномочия Национальной гвар-
дии мне пока понятны, но сама идея представля-
ется мне вполне разумной. Некоторые говорят, 
что Путин создал Нацгвардию, поскольку боится 
предстоящих выборов, оппозиции и так далее. Я 
так не думаю: оппозиция в ее нынешнем виде не 
является для него проблемой. Но Путин не может 
не видеть и не учитывать то, что происходит се-
годня в мире. Посмотрите: беженцы практически 
в одночасье перевернули Европу. И взгляните на 
наши открытые границы: тот же ИГИЛ пройдет 
через них как нож сквозь масло… На мой взгляд, 
создание Нацгвардии вызвано реальной оценкой 
глобальных вызовов и угроз.

— У социологов есть такой вопрос: счи-
таете ли вы, что страна развивается в пра-
вильном направлении? Как бы вы ответили 
на него сегодня?

— Ответил бы так: цель обозначена правиль-
но, но меры, направленные на ее достижение, 
не всегда последовательны. И далеко не всегда 
безошибочны.

Андрей КАМАКИН.

ПРЕЗИДЕНТ

Цветной бульвар, 30.  8 (495) 799-10-80
www.gnezdogluharya.ru
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  17 июня в 20.00
Александр ГОРОДНИЦКИЙ —
«Всё перекаты, да перекаты!..»
Концерт по заявкам

  21 июня в 20.00
«Разрешите вам 
 напомнить о себе…»
Дню рождения Юрия ВИЗБОРА посвящается!
В программе принимают участие:
Татьяна ВИЗБОР, Дмитрий БОГДАНОВ, Раиса НУР

ВСЕНАРОДНО 
НЕИЗБРАННЫЙ

С Борисом Березовским.

С Борисом Ельциным.

КУРЬЕР КУЛЬТУРЫ

ВРЕМЯ «ХОРОШИХ МАЛЬЧИКОВ»
«Кинотавр» отказался от чернухи в пользу простого 
зрительского кино
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Оксана Карас, обладательница  
Гран-при «Кинотавра».
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Хотел служить и Богу, 
и Отчизне 

«Нет сего греха на мне, а в Правде не бо-
язно любые испытания претерпеть, ибо если 
угодно воле Божьей, лучше пострадать за 
добрые дела, нежели за злые... Бог мне свиде-
тель, что предательства не совершал и упаси 
Господь от такого искушения».

Из письма Евгения Петрина брату 
В каждом послании Петрина из тюрьмы 

многократно упоминается Бог. Главный судья, 
адвокат и прокурор для бывшего разведчика. 
Это неудивительно: Евгений рос в глубоко рели-
гиозной, хотя и очень простой семье. Отец его 
всю жизнь проработал автомехаником, а мать 
— оператором на автозаправочной станции. И 
обучение азам религии было основой воспитания 
детей в семействе Петриных (у Евгения есть еще 
старший брат и сестра).

Как же он попал в разведку?
Друзья и родные характеризуют Петрина 

как скромного, дружелюбного и умеющего рас-
полагать к себе человека. Вместе с тем, он умел 
выделяться из толпы, демонстрировать положи-
тельные качества. Он даже задумывался о карьере 
политика. Еще в вузе Евгений вступил в ЛДПР.

В 2005 году Петрин окончил с отличием юри-
дический факультет Иркутского государственного 
университета. Тем не менее он толком не пред-
ставлял, куда ему пойти работать и чему стоит 
посвятить свою жизнь. Решил даже спросить со-
вета у лидера ЛДПР Владимира Жириновского. 
И получил ответ: «Стань военным, так ты больше 
сможешь принести пользы России». Петрин так 
и сделал. В 2006 году он поступил на военную 
службу в Космические войска РФ. Его направили на 
космодром Плесецк в Архангельской области. Там 
Петрин прослужит до 2009 года. Видимо, молодой 
офицер хорошо себя проявил, и его незаурядный 
ум смогли оценить по достоинству — в этом же году 
Евгений поступил на военную службу в Департа-
мент военной контрразведки Управления ФСБ 
России по Космическим войскам. Спустя еще год 
Петрина приняли на обучение в Академию внешней 
разведки в Москве. Подающего надежды военного, 
судя по всему, ждала блестящая карьера. 

Переехав в Москву, чекист часто посещал 
храм недалеко от дома. Обзавелся знакомыми 
среди верующих. По мере возможности совершал 
поездки по монастырям, из которых привозил всем 
родственникам иконы и книги. 

В июне 2012 года Петрин получил духовное 
укрепление в Соловецком монастыре, в котором 
удостоился беседы с одним из старцев. Евгений 
обратился к нему за советом. «Может, мое при-
звание — стать монахом, быть молитвенником за 
семью и близких?» На что старец ему ответил: «А 
может, лучше быть в миру? Послужить Отчизне и 
Церкви нашей, стать мужчиной и мужем, что требу-
ет от тебя бол́ьших усилий для перерождения, но и 
вера твоя утвердится крепче и на пользу души».

Тем не менее в марте 2013 года Петрин, до-
служившийся к тому времени до звания капитана 
ФСБ, вдруг решил уволиться по собственному 
желанию «в связи с намерением посвятить даль-
нейшую жизнь служению Отечеству в Русской пра-
вославной церкви», так он объяснил руководству 
свое намерение. И тотчас был принят на работу 
в Отдел внешних церковных связей Московского 
патриархата — сотрудником секретариата по меж-
православным отношениям. Туда Евгений и ранее 
обратился с прошением о приеме, заявив о знании 
иностранных языков и желании приносить пользу 
церкви. Там ему поручили курировать отношения 
между Русской и Украинской православными церк-
вями Московского патриархата.

Шпионы в РПЦ
Однако на новой работе Петрину было не-

комфортно. Ведь бывших чекистов не бывает. И 
Евгений умудрился найти заговор на свою голову. 
Как утверждает сам Петрин, во время командиров-
ки на Украине он смог выявить угрозы интересам 
РПЦ со стороны иностранных организаций, в том 
числе непосредственно связанных со спецслуж-
бами США.

Добытыми сведениями Евгений 
поделился с коллегой, другим ра-
ботником ОВЦС Дмитрием Петров-
ским. Тот посоветовал обратиться 
в ФСБ. Начиная с весны 2013 года 
Евгений обращался в спецслужбы 
с заявлениями об угрозах для церкви 
и РФ в целом со стороны работающих на ЦРУ 
иностранных лиц. Но чекисты проигнорировали 
обращения своего бывшего сотрудника — лишь 
запросили информацию об этих лицах у руковод-
ства РПЦ, которое сообщило, что «никакой угрозы 
для безопасности РФ эти лица не несут».

Кстати, многим высокопоставленным сотруд-
никам РПЦ деятельность Евгения была как кость 
в горле. Они в открытую его предупреждали о 
будущих проблемах. Начальник Евгения не раз его 
упрекал: «Я ему много раз говорил — не совмещать 
свою работу в ОВЦС со своей прежней работой в 
ФСБ». Петрин упорно продолжал настаивать на 
своем, однако поддержки не находил.

Тогда, по версии самого Петрина, он стал 
действовать в одиночку, как герой-супермен из 
какой-нибудь шпионской саги. Он начал активно 
контактировать с иностранными гражданами, 
оказывать им консультационную помощь. Причем, 
чтобы его не разоблачили, брал за это деньги. Как 
уверял позднее сам Евгений, информация пере-
давалась абсолютно легальная, никаких секретов 
в ней не содержалось.

В конце концов 
в его сети попалась 
по-настоящему 

крупная рыба. Это 
некий бизнесмен 
Даниэль Билак, 

весьма известная личность на Украине с середины 
нулевых годов. Официально он оказывал консуль-
тационные юридические услуги крупным украин-
ским концернам. Петрин же, с его слов, получил 
информацию, что именно Билак способствовал 
расколу двух церквей — Русской православной и 
Украинской. Причем эти данные он получил неза-
долго до свержения Виктора Януковича. Компания, 
где официально работал Билак, категорически 
опровергла эту шпионскую гипотезу.

«С самого начала целью моих встреч было 
только желание представить российским 
спецслужбам доказательственную базу, что 
игнорируемые органами безопасности угрозы 
РПЦ несут в себе и угрозы России в целом, что 
подтвердилось именно в ходе моих встреч в 
феврале и апреле 2014 г. с иностранцами, соз-
дав благоприятные условия для попадания их 
в поле зрения 1 Службы ФСБ РФ, что и произо-
шло... 23 апреля 2014 года задержан сотрудник 
резидентуры ЦРУ США (при посольстве США в 

Москве) с поличным. В тот же вечер я получил 
от американцев телефонный звонок («сигнал 
об опасности») с требованием покинуть РФ, 
что было для меня невозможным и нежела-
тельным вариантом».

Из письма Евгения Петрина брату
В апреле 2014 года Петрин решил прекратить 

встречи с иностранцами, убедившись в их наме-
рении завершить его вербовочную разработку. По 
словам экс-чекиста, он точно знал, что находится 
под контролем ФСБ РФ, но не обращался на Куз-
нецкий Мост (приемная Федеральной службы 
безопасности), так как должен был завершить 
сбор доказательственной базы о причастности 
отдельных лиц к иноспецслужбам, что удалось 
сделать к началу июня.

4 июня 2014 года чекисты устроили Петрину 
засаду в виде тайника. Схема отчасти напоминала 
сцену задержания шпиона в фильме «ТАСС уполно-
мочен заявить»: в условном месте для Евгения 
спрятали флешку с информацией якобы от пред-
ставителя ЦРУ. Когда Петрин пришел за носителем, 
его задержали. На удивление быстро он подписал 
признание — в госизмене. Якобы сотрудник РПЦ 
выдавал ЦРУ военные секреты о коллегах по ФСБ, 
а также сведения о роли РПЦ в политике России 
на юго-востоке Украины.

«Когда они поняли, что ошиблись, и я дей-
ствительно обсуждал с ними только церковные 
новости (из открытых источников без ущерба 
РПЦ), они опасались кнута от начальства, что 
проморгали таких шпионов сами, а теперь 
поймали невиновного в виде меня».

Из письма Евгения Петрина брату
Когда стало известно об аресте Петрина, его 

из РПЦ уволили задним числом. Сам он утверж-
дает, что заявление по собственному желанию не 
писал, но такая бумага каким-то чудесным образом 
появилась с его подписью. Об этом стало извест-
но, когда отец Евгения Юрий Петрин приехал в 
Московский патриархат с просьбой о заступни-
честве церкви. Служители церкви отказали ему 
в поддержке, сославшись на то, что Евгений уже 
не их сотрудник.

По словам адвоката Ивана Павлова, в ходе 
следствия эксперты признали разглашенной 
Петриным гостайной всего один фрагмент до-
кумента, переданного Евгением иностранцам, 
в котором упомянута фамилия заместителя 
руководителя подразделения, где он служил 
до увольнения из ФСБ. Вот только упомина-
ния одной лишь фамилии без указания других 
данных о лице не позволяет идентифицировать 
этого человека. Гособвинитель попросила для 
Петрина 19 лет заключения! Эта же прокурор 
для Евгении Васильевой, обвиняемой в много-
миллиардном ущербе Минобороны РФ, просила 
условный срок.

В итоге Мосгорсуд приговорил Евгения 
Петрина к 12 годам лишения свободы. Это ми-
нимальный срок, предусмотренный санкцией 
статьи 275 УК РФ. Защитники уже подали жалобу 
на решение суда. 

Вряд ли мы когда-нибудь узнаем, раскрыл 
ли на самом деле Петрин заговор с целью рас-
сорить Русскую и Украинскую церкви. Или же 
просто, стремясь доказать свои нужность ор-
ганам контрразведки, нафантазировал то, что в 
итоге стало реальностью (почти как герой Мэла 
Гибсона в фильме «Теория заговора»). К сожале-
нию, «одержимый синдромом отличника» чекист-
священнослужащий слишком поздно понял, что с 
ФСБ такие шутки плохи. За что в итоге и поплатился 
свободой.

Елена ВАСИЛЬЧЕНКО.
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ХАМАМ ДА КАША ДЛЯ СБОРНОЙ НАШЕЙ
Отель российской сборной, Mercury Grand, — на улице 

Jean Lebas, прямо рядом с красивым кафедральным собором. 
Корреспонденту «МК» удалось побывать внутри отеля (кстати, 
в нем жила и немецкая сборная перед матчем с Украиной): он 
совершенно обычный для своего уровня. Кроме официальных 
мячей чемпионата, которые коробками лежат по всему холлу, 
ничего особенного в нем и нет. Зато внутри развлечений хоть 
отбавляй: в некоторых номерах установлен тропический душ, 
в меню — разнообразные закуски к пиву, а в баре — камин с 
живым огнем. Каждый день, как рассказал «МК» пресс-атташе 
сборной, ребята ходят кто на массаж, кто в баньку и хамам. И 
на этом досуг не заканчивается! Им, оказывается, прописано по 
вечерам баловаться в различные настольные игры вроде под-
кидного дурака, шахмат и шашек, чтобы снять напряжение. Но, 

признались «МК» в РФС, по сравнению с предыдущим Евро 
сборники интерес к азартным играм заметно потеряли и во-

обще собираются в холле для совместного отдыха гораздо 
реже. И — никакого совместного проживания с женами и 

подругами. Что касается хлеба насущного, то футболи-
стам запрещено есть пищу, вредную и с нашей точки 
зрения, например картофель фри, майонез, кетчуп, 

колбасу, пить газированные напитки. Исключаются 
и продукты, способные вызвать аллергию: грибы, 
морепродукты. Вячеслав Мульченко, шеф-повар 

нашей сборной, как-то пожаловался, что хотя 
меню высылается заранее, часто получается 

не то, что бы хотелось. Так что супы и каши он 
готовит сам, а вторые блюда доверяет мест-
ным специалистам. Особенно хорошо идет 

гречневая каша. Накануне игры и в игровой 
день ребята налегают на белки и углеводы. 
Обычный режим у наших таков: в 11 вече-

ра — отбой, в 10 утра — подъем. И так 
хочется, чтобы был повод его нарушить 

в среду вечером!
Елена МИЛЬЧАНОВСКА.

Решение об условной дисквалификации сборной России за 
хулиганство болельщиков было объявлено во вторник бук-
вально за час до начала пресс-конференции наших игроков и 
тренеров. Разумеется, с этого вопроса журналисты и начали 
беседу со спортсменами. Разговор получился достаточно 
резким. И присутствовавшие на тренировке главный тренер 
Леонид Слуцкий и нападающий Артем Дзюба в карман за 
словом не полезли.

Итак, сначала слово Артему Дзюбе.
— Как условная дисквалификация сказалась на моральном 

настрое сборной? 
— Нас это напрягает. Файеры — это прошлый век. Мы счастливы 

тут находиться, и будет большим разочарованием и глупостью вы-
лететь с Евро таким образом.

— Ваши болельщики, думаете, послушают ваше к ним об-
ращение? Вы доверяете им? — спросил английский журналист, и 
тут Дзюба вскипел:

— Мне непонятна реакция британских СМИ — как будто у вас 
святоши одни приехали. Там было — 50 на 50, не одни русские вино-
ваты. Хватит уже об этом: давайте сконцентрируемся на футболе. Это 
чемпионат не по боям болельщиков, а чемпионат по футболу.

— Простите, все-таки мы не поняли, что вы думаете о дис-
квалификации, возможна ли она? — подхватил другой английский 
журналист.

Дзюба ничего не ответил, только грустно и устало ухмыльнулся. 
За него отдуваться пришлось Слуцкому, который отбился сухой и вы-
веренной фразой: «Мы надеемся на понимание наших болельщиков». 
Но англичане так просто не сдавались. Их было много, и еще один 
атаковал нашего нападающего:

— Вот вы говорите, 50 на 50. А французские власти посчи-
тали, что русских было в беспорядках гораздо больше.

— Французские власти посчитали? — нашел в себе силы 
ответить номер 22, но лицо его при этом выражало «кто старое 

помянет…» — У вас одни данные, а у меня — другие. Никто 
не знает, что там точно было, мы не присутствовали при этих 
событиях.

— Эти события могут быть связаны с политикой? — получив 
право последнего вопроса, англичане решили окончательно добить 
Дзюбу, при том что в середине 
пресс-конференции его спросили 
о том же, и он ответил что-то в духе 
«не знаю». В этот раз Артем нашел 
такие слова:

— Об этом можно только до-
гадываться, все может быть.

Главного тренера Леони-
да Слуцкого мучили в боль-
шей степени футбольными 
вопросами:

— Нет ли опасности 
эйфории после ничьей 
с Англией?

— Нет! Мы не фа-
вориты ни в одном из 
поединков.

— Все ли в 
оптимальной 
форме?

— Все гото-
вятся, у Лодыги-
на небольшая 
травма, даже 
пропустит 
трениров-
ку перед 
матчем.

Глава официального фан-клуба «Спар-
така» (Москва) Олег Семенов (Мосфильм) в 
злосчастном автобусе с легальными болель-
щиками сборной России не присутствовал. 
Тем не менее тревожный звонок на его мо-
бильный телефон раздался ровно в 6.57 по 
центральноевропейскому времени. Звонил 
Александр Шпрыгин, руководитель Всерос-
сийского объединения болельщиков (ВОБ) 
с недобрыми новостями. Олег говорит, что 
история набрала обороты еще накануне. 

— Мы вместе и визами занимались, и с по-
сольством Франции были на контакте. Я переслал 
Александру все необходимые телефоны, — рас-
сказывает Олег. — К этой французской акции нужно 
было готовиться заранее. Данные по автобусу 
у силовиков были уже в понедельник, к тому же 
вечером в гостиницу, где жили наши, пожаловала 
полиция — переписала данные и сфотографиро-
вала всех, будто это преступники. А утром было 
четко сказано: депортация. 

— Такое ощущение, что полиция Франции 
замаливает грехи после собственной безала-
берности на старте Евро-2016…

— Они обожглись очень серьезно, а теперь ре-
шили отыграться на официальной группе болельщи-
ков. Примерно такое же было у нас со «Спартаком» 
в Ярославле, когда пострадали самые легальные 
поклонники футбола, а кто на «собаках» или на 
машине добирался — у тех все нормально. Который 

раз уже законопослушные люди страдают. Я бы на 
их месте через юристов опротестовал решение 
французских властей. Долго ждали нашего консула, 
но из Марселя ему добираться было не близко. Уже 
четверых ребят отвезли в аэропорт. Там даже о двух 
авиакомпаниях речь идет, обе российские. 

— Сколько всего человек будут отправ-
лены домой?

— Пока 29. И это официальная группа. 

Нонсенс! 
— Олег, условная дисквалификация нашей 

сборной — это условная «желтая карточка». 
Как не допустить «красной»? 

— Если организаторы в среду в Лилле сведут 
потоки воедино или рассадят словаков и россиян 
на один сектор, может произойти все что угодно. 
Надеюсь, этого не случится.

Дмитрий ЛЮБИМОВ.
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КОНФЛИКТ СТАТИСТИКА

ЦИФРА ДНЯ

РЕЗУЛЬТАТЫ
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ЭКСКЛЮЗИВ

СБОРНАЯ РОССИИ

Ряд зарубежных изданий опубликовал на 
своих обложках фотографию известного рос-
сийского болельщика Василия Степанова, 
объявив его организатором и активным участ-
ником беспорядков во Франции. В то время 
как он был на своей даче в Подмосковье. Об 
этом сообщил двоюродный брат Василия, 
адвокат Сергей Жорин, к которому «МК» об-
ратился за комментариями. 

— Мы росли вместе. Он на самом деле до-
статочно известный человек в околофутбольных 
кругах, — говорит Сергей Жорин. — Его зовут 
Василий Степанов, также он известен среди бо-
лельщиков как Вася-киллер.

— Что он за человек? Хулиган?
— Он отец четверых детей, сейчас его жена 

беременна пятым ребенком. Он уже отошел от 
дел и не был в этом году на чемпионате Евро-
пы во Франции. Тем не менее его фотографии 

сейчас красуются на обложках ряда зарубежных 
газет. В тексте утверждается, что он является 
организатором и участником беспорядков во 
Франции. По всей видимости, они просто взяли 
фотографии, которые находились в открытом 
доступе. К сожалению, эту «утку» подхватили и 
некоторые наши издания. 

— Как Василий отреагировал на 
обвинения?

— Он негодует, потому что эти публикации 

могут повлечь определенные последствия. У него 
в жизни уже были неприятные моменты, когда он 
уезжал с семьей отдыхать, если я не ошибаюсь, в 
Хорватию, и его задерживали прямо в аэропорту, 
ссылаясь на то, что он находится во внутренних 
«запретных» базах. 

Ныне, после фотографий на обложках, ему 
как минимум могут отменить визы, во-вторых, 
его могут занести в так называемый список «Си». 
Могут также заочно предъявить обвинения и как 
следствие — задержать в случае пересечения 
границы.

Поэтому сейчас мы будем разбираться с 
этими публикациями. С рядом зарубежных СМИ 
будем судиться однозначно. Потому что это чисто 
голословные обвинения. Что касается российских 
средств массовой информации, я думаю, что они 
были введены в заблуждение зарубежными из-
даниями. Будем смотреть индивидуально.

Светлана САМОДЕЛОВА.

ДАЖЕ В ЭТИ ПЯТЬ 
МИНУТ МОЖНО 
СДЕЛАТЬ ОЧЕНЬ МНОГО

«МК» подсчитал, какие 
команды-участницы Евро 

наиболее и наименее 
активны в концовках таймов

10 ПОБЕД ИНЬЕСТЫ  
И ФАБРЕГАСА

Игроки сборной Испании Андрес Иньеста 
и Сеск Фабрегас, принявшие участие в старто-
вом матче своей сборной с чехами, установили 
рекорд для всех участников Евро-2016. После 
победы над национальной командой Чехии в их 
послужном списке значатся 10 побед в финаль-
ных стадиях чемпионата Европы. Для понимания: 
10 побед на ЧЕ можно одержать, дойдя до двух 
подряд финалов Евро или же приняв участие в 
трех и даже более турнирах.

13 июня, понедельник

Группа «D»
Испания—Чехия — 1:0
Гол: Пике, 87.
Группа «Е»
Бельгия—Италия — 0:2
Голы: Джаккерини, 32. Пелле, 90+2.
Ирландия — Швеция — 1:1
Голы: Хулахан, 48 (1:0). Кларк, 71 (1:1) — в свои 
ворота.
Матчи группы «F» Австрия—Венгрия и 
Португалия—Исландия завершились 14 июня 
после подписания номера.

…Буффон появляется внезапно — точно так 
же, как вырастает перед самыми опасными 
форвардами мира в собственной штрафной 
площадке, снимая в последний момент мяч 
с ноги или головы и не позволяя поразить тот 
прямоугольник размером 7,32Х2,44, который 
защищает четвертый десяток лет.

В «смешанной зоне» лионского стадиона, ко-
торый стал понедельничным вечером счастливым 
для вратаря сборной Италии (да и для всей его 
команды, красиво победившей бельгийцев — 2:0), 
ждать Джанлуиджи, или просто Джиджи, как зовут 
его на Апеннинах, не стоило. Все равно итальянские 
мои коллеги не дали бы даже и половинки вопроса 
задать главной звезде «Скуадры Адзурры».

То ли дело поймать Буффона в месте посто-
янной дислокации итальянской дружины на Евро-
2016, чему поспособствовала очаровательная 
Жанна, в качестве волонтера опекающая команду 
Антонио Конте, который с нового сезона, если кто 
не в курсе, возглавит лондонский «Челси»…

— Зачем же ваша команда тренеру нос-то 
разбила, Джиджи?

— А, вы про празднование первого гола? Ну, 
задели случайно, наверное, эмоции же: думаю, 
что он не сильно расстроился.

— Ладно, давайте к игре. Очередной пре-
восходный матч, Джиджи! А ведь в этой игре 
фаворитами считались бельгийцы, правда?

— Футбол ведь тем и прекрасен, что не всегда 
тут побеждают те, кого считают победителями до 
игры. У Бельгии, вне всякого сомнения, прекрас-
ный подбор игроков, но на поле-то все решают не 
фамилии, а то, кто лучше здесь и сейчас. Тем более 
опыта нам не занимать (итальянцы, если считать 
средний возраст их стартового состава матча про-
тив бельгийцев, стали рекордсменами чемпиона-
тов Европы: старше команды за всю историю Евро 
не было. — А.Л.). Это касается не только отдельно 
взятого матча, но и целого турнира. Конечно, если 
речь вести о целом сезоне из 34 или 38 матчей, то 
там все завершается обычно закономерно. Но вот 
в коротких турнирах типа чемпионата Европы все 
возможно. Вспомните, как на Евро-1992 победила 
Дания. Ну, или на Евро-2004 — Греция.

— Да и перед чемпионатом мира-2006, 
насколько помню, Италия главным претен-
дентом на победу не считалась…

— Тоже замечательный пример. Вообще наша 
сборная часто выигрывает, когда ее не причисляют 
к фаворитам до соревнований. Так было, как мне 
рассказывали, в 1982-м, когда ни один эксперт или 
футбольный обозреватель в Италии не ставил на 
победу команды Энцо Беарзота. Так получилось 
и в 2006-м.

— За тот турнир вы пропустили толь-
ко 2 мяча, если не считать послематчевых 
пенальти…

— Да, причем один из них забил футболист 
нашей же сборной.

— Насколько помню — Кристиано 
Дзаккардо.

— Верно! А еще Зинедин Зидан поразил мои 

ворота в финале, но опять-таки — с 11-метрового, 
пускай и в основное время. Впрочем, это не стало 
помехой для четвертой победы сборной Италии на 
чемпионатах мира.

— Вернусь, если можно, к теме автоголов 
— точнее, к вашему дебютному матчу в форме 
«Скуадры Адзурры»…

— А, понял, к чему вы клоните, — это же было 
в Москве! В 1997-м мы проводили стыковой матч 
за право попасть на чемпионат мира-1998, и Джан-
лука Пальюка получил травму. Пришлось мне, 19-
летнему, выходить на поле и защищать ворота. И 
их поразил тогда защитник нашей сборной Фабио 
Каннаваро, с которым мы вместе выиграем потом, 
между прочим, Кубок мира-2006.

— И он же получит «Золотой мяч», хотя, 
например, на мой взгляд, приз лучшему фут-
болисту года вполне заслуживали именно вы 

— и стали бы в таком случае первым вратарем 
после Льва Яшина, кто удостоится подобной 
чести.

— В любом случае — трофей получил мой 
партнер, что не может огорчать. Футбол — игра 
командная, побеждают и проигрывают тут вместе. 
А про Яшина, разумеется, много слышал. И приз 
его имени для лучшего голкипера Кубка мира я 
в 2006-м все-таки получил. Но моим любимым 
вратарем был всегда…

— Давайте попробую угадать — Дино 
Дзофф…

— Ну что вы, в 1982-м, когда он на пятом 
десятке привел Италию к победе на чемпионате 
мира, я был слишком мал: 4 года не тот возраст, 
когда увиденное запоминаешь отчетливо. Нет, 
для меня любимый голкипер — камерунец Томас 
Н’Коно!

— Его подвиги на Кубке мира-1990, прохо-
дившем в Италии, кстати, помню отчетливо.

— Я тоже — и даже первого сына в его честь 
назвал: полное его имя — Луис Томас.

— Читал об этом, как и о том, что 88-й но-
мер в «Парме», еще до перехода в «Ювентус», 
вы взяли, потому что являетесь поклонником 
нацистской идеологии (8-я буква латинского 
алфавита — Н, а значит, 88 — символическое 
отображение первых букв во фразе «Heil Hitler». 
— А.Л.)…

— Мне кажется, эту тему излишне раздули. 
Совершенно не понимаю, почему не удовлетвори-
ли мои объяснения: 88 — номер замечательного 
хоккеиста Эрика Линдроса, которого мне хотелось 
поддержать.

…Да, кстати: тогда уж и выступавшего за ЦСКА 
под 88-м номером темнокожего, прошу заметить, 
нападающего Сейду Думбья надо записывать в 
расисты.

Впрочем, ивуариец к теме Евро-2016 отноше-
ния точно не имеет. А закончить все же хотелось 
именно ей.

И потому я пожелал Буффону, во-первых, 
удачи на этом турнире, а во-вторых — здоровья. 
Ведь, например, чемпионат мира-2010 он, увы, 
из-за травмы завершить не сумел…

— Я бы, конечно, не сказал, что игра пре-
тендует на роль самой-самой зрелищной на 
Евро. Тем не менее мы увидели больше опасных 
моментов, чем ожидали. Почему? С обеих сторон 
есть проблемы в обороне. Бельгийцы выставили 
немного экспериментальный состав по причине 
травм, а на правой бровке вышел Лоран Симан, 
который на клубном уровне выступает в весьма 
экзотическом для футбола городе — канадском 
Монреале. Наверное, его выпустили в основе 
не от хорошей жизни. Отсюда — первый гол. А 
второй случился, когда Бельгия уже играла в три 
центральных защитника, лишь бы спасти игру.

Что касается моментов у ворот сборной 
Италии, то их было не так много. У бельгийцев 
слишком много игроков в средней линии лю-
бят «творить», и при этом нет качественного 
«наконечника». Лукаку, бесспорно, хороший 
футболист. Но не форвард-убийца. За сезон 
он забил с учетом чемпионата и кубков около 
25 мячей, но только не забывайте, что в клубах 
взаимодействие отрабатывается сезонами, а в 
сборных — за короткое время. В понедельник 
у бельгийского игрока игра не сложилась так, 

как он бы хотел. У Италии, напротив, трио в по-
лузащите прекрасно сыграно в «Ювентусе», и им 
было проще. Да, проблемы есть и у «Адзурри», 
преимущественно по краям. Но в целом они 
играют с оглядкой на оборонительные действия, 
пусть даже в ущерб атаке. Словом, небольшое 
преимущество ребята с Апеннин получили во 
всех линиях и воспользовались моментами, 
причем в основном при недоработках сопер-
ника на правом фланге.

Без Риккардо Монтоливо, без Андреа Пир-
ло — многие предрекали, что у игры итальянцев 
пострадает содержание. Но вчера мы еще раз 
убедились, что в любой команде, которой ру-
ководит Антонио Конте, игровая дисциплина 
превыше всего. Люди выполняют все указания 
не только в обороне, но и в атаке. Перспективы? 
Все зависит еще и от того, насколько грамот-
но будет действовать конкретный соперник. 
Фланговая игра у Италии есть, играет большой 
нападающий из «Милана» Грациано Пелле, ко-
торый умеет замыкать. Не хватает, пожалуй, 
«нестандартности», индивидуальных качеств и 
замыкающих передач а-ля Дель-Пьеро. Того, что 
реализуется тонким пасом или ударом. Если они 
поработают и над этим, можно будет говорить 
о высоких перспективах. Если же нет, то может 
произойти всякое. Хотя после победы, которую 
мы сейчас обсуждаем, команда практически 
получила билет в 1/8 финала.

Пока мне кажется, некоторые топовые 
команды Евро-2016 немного превосходят 
Италию в ряде компонентов. Если «Адзурри» 
столкнутся со сборной, строго организованной, 
им будет тяжело: выдать 7 матчей на ровном 
высоком уровне — мало кому удается. Так что 
пока не стал бы переоценивать шансы сбор-
ной, к которой в России относятся с большой 
симпатией.

Записал Дмитрий ЛЮБИМОВ.

...УСЛОВНЫЙ СРОК
— Условная дисквалифика-
ция сборной России до кон-
ца Евро-2016 значит одно: 
при повторном нарушении 

и открытом дисциплинарном деле команду 
могут наказать более серьезно, нежели 
финансовый штраф и устное предупрежде-
ние. Это может быть игра без болельщиков, 
закрытие определенной трибуны, снятие 
очков или же отстранение от игр чемпио-
ната Европы. Все будет зависеть от меры 
нарушений, которые, не дай бог, еще будут 
зафиксированы.
— Если болельщики еще хоть что-то вы-
творят, то обязательно последует се-
рьезное наказание?
— Смотря где это произойдет. Если за преде-
лами стадиона, то это ответственность не 
УЕФА, а местных органов. Если на трибунах, 
допустим, будет использована пиротехника 
или вообще случится драка, то да, будет 
реальное наказание. Для начала, думаю, 
игра без болельщиков, а вот потом может 
быть и дисквалификация команды.

— Раньше подобные наказания в 
финальных стадиях крупных турниров 
бывали?

— Нет, такого не было.
Алексей САФОНОВ.

ПЕРВЫЙ ПАС
Андрей ТАЛАЛАЕВ,  
главный тренер ФК «Волга»,  
специально для «МК»

САМЫЙ-САМЫЙ  
ТОМАШ РОСИЦКИ

Полузащитник сборной Чехии Томаш 
Росицки, выйдя на поле в матче с командой 
Испании, стал самым возрастным игроком 
в истории чешского футбола, вышедшим на 
матч Евро в возрасте 35 лет и 8 месяцев. За-
бавно, что Росицки является и самым мо-
лодым чешским игроком, дебютировавшим 
в финальной стадии чемпионатов Европы 
в 19 лет.

КРОВЬ АНТОНИО КОНТЕ
Главный тренер сборной Италии Антонио 

Конте, который, как известно, по окончании 
Евро-2016 завершит работу со сборной и 
сосредоточит свое внимание на лондонском 
«Челси», в прямом смысле добился победы 
над бельгийцами потом и кровью. Повреж-
дение наставник получил в моменте, когда 
со своими игроками праздновал первый гол 
в ворота бельгийцев, в итоге ставший побед-
ным. Антонио сразу же получил медицинскую 
помощь, но ватка у носа, которую он придер-
живал рукой, довольно долго не помогала 
остановить кровотечение, последствия ко-
торого были видны невооруженным глазом 
и во второй половине встречи.

ПОЧЕМУ МАТЧ ИТАЛИИ 
С БЕЛЬГИЕЙ ВЫДАЛСЯ 

ЗРЕЛИЩНЫМ?

Матчи на чемпионате Европы, как и ожи-
далось, в большинстве пар выдаются 
предельно упорными, а имя победителя 
определяется порой в последние минуты 
или даже секунды. Чего только стоит гол 
Василия Березуцкого, укравшего под за-
навес встречи победу у англичан. «МК» же 
решил выяснить, кто из участников Евро 
проявил себя самым волевым коллекти-
вом в квалификационном раунде, а кто 
нет. Для этого мы подсчитали все забитые 
и пропущенные 24 сборными голы в отбо-
рочном раунде, что случились в концовках 
таймов (в последние 5 минут или уже в 
компенсированное время).

Признаться, абсолютное лидерство сбор-
ной Польши в нашем рейтинге самых волевых 
команд немного удивило. Да, есть Роберт Ле-
вандовски, который даже в одном отдельно 
взятом матче успел сделать хет-трик с 89-й по 
четвертую компенсированную (90+4) минуты. 7 

мячей на ленточке отправили в ворота сопер-
ников испанцы. А вот албанцы и венгры ни разу 
в концовках противника не дожимали.

Самыми спокойными в завершающих ста-
диях, а вместе с тем и осторожными у своих во-
рот стали россияне, итальянцы и португальцы, 
дважды добивавшие соперников, но сами ни 
разу не пропустившие под занавес таймов.

Общая таблица голов в концовках 
таймов на стадии квалификации

Чехия — 5 забито / 1 пропущен. Исландия 
— 3/2. Турция — 2/3. Бельгия — 3/0. Уэльс — 2/1. 
Испания — 7/1. Словакия — 3/0. Украина — 4/0. 
Германия — 2/2. Польша — 9/3. Ирландия — 3/1. 
Албания — 0/3. Англия — 5/0. Швейцария — 4/1. 
Северная Ирландия — 2/3. Румыния — 3/0. 
Италия — 2/0. Венгрия — 0/4. Австрия — 3/1. 
Хорватия — 5/0. Россия — 2/0. Швеция — 2/1. 
Португалия — 2/0.

15 июня, среда

Группа «А»

Румыния—Швейцария
19.00 (здесь и далее время московское). Париж. 
Стадион «Парк де Пренс».
Главный арбитр: Сергей Карасев (Россия).
Предыдущие встречи: 1:0 (товарищеский матч, 
2012 год)
Коэффициенты букмекеров: 3.25 — 3.10 — 2.40
Трансляция: «Матч ТВ», «Матч! Наш спорт», «Матч! 
Футбол1»
Франция—Албания
22.00. Марсель. Стадион «Велодром».
Главный арбитр: Уильям Коллам (Шотландия).
Предыдущие встречи: +2=1-1, 6:3
Коэффициенты букмекеров: 1.20 — 6.50 — 15.00
Трансляция: «Матч ТВ», «Матч! Наш спорт», «Матч! 
Футбол1»
Группа «В»

Россия—Словакия
16.00. Вильнев-д'Аск. Стадион «Пьер-Моруа».
Главный арбитр: Дамир Скомина (Словения).
Предыдущие встречи: +2=0-1, 2:1
Коэффициенты букмекеров: 2.40 — 3.10 — 3.25
Трансляция: «Россия 1», «Матч! Наш спорт», «Матч! 
Футбол1»
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ОРГАНИЗАТОР БЕСЧИНСТВ ФАНАТОВ 
НАШЕЛСЯ НА ПОДМОСКОВНОЙ ДАЧЕ

Как зарубежные журналисты «назначили» главного 
виновного в столкновениях болельщиков 

ДЖАНЛУИДЖИ 
БУФФОН:  
«ПРО ЯШИНА 
СЛЫШАЛ,  
НО МОЙ КУМИР — 
Н'КОНО»

В автобусе с организованной группой рос-
сийских болельщиков, который отправлялся 
в Лилль на матч Россия–Словакия и был бло-
кирован французским спецназом, оказались 
два наших пенсионера. Одного из них при-
шлось спасать врачам.
О том, что удалось пережить пожилым людям 
в духоте, без воды, в ожидании штурма, когда 
одному из них пришлось вызывать «скорую», 
рассказал «МК» председатель Владимирско-
го отделения Всероссийского объединения 
болельщиков Валерий Пузанов. 
— Я сам должен был отправиться на Евро-2016, но 
мне, в связи с санкциями, не дали визу, и я свое 
место отдал Геннадию Ивановичу Левину, — рас-
сказывает Валерий Пузанов. — Он мой земляк, 
родом из Владимира, ему 66 лет, в прошлом — 
директор владимирского завода «Магнетон». Он 
прежде всего болельщик нашего «Торпедо». Болеть 
за российскую сборную поехал за рубеж впервые. 
Домашние же матчи посещал регулярно. 

В автобусе ему стало плохо. Во-первых, их 

три часа продержали без воды, на жаре, когда 
не работал кондиционер. У Геннадия Ивановича 
резко подскочило давление. 

Он впервые попал в такую передрягу. Кругом 
— полиция, вот-вот начнется штурм. Еще накануне 
у них в гостинице прошли обыски. Это — тоже 
стресс. Слава богу, с Геннадием Ивановичем вроде 

все нормально. Приехала «скорая», врачи оказали 
ему помощь. 

Сейчас весь Владимир переживает за его 
состояние. В этом автобусе есть еще один пен-
сионер, 63-летний Геннадий Борисович Тарасов. 
Он из Москвы, за сборную ездит болеть давно. Но 
и ему, бывалому болельщику, пришлось нелегко 
в духоте, в окружении карабинеров. 

■ ■ ■
Перед подписанием номера стало известно, 

что российских болельщиков этапируют в Марсель 
для проведения следственных действий.

Подобное решение прокурор принял в связи 
с тем, что состояние английского болельщика, 
пострадавшего в беспорядках в Марселе, резко 
ухудшилось, у него перестал функционировать 
мозг.

Светлана САМОДЕЛОВА.

САМЫЙ СТАРЫЙ «ДЕБОШИР» — БЫВШИЙ ДИРЕКТОР ЗАВОДА
Геннадию Левину случайно досталось место в автобусе  

Спецкор «МК» 
Алексей ЛЕБЕДЕВ 
передает из Лиона

АВТОБУС, КОТОРЫЙ ИДЕТ НА ВОСТОК
Не делай добра — не получишь зла: депортируют самых 

честных болельщиков сборной России

Глушаков

Шатов

Смольников
В.Березуцкий Игнашевич

Комбаров

Смолов

Дзюба

Кокорин

Мамаев

Акинфеев

СОСТАВ СБОРНОЙ РОССИИ 
НА МАТЧ СО СЛОВАКИЕЙ. 

ВЕРСИЯ «МК»

ДЗЮБА — АНГЛИЧАНАМ: «КАК БУДТО У ВАС ОДНИ СВЯТОШИ ПРИЕХАЛИ»
Спецкор «МК» передает из Лилля, где сегодня сыграют сборные России и Словакии

Вид из автобуса.

Василий Березуцкий.

Сеск Фабрегас.

СПОРТ

Власти Франции и 
западная «закулиса» — 
к России относятся 
предвзято

43,4%

Безумные российские 
болельщики — не надо 
было драться

Российские власти — 
надо было жестко 
«фильтровать» 
фанатов, 
выезжающих на Евро

36,6%

20%

Кто виноват в условной 
дисквалификации сборной 
России на Евро-2016?

http://www.mk.ru Итоги опроса 
на сайте "МК"

ВОПРОС ДНЯВОПРОС ДНЯ

В опросе приняли участие 2000 человек

ПОДРОБНОСТИ
 на сайте
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Организатор торгов - ООО «Межрегиональная Антикри-
зисная Компания» (ИНН 5024124050; ОГРН 1115024008483; 
адрес: 143441, Московская область, Красногорский р-н, 
п/о Путилково, 69 км МКАД, офисно-общественный ком-
плекс ЗАО «Гринвуд», стр. 9, тел.: 8-926-854-56-85, адрес 
электронной почты: maktorgi@gmail.com) (далее - «Орга-
низатор торгов»), сообщает о проведении торгов в форме 
публичного предложения по продаже имущества ОАО 
«Строительное управление Московского региона» (ОАО «СУ 
МР»). Решением Арбитражного суда г. Москвы от 16.05.14 
г. по делу №А40-49283/09 (шифр судьи 101(123)-175 «Б») 
ОАО «Строительное управление Московского региона»(ОАО 
«СУ МР») (ОГРН 1097746358225, ИНН 7713688488, адрес 
должника: 127238, г. Москва, ул. Верхнелихоборская, д. 8, 
СНИЛС 087-208-000480) признано несостоятельным (бан-
кротом). Конкурсным управляющим утвержден Прилепин 
Николай Егорович (ИНН 771703813502, СНИЛС 004-721-
259-08, адрес для корреспонденции: 123308, г. Москва, 
а/я 30, е-mail: prilepin@bk.ru), член Некоммерческого пар-
тнерства «Саморегулируемая организация арбитражных 
управляющих Северо-Запада» (ИНН 7825489593, ОГРН 
1027809209471, Регистрационный номер 001-3, 121059, г. 
Санкт-Петербург, ул. Смольного, д. 1/3, подъезд 6).

Предметом торгов является: Лот №111: объект (ком-
плекс), состоящий из движимого и недвижимого имуще-
ства, расположенного по адресу: Московская область, 
г. Коломна, Пирочинское шоссе, д. 12. Начальная цена 
продажи лота №111 - 10 991 189,60 руб.; Лот №112: объект 
(комплекс), состоящий из недвижимого имущества, рас-
положенного по адресу: Московская область, г. Коломна, 
Пирочинское шоссе, д. 12. Начальная цена продажи лота 
№112 - 333 000,00 руб.; Лот №114: объект (комплекс), 
состоящий из недвижимого имущества, расположенного 
по адресу: Московская область, г. Коломна, Пирочинское 
шоссе, д. 12. Начальная цена продажи лота №114 - 381 
600,00 руб.; Лот №115: объект (комплекс), состоящий 
из недвижимого имущества, расположенного по адресу: 
Московская область, Щелковский район, пос. Монино, ул. 
Московская, д. 35. Начальная цена продажи лота №115 - 22 
320 900,00 руб.; Лот №116: объект (комплекс), состоящий 
из недвижимого имущества, расположенного по адресу: 
Московская область, Щелковский район, пос. Монино, ул. 
Московская, д. 35. Начальная цена продажи лота №116 - 
10 602 000,00 руб.

В соответствии с положениями ч. 15 п. 2 ст. 146 НК РФ 
операции по реализации имущества и (или) имущественных 
прав должников, признанных в соответствии с законода-
тельством Российской Федерации несостоятельными 
(банкротами) не признаются объектами налогообложения. 
Полный состав объектов, входящих в составы лотов, их 
наименования, качественные характеристики и иные при-
знаки размещены в Едином федеральном реестре сведений 
о банкротстве и на сайте электронной торговой площадки. 
Торги будут проводиться посредством публичного пред-
ложения в электронной форме на электронной площадке 
«Межрегиональная Электронная Торговая Система» в 
соответствии с ее регламентом, адрес в сети Интернет: 
http://www.m-ets.ru. Регламент электронной площадки 
проведения открытых торгов в электронной форме при 
продаже имущества должников в ходе процедур, приме-
няемых в деле о банкротстве, опубликован в сети Интернет 
на сайте электронной площадки. Подача заявок на участие 
в торгах осуществляется на электронной торговой пло-
щадке - ООО «МЭТС», с 00 час. 00 минут по Москве, 21 
июля 2016 года, путем предоставления заявки, и прила-
гаемых к ней документов, оператору электронной площад-
ки. Документы, прилагаемые к заявке, представляется в 
форме электронных документов, подписанных электронной 
цифровой подписью заявителя. Лица, заинтересованные 
в участии в торгах, вправе произвести осмотр Имущества 
по рабочим дням с понедельника по пятницу, в согласо-
ванное с представителем Организатора торгов время. В 
целях осмотра указанные лица должны представить пись-
менную заявку на имя Организатора торгов по адресу 
электронной почты: maktorgi@gmail.com, не позднее, чем 
за три дня до планируемого посещения, с указанием фа-
милии, имени и отчества посетителя, его паспортных 
данных и данных доверенности (в случае представления 
интересов юридических и (или) иных лиц), датой посеще-
ния. Проход по закрытой территории и осмотр Имущества 
осуществляется только в сопровождении представителя 
Организатора торгов. Лица, имеющие намерение принять 
участие в торгах, представляют в порядке, установленном 
Регламентом электронной площадки, заявку на участие в 
торгах с приложением необходимых документов. Заявка 
на участие в торгах оформляется в форме электронного 
документа и должна соответствовать требованиям, уста-
новленным Федеральным законом «О несостоятельности 
(банкротстве)» и Регламентом электронной площадки, а 
также требованиям, указанным в сообщении о проведении 
торгов. Заявка на участие в торгах составляется в произ-
вольной форме на русском языке и должна содержать 
следующие сведения: наименование, организационно-
правовая форма, место нахождения, почтовый адрес заяви-
теля (для юридического лица); фамилия, имя, отчество, 
паспортные данные, сведения о месте жительства заяви-
теля (для физического лица, для индивидуального пред-
принимателя); номер контактного телефона, адрес элек-
тронной почты заявителя; банковские реквизиты для 
возврата задатка. К заявке на участие в торгах должны 
прилагаться следующие документы: свидетельство о по-
становке юридического лица или индивидуального пред-
принимателя на учет в налоговом органе, действительное 
на день представления заявления на регистрацию выписка 
из Единого государственного реестра юридических лиц 
(для юридического лица), выписка из Единого государ-
ственного реестра индивидуальных предпринимателей 
(для индивидуального предпринимателя), копии 

документов, удостоверяющих личность (для физического 
лица), надлежащим образом заверенный перевод на рус-
ский язык документов о государственной регистрации 
юридического лица или государственной регистрации 
физического лица в качестве индивидуального предпри-
нимателя в соответствии с законодательством соответ-
ствующего государства (для иностранного лица); документ, 
подтверждающий полномочия лица на осуществление 
действий от имени заявителя; письменное решение органов 
управления заявителя об одобрении сделки по приобре-
тению имущества, реализуемого на торгах, в соответствии 
с учредительными документами и законодательством 
Российской Федерации; документ, подтверждающий пере-
числение или оплату задатка организатору торгов. До-
кументы, прилагаемые к заявке, представляются в форме 
электронных документов, подписанные электронной циф-
ровой подписью заявителя. Заявитель вправе изменить 
или отозвать свою заявку на участие в торгах в любое 
время, до окончания срока представления заявок на участие 
в торгах. Заявитель отзывает ранее поданную заявку на 
участие в торгах посредством направления заявления об 
отказе от участия в торгах оператору электронной площадки 
и Организатору торгов. Изменение заявки допускается 
только путем подачи заявителем новой заявки в установ-
ленные сроки, при этом первоначальная заявка должна 
быть отозвана. Решение организатора торгов о допуске 
заявителей к участию в торгах принимается по результатам 
предоставления заявок оператором электронной площадки. 
Величина снижения начальной цены продажи Имущества 
устанавливается в размере 10% (Десяти процентов) от 
начальной цены продажи Имущества, при этом минималь-
ная цена продажи устанавливается равной 10 (десяти) 
процентам от начальной цены продажи имущества. Срок, 
по истечении которого последовательно снижается на-
чальная цена продажи Имущества на вышеуказанную 
величину снижения, составляет 10 (десять) рабочих дней. 
Для участия в торгах заявитель должен внести задаток. В 
целях участия в торгах Заявитель в порядке, предусмо-
тренном Регламентом электронной площадки, подписывает 
с использованием электронной цифровой подписи договор 
о задатке. Задаток, вносимый Заявителем, устанавливается 
в размере 20% (Двадцати) процентов от начальной цены 
продажи соответствующего лота. Задаток вносится в сроки, 
установленные для представления заявок. Получатель - 
Общество с ограниченной ответственностью «Межрегио-
нальная антикризисная компания», ООО «МАК» (ИНН 
5024124050, КПП 502401001, р/с 40702810638000071987 
в банке ПАО «Сбербанк России», г. Москва, к/с 
30101810400000000225, БИК 044525225). Сумма задатка 
перечисляется в безналичной форме на расчетный счет, 
указанный в сообщении о торгах. При оплате задатка в 
назначении платежа должно быть указано наименование 
продавца, наименование заявителя, № лота и дата про-
ведения торгов, за участие в которых вносится задаток. 
Право приобретения имущества должника принадлежит 
участнику торгов, который представил в установленный 
срок заявку на участие в торгах, содержащую предложение 
о цене имущества должника, которая не ниже начальной 
цены продажи имущества должника, установленной для 
определенного периода проведения торгов, при отсутствии 
предложений других участников торгов по продаже иму-
щества должника посредством публичного предложения. 
В случае если несколько участников торгов представили 
в установленный срок заявки, содержащие различные 
предложения о цене имущества должника, но не ниже 
начальной цены продажи имущества должника, установ-
ленной для определенного периода проведения торгов, 
право приобретения имущества должника принадлежит 
участнику торгов, предложившему максимальную цену за 
это имущество. В случае если несколько участников торгов 
по продаже имущества должника посредством публичного 
предложения представили в установленный срок заявки, 
содержащие равные предложения о цене имущества долж-
ника, но не ниже начальной цены продажи имущества 
должника, установленной для определенного периода 
проведения торгов, право приобретения имущества долж-
ника принадлежит участнику торгов, который первым 
представил в установленный срок заявку на участие в 
торгах по продаже имущества должника посредством 
публичного предложения. Определение победителя торгов 
оформляется протоколом. С даты определения победителя 
торгов, прием заявок прекращается. Продажа имущества 
оформляется договором купли-продажи имущества, ко-
торые заключатся конкурсным управляющим с победителем 
торгов. Передача Имущества конкурсным управляющим 
и принятие его Победителем торгов осуществляются по 
передаточному акту, подписываемому сторонами и оформ-
ляемому в соответствии с законодательством Российской 
Федерации. При продаже Имущества оплата в соответствии 
с договором купли-продажи Имущества должна быть осу-
ществлена Покупателем в течение тридцати дней со дня 
подписания этого договора. Победитель торгов на осно-
вании протокола (договора) осуществляет платеж, путем 
перечисления денежных средств на расчетный счет про-
давца: Получатель - Открытое акционерное общество 
«Строительное управление Московского региона», ИНН 
7713688488, КПП 771301001, р/с 40702810800010004531 
в АКБ «Пересвет» (ЗАО), г. Москва, БИК 044585259, к/с 
30101810700000000259. Суммы внесенных заявителями 
задатков возвращаются всем заявителям, за исключением 
победителя торгов, в течение пяти рабочих дней со дня 
подписания протокола о результатах проведения торгов. 
Задаток не возвращается победителю торгов, в том числе 
в случаях отказа (уклонения) победителя торгов от под-
писания договора купли-продажи в установленные сроки, 
а также отказа (уклонения) победителя торгов от пере-
числения денежных средств в оплату приобретенного 
Имущества в установленные сроки.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Решением Арбитражного суда г. Москвы от 16.05.14 г. по 
делу №А40-49283/09 (шифр судьи 101(123)-175 «Б») ОАО 
«Строительное управление Московского региона» (ОАО «СУ 
МР») (ОГРН 1097746358225, ИНН 7713688488, адрес долж-
ника: 127238, г. Москва, ул. Верхнелихоборская, д. 8, СНИЛС 
087-208-000480) признано несостоятельным (банкротом). 
Конкурсным управляющим утвержден Прилепин Николай Его-
рович (ИНН 771703813502, СНИЛС 004-721-259-08, адрес для 
корреспонденции: 123308, г. Москва, а/я 30, е-mail: prilepin@
bk.ru), член Некоммерческого партнерства «Саморегулируемая 
организация арбитражных управляющих Северо-Запада» (ИНН 
7825489593, ОГРН 1027809209471, регистрационный номер 
001-3, 121059, г. Санкт-Петербург, ул. Смольного, д. 1/3, 
подъезд 6). Организатор торгов Общество с ограниченной от-
ветственностью «Межрегиональная антикризисная компания» 
(Сокращенное наименование ООО «МАК»; ИНН 5024124050; 
ОГРН 1115024008483; юридический адрес: 143441, Московская 

область, Красногорский р-н, п/о Путилково, 69 км. МКАД, 
офисно-общественный комплекс ЗАО «Гринвуд», стр. 9, тел. 
8-926-854-56-85, адрес электронной почты: maktorgi@gmail.
com) (далее - «Организатор торгов») сообщает о результатах 
состоявшихся торгов по продаже имущества ОАО «СУ МР» в 
форме публичного предложения по лоту №109. Победите-
лем торгов по продаже имущества должника посредством 
публичного предложения признано Общество с ограниченной 
ответственностью «Ивчиза Диа» (141432, Московская об-
ласть, г.о. Химки, ТЗ «Шереметьево», 2-й Северный проезд, 
6; ИНН 5025024820, ОГРН 1075047006022), предложившее за 
лот №109, 33 600 000 руб. Заинтересованность победителя 
торгов по отношению к должнику, кредиторам, арбитражному 
управляющему отсутствует, арбитражный управляющий, само-
регулируемая организация арбитражных управляющих, членом 
которой является арбитражный управляющий, в капитале 
победителя торгов не участвует.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Решением Арбитражного суда г. Москвы от 16.05.14 
г. по делу №А40-49283/09 (шифр судьи 101(123)-175 
«Б») ОАО «Строительное управление Московского 
региона» (ОАО «СУ МР») (ОГРН 1097746358225, ИНН 
7713688488, адрес должника: 127238, г. Москва, ул. 
Верхнелихоборская, д. 8, СНИЛС 087-208-000480) 
признано несостоятельным (банкротом). Конкурсным 
управляющим утвержден Прилепин Николай Егорович 
(ИНН 771703813502, СНИЛС 004-721-259-08, адрес для 
корреспонденции: 123308, г. Москва, а/я 30, е-mail: 
prilepin@bk.ru), член Некоммерческого партнерства 
«Саморегулируемая организация арбитражных управ-
ляющих Северо-Запада» (ИНН 7825489593, ОГРН 
1027809209471, Регистрационный номер 001-3, 121059, 
г. Санкт-Петербург, ул. Смольного, д. 1/3, подъезд 
6). Организатор торгов - Общество с ограниченной 

ответственностью «Межрегиональная антикризисная 
компания» (Сокращенное наименование ООО «МАК»; 
ИНН 5024124050, ОГРН 1115024008483; юридический 
адрес: 143441, Московская область, Красногорский 
р-н, п/о Путилково, 69 км МКАД, офисно-общественный 
комплекс ЗАО «Гринвуд», стр. 9, тел.: 8-926-854-56-
85, адрес электронной почты: maktorgi@gmail.com) 
(далее - «Организатор торгов»), сообщает о результа-
тах состоявшихся 29.03.2016 года торгов по продаже 
имущества ОАО «СУ МР» в форме аукциона. Торги по 
лотам №№110-112, 114-116 признаны несостоявши-
мися в связи с отсутствием заявок на участие в торгах 
по продаже имущества Должника. Торги по лоту №113 
признаны несостоявшимися в связи с тем, что на уча-
стие в торгах допущен только один участник.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Решением Арбитражного суда г. Москвы от 16.05.14 г. по 
делу №А40-49283/09 (шифр судьи 101(123)-175 «Б») ОАО 
«Строительное управление Московского региона» (ОАО «СУ 
МР») (ОГРН 1097746358225, ИНН 7713688488, адрес долж-
ника: 127238, г. Москва, ул. Верхнелихоборская, д. 8, СНИЛС 
087-208-000480) признано несостоятельным (банкротом). 
Конкурсным управляющим утвержден Прилепин Николай Его-
рович (ИНН 771703813502, СНИЛС 004-721-259-08, адрес для 
корреспонденции: 123308, г. Москва, а/я 30, е-mail: prilepin@
bk.ru), член Некоммерческого партнерства «Саморегулируе-
мая организация арбитражных управляющих Северо-Запада» 
(ИНН 7825489593, ОГРН 1027809209471, регистрационный 
номер 001-3, 121059, г. Санкт-Петербург, ул. Смольного, д. 
1/3, подъезд 6). Организатор торгов Общество с ограниченной 

ответственностью «Межрегиональная антикризисная компания» 
(Сокращенное наименование ООО «МАК»; ИНН 5024124050, 
ОГРН 1115024008483; юридический адрес: 143441, Москов-
ская область, Красногорский р-н, п/о Путилково, 69 км МКАД, 
офисно-общественный комплекс ЗАО «Гринвуд», стр. 9, тел. 
8-926-854-56-85, адрес электронной почты: maktorgi@gmail.
com) (далее - «Организатор торгов»), сообщает о результатах 
состоявшихся 23.05.2016 года повторных торгов по продаже 
имущества ОАО «СУ МР» в форме аукциона. Торги по лотам 
№№111-112, 114-116 признаны несостоявшимися в связи с 
отсутствием заявок на участие в торгах по продаже имущества 
Должника. Торги по лоту №110 признаны несостоявшимися в 
связи с тем, что на участие в торгах поступила одна заявка, 
допущен один участник.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

куплю
❑ автовыкуп дороже  

т. 8(903)126-76-81

куплю
❑ антиквариат любой 

т. 8-495-641-67-21

куплю
❑ КНИГИ Б/У. ВЫЕЗД. 

т. 8(495)720-68-36

продаю

❑ реле, микросхемы, 
разъемы, СП. 
т. 8(495)786-08-65

✓ Имеются  противо-
показания к 
применению 
и использованию, 
необходимо получить 
консультацию 
специалиста.

предлагаю
❑ запои. Алкоголизм. 

Круглосуточно 
т. (495) 956-01-07

❑ запои. Круглосуточно 
т. (495) 225-24-92

❑ запои.
Лечение алкоголизма 
т. (495) 735-40-20

❑ купирование запоев 
т. (495) 995-22-50

сниму
❑ сниму комнату 

т. 8(495)514-59-87

предлагаю
❑ дипломы, аттестаты 

т. 8-926-881-38-99

приглашаю
❑ массажисток 

т. 8-915-472-26-64

❑ открытки, календарики, 
фотографии б/у куплю 
т. 8-985-434-82-35

❑ радиолампы импортные, 
приборы Брюль б/у 
т. 8-916-676-36-95

предлагаю
❑ шкафы-купе на заказ

за 1—3 дня. 
т. 8-495-995-87-81

предлагаю
❑ безболезненное 

усыпление, вывоз. 
Мосветслужба 
т. 8-495-979-58-12

куплю
❑ материнские платы, КМ, 

155, К-10, микросхемы. 
т. (495) 945-70-91,
(495) 945-71-91,
(495) 945-60-02

1 ЧАС — И ВРАЧ У ВАС
ЗАПОИ

АЛКОГОЛИЗМ
Радикально

(495) 225-00-60

221-11-03

ПОМОЩЬ 
НАРКОЛОГОВ   

МЕДИЦИНСКИЙ
НАРКОЦЕНТР

24 часа

предлагаю
❑ бесплатная

консультация ведущих 
юристов 
т. 8-495-115-02-51

❑ массажисток 
т. 8-966-175-02-02

❑ массажисток 
т. 8-985-235-84-61

предлагаю
❑ издадим книгу

от пяти экземпляров. 
т. 8-499-253-21-07

❑ издание книг
от 1 экземпляра 
т. (499)235-73-36, 
8-929-992-70-91

в Англиканском
соборе
www.grigoriankoncert.ru

0+ОРГАННЫЕ
    концерты

предлагаю
❑ переезды 

т. 8(495)517-44-72

предлагаю

- Предсказываю судьбу
- Верну мужа и мир в семью
- Сниму порчу, сглаз, венец безбрачия
- Удача в бизнесе. Песионерам скидки

www.gospozhaluba.ruЛюбовь
 Владимировна

+7(910)455-66-66 м. «Пражская»

❑ отдых 
м. "Таганская" 
т. 8-903-572-58-35

❑ отдых по Москве 
т. 8-495-648-83-02

❑ отдых по Москве 
т. 8-925-189-47-11

❑ отдых 
т. 8-903-003-91-42. 
Круглосуточно.

❑ отдых 
т. 8-915-158-73-18, 
8-916-473-62-91

❑ отдых 
т. 8-916-917-70-56

❑ отдых 
т. 8-985-198-95-82, 
8-910-494-81-25

❑ отдых! 
т. 8-929-900-07-42

 отдых! Центр! 
т. 8-966-120-01-01

❑ релакс 
м. "Отрадное" 
т. 8-903-683-55-00, 
м. "Медведково" 
т. 8-963-694-47-47

❑ релакс 
т. 8-965-307-40-89

предлагаю
❑ отдых! Все районы 

т. 8-965-180-34-65
❑ отдых  м. "Аэропорт", 

м. "Беговая" 
т. 8-964-509-38-09

❑ отдых по Москве! 
т. (495) 645-17-45

❑ АНТИСТРЕСС  
т. 8-985-696-63-17

❑ ОТДЫХ! 
т. 8-916-842-28-56

❑ РАССЛАБЛЕНИЕ 
т. 8-903-784-21-31

❑ отдых  м. "Беговая" 
т. 8-925-642-44-45

❑ отдых  м. "Динамо" 
т. 8-967-251-52-27

❑ отдых 
м. "Домодедовская" 
т. 8-985-789-60-36

❑ отдых  м. "Кузьминки" 
т. 8-929-501-59-28

❑ отдых 
м. "Кузьминки" 
т. 8-985-548-76-87

Б у д ь т е  б д и т е л ь н ы  п р и  п р и в л е ч е н и и  к  с о т р у д н и ч е с т в у  л и ц ,  н е  и м е ю щ и х  л и ц е н з и й  и л и  и н ы х  с п е ц и а л ь н ы х  р а з р е ш е н и й .

ЮБИЛЕЙ
Сегодня у замечательного 
артиста Театры сатиры Михаила 
Державина юбилей. 80 лет, то есть 
восемь десятков, а точнее — 8:0, 
и все в его пользу. Потому что 
Мих Михыч — это минус агрессия, 
ворчание, недовольство и сложный 
характер творческой личности. 
Он стопроцентный позитив, невзирая 
на и несмотря ни на что.

 Когда я была маленькая, то очень любила 
смотреть по телевизору программу «Кабачок 
«13 стульев». И из всех мужчин мне нравился... 
нет, не солидный пан Спортсмен или пан Директор 
с паном Гималайским под ручку, и не близорукий 
профессор, тихо обожающий пани Монику, — впро-
чем, по-своему такие забавные и неповторимые 
персонажи. Но только он один — пан Ведущий — 
заставлял сердце малолетки трепетать у голубого 
экрана. Почему? Во-первых, я знала точно — он 
самый красивый: глаза добрые, смеющиеся, а голос 
мягкий, с теплыми, домашними нотками, обвола-
кивающий такой, как дорогой бархат. Во-вторых, 
сквозь толщу экрана он источал какое-то неверо-
ятное, неподдельное обаяние и надежность — как 
показывает жизнь, два малосовместимых ингре-
диента, особенно у мужчин. Такой не может обма-
нывать, и обаяние у него не деланное, и за ним как 
за самой каменной из всех каменных, думала я, 

строя в фантазиях нереальные личные прожекты. 
И совсем не важно, как была фамилия актера, ис-
полняющего роль пана Ведущего, — Державин 
или, положим, Петерсон: в детском сердце два 
образа — артиста и его персонажа — без особых 
усилий и малейшего сопротивления сливались в 
один. С этой наивной уверенностью я вступила во 
взрослую театральную жизнь.

И как же я благодарна Михаилу Михайловичу, 
что в этой моей взрослой и вполне осознанной 
жизни он не разрушил детских иллюзий, а только 
укрепил их позиции, переведя в реальный факт 
существования реального артиста Михаила Дер-
жавина. Сына знаменитого вахтанговца Михаила 
Степановича Державина. Мужа (бывший и настоя-
щий) прекрасных женщин — Екатерины Райкиной, 
Нины Буденной, Роксаны Бабаян. И этот реальный 
Михаил Михайлович, проходящий в профессио-
нальных кругах под кодовым обозначением Мих 
Михыч, оказался так же хорош собой, миролюбив, 
невероятно добр и по-детски смешлив. Он говорил 
тем же обволакивающим, чем-то напоминающим 
голубиное «гур-гур» голосом. Мягкий, обаятельный, 
обходительный и надежный: муж — для Рокочки 

(Роксана Бабаян), друг — для Шурика (Александр 
Ширвиндт), партнер — для сатировцев в театре и 
остальных коллег на съемочной площадке.

И чем больше я его узнавала, тем больше по-
ражалась тому уникальному свойству, которым об-
ладает этот артист, — своей харизмой он как будто 
облагораживал своих героев, и все они становились 
немного Державиными, хотя носили совсем другие 
имена и фамилии.

Скажу крамольное: я не хотела, чтобы с ним 
случилось то, о чем мечтают все актеры, — пере-
воплощения в какой-нибудь роли до полной неу-
знаваемости. Когда милый Мих Михыч, всеобщий 
любимец, вдруг становился необузданным зверем, 
или, хуже того, мерзавцем, душегубом, женоне-
навистником. Кто угодно пусть будет Отелло или 
Иудушка Головлев, думала я, только не он! 

Почему? Да потому что природное обая-
ние — это талант и тот уникальный дар, который 
категорически нельзя бездумно и нерационально 
использовать. Оно должно нести и дарить свет и 
радость, а тьмы и темных глубинных персон, тем-
ноту усугубляющих, у нас и без того хватает.

Марина РАЙКИНА. 

Михаил Державин отмечает юбилей

ПРАВИЛА ЖИЗНИ МИХАИЛА 
МИХАЙЛОВИЧА 

  Никому не делать гадости
  Доставлять хорошее настроение. Люди 
в основном живут подавленные — при-
чем во всем мире. Подавленные друг 
другом, обществом, государством, и 
если добавляется еще один подавитель, 
то становится совсем невыносимо. 
Поэтому я стараюсь радовать людей.

  Приврать в хорошую сторону. Могу при-
думать что-то или сказать про обидчика: 
да он дивный парень!
  Не унывать, если не видишь свою фа-
милию в распределении на роли в но-
вом спектакле. Значит, в этот театраль-
ный простой можно посниматься или 
куда-нибудь уехать половить рыбу.
  Не ругаться с друзьями... Я мог пору-
гаться с Наташей Селезневой, которая 
через полчаса позвонит: ты знаешь, ты 
был прав. Или я ей позвоню: Натали, 
извини, что пошумел.
  Быть довольным, когда появляются 
деньги, недовольным, когда их нет 
совсем.

Накануне юбилея мы 
полистали с Михаилом 

Михайловичем 
семейный альбом

САМЫЙ ДОМАШНИЙ АРТИСТ

Мы с Роксаной не были знакомы, хотя я много раз 
как радиоведущий представлял ее в эфире: «Поет 
Роксана Бабаян». А тут я поехал с Борей Владими-
ровым (знаменитой Авдотьей Никитичной) и группой 
московских артистов в Джезказган на халтуру. 
Садимся в самолет, и Борька говорит: «А вот, Миша, 
познакомься — Роксаночка наша». И мы сидели в 
самолете, я был в настроении, рассказывал всякие 
истории, и выяснилось, что у нас обоих наши се-
мейные жизни на излете. После этого созвонились, 
я пригласил ее в Театр сатиры, и с тех пор 37 лет... 
Нам дали большую хорошую квартиру в Останкине, 
прямо напротив телевидения. И вдруг узнаю, что 
в доме, где я вырос, освободилась тоже двухком-
натная квартира, но маленькая. И я пришел в наш 
краснопресненский исполком и спросил: можно ли 
мне обменять? И мне сказали: конечно. Так и живем.

Удивительный был спектакль «Ревизор». Мы с 
Шуриком играем двух друзей — Бобчинского и 
Добчинского, которые попадают в разные ситуа-
ции. У них разные жизни, и вдруг их объединило 
одно — в их затхлом городе появился Хлестаков, 
и сразу у них возникло ощущение, что вот оно, 
новое, начинается. Мы все с Шурой придумывали 
сами, чтобы, с одной стороны, быть похожими 
друг на друга, чтобы подчеркнуть единый харак-
тер, но один все время стремился вырваться. 
Конечно, Шурка.

Первую собаку, которая жила у нас в доме, я по-
лучил невероятным образом. Мы с папой пошли 
в цирк, и там Михаил Николаевич Румянцев, он же 
знаменитый Карандаш, погладил меня по голове 
и произнес: «Ах вот кто любит собачек!». Я ужасно 
обрадовался — он, оказывается, знает про мою 
любовь к собакам, хотя в доме никогда их не было. 
А он: «В награду за любовь к животным я хочу тебе, 
Мишенька, подарить собачку». И вынес такого 
маленького грифона. «Как бы ты хотел ее назвать?» 
А в это время шел в кинотеатрах мультфильм «Бэм-
би», и мы, совершенно не сговариваясь, вместе с 
ним закричали: «Бэмби!». Карандаш засмеялся: 
«Видишь, как мы вместе сказали! Она действи-
тельно девочка — Бэмби». А я-то думал, что Бэм-
би — это мальчик. Сейчас у меня на даче живут 
две собаки — овчарка и одна приблудная, я на-
зываю ее подмосковная сторожевая. И коша есть — 
Пуля, а полностью она Пульхерия.

В «Трехгрошовой опере» я играл начальника поли-
ции Брауна, а Андрюшка играл Мэкки Ножа. Играли 
весело и хорошо. Была сцена в тюрьме, там слова, 
обращенные к Мэкки: «К вам из Лондона едет сам 
начальник полиции». Я думаю: что бы мне такое 
сделать? Андрей знает, что в этой сцене я выхожу из 
кулисы. Я прицепился к слову «едет». И тогда взял 
одну из бутафорских лошадок из спектакля «Пеппи 
Длинныйчулок» (он шел в репертуаре), сел на нее, 
и когда из кулис показалась лошадиная морда, 
Андрюшка онемел.

Люсенька — удивительная партнерша, 
мы с ней еще до комедии «Моя морячка» 
вместе играли в нашем театре. Люся 
очень обрадовалась, когда ей сказали, 
что в этой картине будет играть Миша. 
Потом даже призналась мне: «Знаешь, 
я поняла — буду спокойна за фильм, 
раз ты там». А мне это было так приятно 
слышать: значит, оценила меня в театре. 
А тут еще и отпуск совпал со съемками, 
и мы уехали в Крым, где снимали каждый 
день. Она профессионалка необыкно-
венная, и я тоже старался не подвести ее. 
С удовольствием играл в этой комедии и 
пел: «Приходи ко мне, морячка...».

Внуки мои — Петр и Па-
вел (здесь они еще ма-
ленькие) — изумитель-
ные. Но, во-первых, очень 
прекрасная у меня дочка 
Машка — от предыдущего 
брака с Ниночкой Буденной. 
Во-вторых, Маша в очень 
хороших отношениях с Рок-
саной, и они теперь объеди-
нились вокруг меня. А пар-
ни... О, чудесные ребята, 
сейчас оба под два метра, 
учатся в Великобритании.

Ко мне как-то подошел Саша Белявский и сказал: «Минь, ты 
видел «Кабачок»?» — «Не все, но видел. А в чем дело?» — «Да 
меня тут перетянули очень сильно в кино, и я сказал режиссеру 
«Кабачка»: попробуйте Мишу Державина». Так он позвал меня 
на съемку. Там были практически все наши, сатировские, и я, в 
общем, прижился. Потом на передачу начали приезжать поль-
ские музыканты, авторы, артисты, и все кончилось тем, что нам 
присвоили звание «Заслуженный для культуры польской».

Андрюшка, несмотря на то что мы были как бы едины, всегда вежливо 
относился к нам с Шуркой, наверное, потому, что моложе нас. Мне повезло — 

я играл в его спектаклях, и скажу так: он был очень современный парень, 
необыкновенно чувствовал время — и не только политическое, общественное, 
оно просто чувствовалось в его постановках, он как бы говорил: нельзя стоять 
на месте, надо двигаться. Мне всегда казалось, что он слишком спешит жить. 

И как оказалось, многие так думали: видишь, какой он, оказывается, был 
больной. Но он не ныл. Ни-ког-да!!! На сцене, в трюковых сценах мы знали, 

как его поймать, чтобы не причинить ему боли. И всегда поражал меня, когда 
мы втроем работали вместе в концертах — он нас так шикарно представлял с 

Шурой, что я потом задумывался: может, я такой и есть на самом деле?

Мы с Шуриком 
вместе, наверное, 
70 лет. Ни разу не 
поссорились, и я 
всегда играл роль 
такого послушно-
го молодого че-
ловека, который 
прислушивается 
к старшему това-
рищу. А тот может 
сделать замеча-
ние, которое ты 
будешь помнить 
всю жизнь. Может 
похвалить в пись-
менном виде, хоро-
шо отозваться. Но 

никогда и нигде меня не обидел. И деньги нас 
не ссорили. По денежному вопросу Шурка — до-
бытчик, а я прохожу по его бухгалтерии. У меня 
к нему такое естественное, что ли, отношение, 
потому что мы с детства знакомы: мне было де-
сять, а ему двенадцать, жили в одном доме. Его 
мама, Раиса Самойловна, была замечательным 
редактором в филармонии, а папа — чудный 
скрипач. Мой же папа играл в концертах, которые 
устраивала его мама. Потом, когда повзрослели, 
тоже уже участвовали в концертах, которые она 
устраивала.
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Гавриил Илизаров (1921–1992), хирург-
травматолог, создатель ортопедического 
аппарата
Оливер Кан (1969), футболист, вратарь, трех-
кратный лучший голкипер мир и Европы
Евгений Киселев (1956), журналист
Иван Лихачев  (1896 –1956), нарком 
машиностроения
Демис Руссос (1946–2015), певец и музыкант

под градусом
По информации Гидрометцентра России, сегод-
ня температура ночью в Москве 11…13°, днем 
в Москве 24…26°. Переменная облачность, без 
осадков, ветер ночью восточный, 3–8 м/с, днем 
восточный, 7–12 м/с.
Восход Солнца — 3.41, заход Солнца — 21.18, 
долгота дня — 17.36.
По данным ИЗМИРАНа и Лаборатории магнито-
биологии, будут небольшие возмущения.

датский уголок
Всемирный день ветра.
1741 г. — началась Великая Северная (2-я) экс-
педиция Беринга.
1816 г. — в Петербурге открыта первая в городе 
биржа.
1931 г. — Пленум ЦК ВКП(б) принял решение о 
строительстве Московского метрополитена.
2015 г. — скончалась Жанна Фриске.

курс ВалЮт
По курсу ЦБ на 15.06.2016
1 USD — 66,0306; 1 EURO — 74,3174.
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кроссВорд праЗдНик

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 14 ИЮНЯ
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Мигрень. 4. Приступ. 10. Усадьба. 11. Разгром. 13. Тяга. 14. Соус. 15. Лю-
бовница. 16. Ниндзя. 18. Нажива. 20. Сеновал. 22. Академик. 23. Кругозор. 24. Полярник. 
27. Поединок. 30. Ренегат. 32. Огонек. 34. Стража. 35. Интеллект. 36. Утюг. 38. Вкус. 39. Бурение. 
40. Царевна. 41. Асфальт. 42. Банкрот.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Мартини. 2. Ряса. 3. Неделя. 5. Реглан. 6. Снос. 7. Простак. 8. Лавочник. 
9. Броневик. 10. Угонщик. 12. Монисто. 17. Злодеяние. 19. Автопилот. 20. Семинар. 21. Лауреат. 
25. Однолюб. 26. Конвейер. 27. Пигалица. 28. Огранка. 29. Ловушка. 31. Таксист. 33. Кисель. 
34. Стрела. 37. Губа. 38. Внук.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Письменная проверочная 
работа по русскому языку. 4. Солдат, не робею-
щий на поле боя. 10. Сильная тоска в народной 
словесности. 11. Отделение городской полиции в 
царской России. 13. Место, где начался пожар. 14. 
«Формула», что зубрит ученик на уроке истории. 15. 
«Отвертка», с помощью которой можно отличить 
фазовый провод от нулевого и заземления. 16. 
Живой сюрприз в цилиндре фокусника. 18. Гнев, 
слепящий глаза. 20. Утонченный каблук дамской 
туфельки. 22. Деятельный участник обществен-
ного движения. 23. Продавец дорогого старья. 
24. Папа, перепутавший своих детей в известном 
советском мультфильме по стихотворению Успен-
ского «Разноцветная семейка». 27. Топорище топо-
ра. 30. Небесный «конкурент» синицы в руках. 32. 
Инструмент, которым богатей деньги гребет. 34. 
Алиса, которую сыграла Жанна Фриске в «Ночном 
дозоре». 35. Денежное выражение ценности вещи. 
36. Наклон самолета в полете. 38. «Камера пыток» 
для клаустрофоба из пентхауса. 39. «Кормилец» 
кустаря. 40. Поездка через промежуточную страну. 
41. Излишняя застенчивость. 42. Холодное блюдо 
из овощей с квасом.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Маленькая барышня, которая 
ходит в детский сад. 2. Путь к базарному компро-
миссу. 3. Лампочка, горящая от заката до рассвета. 
5. Княжеская междоусобица. 6. «Тропка» через реку. 
7. «Изюминка» говора, где вместо «чай» произносят 
«цай». 8. Место, откуда Тесей нашел выход с помо-
щью нити Ариадны. 9. «Ручки и ножки» медузы. 10. 
Фанатик, принимавший активное участие в крова-
вой резне в Варфоломеевскую ночь. 12. «Жвачка» 
для магнитофона. 17. Процедура лишения полномо-
чий высших должностных лиц, допустивших грубое 
нарушение закона. 19. Сожаление о совершенном 
поступке. 20. Охота за промышленными секретами. 
21. Неопределенный «а» в английском языке. 25. 
Канцелярский «пистолетик», заряженный скобами. 
26. Войсковые части, расположенные в городе. 
27. Чувство, от которого пострадала Дездемона. 
28. Акробатический выкрутас. 29. Волшебный на-
питок молодости в представлении средневековых 
алхимиков. 31. Коломенская сладость. 33. Сторона 
рассматриваемой проблемы. 34. Полевой сорняк, 
по-другому называемый «березка». 37. «Адрес» 
канцелярии, «управляющей погодой». 38. Бледный 
«холст» перед визажистом.

Алкоголизм — бич современной Рос-
сии. Проблема социальная, психоло-
гическая, экономическая. Хотя потре-
бление алкоголя в стране снижается, 
темпы оставляют желать большего. И 
главное — когда мы говорим о стране в 
целом, цифры кажутся ужасающими, 
пугающими, но… общими. Ведь из-
вестно, «смерть человека — трагедия, 
смерть миллионов — статистика». Для 
тех, кто столкнулся с алкоголизмом, 
общие данные не важны, их несчастье 
— здесь и сейчас.
Об алкоголе, стадиях опьянения, при-
знаках алкоголизма мы решили по-
говорить с врачом-психиатром, одним 
из создателей уникальной отечествен-
ной разработки — антиалкогольной 
программы АПП, доктором Николаем 
Васильевичем Миргородским.

— Добрый день, Николай Васильевич.
— Добрый!
— Итак, алкоголь, застолье, выпить-

закусить…
— Смешно, конечно. Если бы не было так 

грустно. У нас в стране принято, я бы сказал 
неприлично — терпимое отношение к обсуж-
даемому сегодня явлению. Хвататься за голову, 
кусать локти и искать помощи начинают тогда, 
когда время практически необратимо упущено. 
Да, сначала дружеские посиделки, пиво после 
работы, «рюмка от нервов», а потом человек сам 
не замечает, как это перерастает в привычку. 
Остановиться очень сложно.

— Неужели одно пиво в день — путь к 
алкоголизму? Не преувеличиваете?

— Совершенно! Предостерегаю.
— А что это за степени? Трезвый — вы-

пивший — пьяный?
— Существуют 3 основных степени и одна 

клиническая. Первая — опьянение легкой сте-
пени. То, которое у нас так любят. Якобы только 
в таком состоянии застолье может называться 
застольем. Между тем МКБ (Международная 
классификация болезней — документ, исполь-
зуемый как ведущая статистическая и классифи-
кационная основа в здравоохранении) описывает 
это состояние отнюдь не в радужных красках. 
Первая степень выражается, главным образом, 
изменениями самочувствия и нарушениями по-
ведения, среди которых могут быть: эйфория; 
расторможенность; склонность к спору; агрес-
сивность; частые смены настроения; нарушение 

внимания; нарушение суждений; нарушение 
личностного функционирования… Замечатель-
но, правда?

— Ужасно. Как-то слабо стыкуется с 
представлением о дружеском застолье…

— Вот именно! Но мы не привыкли смотреть 
на себя со стороны. «Это, конечно, плохо, но это 
не про нас». Да нет! Именно про нас с вами.

Далее следует степень средней тяжести. В 
добавление к симптоматике первой добавляются 
неврологические нарушения, среди которых мо-
гут быть: шаткость походки; нарушения статики 
и координации движений; смазанность речи; 
нистагм (непроизвольные подергивания глаз); 
приток крови к лицу.

Казалось бы — достаточно, чтобы испу-
гаться. Нет, над пошатывающимся товарищем 
мы подшучиваем, поддерживаем и призываем 
«продолжить»!

— Вы так описываете, что отпадает вся-
кое желание. Боюсь спросить, что дальше.

— Дальше наступает третья степень — тя-
желое опьянение. Она выражается угнетением 
сознания и вегетативных функций, в частности: 
глубокой оглушенностью, нарушением сознания; 
бледностью и синюшностью кожи и слизистых; 
артериальным понижением давления; пониже-
нием температуры тела. 

Это три основных степени. Но есть еще одна, 
свойственная уже больным алкоголизмом, — па-
тологическое опьянение. Для полноты картины 
расскажу: это редкое кратковременное острое 
психотическое расстройство, развивающееся в 
связи с приемом алкоголя даже при малых дозах 
и протекающее, при отсутствии клинических 
признаков обычного алкогольного опьянения, с 
нарушением сознания, возбуждением и агрес-
сией и, как правило, с последующей амнезией. 
То есть окружающие уже даже не понимают, что 
человек пьян, а сам больной по выходе из этого 
состояния ничего не помнит!

— И что происходит? С первого раза 
человек становится алкоголиком? Как-то 
странно. У большинства из нас бывали та-
кие случаи в жизни, но не все же мы теперь 
больны алкоголизмом?

— Нет, конечно. Но лиха беда начало. Не-
сколько раз опьянение первой степени, несколько 

второй, и это входит в привычку. Самое печаль-
ное, что окружающие смотрят на это чаще всего 
как минимум понимающе, а то и поддерживают. 
Не видят в этом проблемы. Ну как же — человеку 
надо расслабиться после работы, посидеть-
пообщаться с друзьями… А дальше привычка 
становится болезнью.

— Как понять самому человеку или его 
близким, где кончается дурная, но привычка, 
а где уже начинается болезнь?

— Лучше не начинать! Но я понимаю, все мы 
люди. Диагностика достаточно проста. Главное, 
при ответах быть честным и не обманывать себя. 
Итак, если 3 или более из нижеперечисленных 
признаков возникали у вас или вашего близкого 
в течение последнего года, то это алкогольная 
зависимость, или, по-простому, алкоголизм:
• Сильное желание или чувство труднопреодо-

лимой тяги к приему алкоголя.
• Нарушение способности контролировать упо-

требление алкоголя, то есть начало употребле-
ния, окончание и/или дозировку. Безуспешные 
попытки или постоянное желание сократить 
или контролировать употребление алкоголя.

• Состояние отмены, или абстинентный син-
дром, возникающее, когда прием алкоголя 
уменьшается или прекращается, о чем свиде-
тельствует комплекс расстройств, характер-
ный для спиртного, или использование того же 
алкоголя с целью облегчения или предупре-
ждения симптомов отмены.

• Повышение толерантности к эффектам алко-
голя, заключающееся в необходимости повы-
шения дозы для достижения интоксикации или 
желаемых эффектов или в том, что хрониче-
ский прием одной и той же дозы приводит к 
явно ослабленному эффекту.

• Прогрессирующее забывание альтернативных 
интересов в пользу алкоголизации, увеличение 
времени, необходимого для приобретения, 
приема алкоголя или восстановления после 
его действия.

• Продолжающееся употребление алкоголя 
вопреки явным признакам вредных послед-
ствий, о чем свидетельствует хроническое 
употребление спиртного при фактическом 
или предполагаемом понимании природы и 
степени вреда.

Проверили? Не обманывали себя? Совпало? 
Срочно обращайтесь за помощью! Алкоголизм — 
страшное зло современности. Описывать ужасы, 
симптомы, трагедии исковерканных судеб семей 
и людей я могу бесконечно. Одних историй у меня 
в практике больше, чем собрание сочинений 
всех наших великих классиков. Но зачем? Мы 
взрослые люди и сами должны заботиться и о 
себе, и о своих близких.

— Николай Васильевич, спасибо вам 
большое! Я думаю, многих людей ваши се-
годняшние слова подвигнут задуматься, 
трезво оценить свое состояние и обратиться 
за помощью.

— Спасибо вам. Очень надеюсь, что вы пра-
вы, и люди задумаются.

— В конце беседы не могу не спросить 
вас о вашем детище, вашей разработке.

— Это нескромно, конечно. Но расскажу. 
Да, специалистами неврологами, наркологами, 
нейрофизиологами, психиатрами, включая ва-
шего покорного слугу, была создана уникальная 
запатентованная разработка — антиалкогольная 
программа АПП. Не вдаваясь в технические и 
научные нюансы, скажу, что суть программы 
— в воздействии на подсознание на нейронно-
импульсном уровне. Т.е. обращение к животным 
основам человеческого организма. Это обу-
словлено тем, что именно подсознание оста-
ется единственным способом «докричаться» 
до больного алкоголизмом. Все человеческое, 
привнесенное воспитанием, семьей, социумом, 
у алкоголика вымывается очередной рюмкой. 
Необходимо отметить в данном случае и очень 
важную особенность программы — возможность 
ее анонимного применения.

— А для чего это нужно?
— В случае с алкоголиками это исключи-

тельно важно! Ведь достаточно часто они  не  
осознают  или  не  признаются  в  зависимо-
сти.  Именно в этой ситуации достаточно воли 
и желания близкого, без извещения больного. 
В результате он будет считать, что САМ решил 
бросить пить, что повышает его самооценку.

— Удивительно!
— В завершение хотел бы добавить: про-

грамма запатентована, работает и может 
воздействовать на всех стадиях у больных 
алкоголизмом. 

Запомните — антиалкогольная програм-
ма АПП.

Звоните! Мы вам обязательно поможем! 
И запомните, чужого горя не бывает! Телефон 
«горячей линии»: 8 495 645 01 03.

БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ
РЕКЛАМА. 16+

КАК БРОСИТЬ ПИТЬ

ПОДПИСКА В РЕДАКЦИИ «МК»
по будням с 10.00 до 17.00

м. «Улица 1905 года», д. 7,  
вход со стороны сквера, тел.: 21-40 или 21-41.

ПОДПИСКА В АВТОМОБИЛЬНЫХ ПУНКТАХ «МК»
15 июня с 8.00 до 20.00
обед с 14.00 до 14.30
м. «Марьина Роща», ул. Шереметьевская, д. 1, к. 1
р-н Покровское-Стрешнево, ул. Свободы, д. 16
р-н Выхино-Жулебино, Рязанский просп., д. 64,  
у м-на «Пятерочка»
16 июня с 8.00 до 20.00
р-н Матушкино, Зеленоград, корпус 403а,  
у м-на «Пятерочка»
м. «Строгино», Строгинский б-р, д. 9, у м-на «Авто 49»
м. «Бульвар Дмитрия Донского»,  
ул. Старокачаловская, д. 5
р-н Соколиная Гора, просп. Буденного, д. 1/1,  
у м-на «Пятерочка»

ПОДПИСКА В КИОСКАХ
по будням с 10.00 до 17.30,  
обед с 14.00 до 15.00,  
по субботам с 10.00 до 14.00
м. «Багратионовская», ул.Б.Филевская, вл. 19/18,  
у ост. «Улица Барклая»
м. «Кантемировская»,  
выход к Пролетарскому пр-ту, д. 23 
м. «Каширская», южный выход, 
Каширское шоссе, вл. 28, корп. 1
м. «Кузьминки», выход к ТЦ «Мираж»
м. «Коломенская», у южного выхода  
около кинотеатра «Орбита» 
м. «Крылатское», выход к Осеннему б-ру, д. 18, к. 1,  
у авт. ост. «Дом быта» 
р-н Нагорный, Симферопольский б-р, д. 15, корп. 3 
(пересечение с Чонгарским б-ром)
м. «Парк Победы», пл. Победы, д. 1а

м. «Октябрьское поле»,  
выход к ул. Маршала Бирюзова, д. 12 
м. «Пражская», южный выход,  
ул. Красного Маяка, д. 1, корп. 1
м. «Смоленская», у выхода из метро
м. «Преображенская площадь»,  
у выхода на ул. Краснобогатырская
м. «Рязанский проспект», Рязанский пр-т., вл. 75,  
у маг. «Билла»
м. «Строгино», выход на Строгинский б-р, к д. 30
м. «Таганская», у выхода к Театру на Таганке
м. «Теплый Стан»,  
у выхода на Новоясеневский пр-т
м. «Чертановская», у выхода к ТЦ «Штаер»
м. «Улица 1905 года»,  
у выхода на пл. Краснопресненской Заставы 
р-н Орехово-Борисово,  
у автобусной остановки «Ул. Шипиловская, 18»
м. «Чистые пруды», выход к Московскому почтамту  
на ул. Мясницкую
р-н Южное Медведково, проезд Дежнева, д. 20,  
от м. «Бабушкинская» до остановки «Улица Полярная»
г. Жуковский, ул. Баженова, д. 9,  
рядом с магазином «SPAR»
г. Раменское, ул. Космонавтов, д. 20а, на автобусной 
остановке «Микрорайон Холодово» (Малое кольцо)
г. Луховицы, ул. Пушкина, д. 4,  
напротив остановки «Автовокзал»

ПОДПИСКА ДЛЯ СТУДЕНТОВ И ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ
по будням с 10.00 до 17.00
МАИ, Волоколамское шоссе, д. 4,  
библиотека корпуса №7, кабинет №219

ПОДПИСКА В «ПАПИН ДЕНЬ»
18 июня с 12.00 до 17.00
м. «Парк Победы», Поклонная гора,  
входная площадь

РЕ
КЛ

АМ
А 

 1
6+

4 дНЯ до окоНЧаНиЯ подписки На иЗдаНиЯ «мк»!
МОСКОВСКИЙ КОМСОМОЛЕЦ

№225 (25.177)
               октября 2009

четверг

Ежедневная общественно-
политическая газета 

Распространяется 
в 83 субъектах РФ WWW.MK.RU MOSKOVSKIJ KOMSOMOLETS

    8
Цена в розницу договорная

МОСКОВСКИЙ КОМСОМОЛЕЦ

№225 (25.177)               о
ктября 2009четверг

Ежедневная общественно-

политическая газета 

Распространяется 

в 83 субъектах РФ
WWW.MK.RU

MOSKOVSKIJ KOMSOMOLETS

    8
Цена в розницу договорная

МОСКОВСКИЙ КОМСОМОЛЕЦ№225 (25.177)

         
      о

ктября 2009четверг

Ежедневная общественно-

политическая газета 

Распространяется 

в 83 субъектах РФ
WWW.MK.RU

MOSKOVSKIJ KOMSOMOLETS
  

 8
Цена в розницу договорная

ПОДПИСКА

2016

информация по телефону 8(495)665-40-80 и е-mail: podpiska@mk.ru.

дНи роЖдЕНиЯ
Юрий Андропов (1914–1984), Генеральный се-
кретарь ЦК КПСС
Эдвард Григ (1843–1907), норвежский 
композитор
Михаил Державин (1936), актер театра и кино, 
народный артист РСФСР

— Есть такая примета: если человек ест с 
ножа, значит, это плохой человек.
— Я в своей жизни встречал таких людей, 
глядя на которых, думаешь, что они с то-
пора жрут...

— У меня телосложение как у бога…
— Ага, как у будды.
— А это уже не столь важно.

Если на вас напал медведь, пристально 
посмотрите ему в глаза, но не слишком 
долго, иначе между вами может пробежать 
искра.

Пытаясь продать старую болгарку, Сергей 
сел на 14 лет за работорговлю.

Советы родителям. Наручники и батарея 
помогут отвлечь подростка от улицы!

горЯЧаЯ пЯтЕрка аНЕкдотоВ «мк»
1

2
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МОЯ МОСКВА

…На самом деле все начинается с Ору-
жейного переулка и Садово-Триумфальной 
улицы. Именно это начало того полукольца, 
которое отремонтируют в 2016 году. К этим 
дорогам присоединяется Большая Садовая и 
Садово-Кудринская улицы, и раскачивающиеся 
на качелях вокруг памятника Маяковскому го-
рожане могут наблюдать, как за возведенными 
ограждениями рабочие уже начинают снимать 
покрытие, как вгрызаются в недра московской 
земли экскаваторы. 

Садовое известно тем, что это одна из са-
мых широких магистралей столицы. Поэтому 
полностью ее не «закупорят». Пусть под ремонт 
отгорожено по одной полосе магистрали в обе 
стороны, пусть оградами перегорожен прилич-
ный кусок тротуара — по Садовому вполне сво-
бодно ходят пешеходы и ездят велосипедисты. 
Для автомобилистов остается от семи до десяти 
полос на разных участках проезжей части. 

На фасаде дома № 3 по Большой Садовой 
висят на разноцветных тросах несколько про-
мышленных альпинистов, бодро шоркая по за-
копченной выхлопными газами поверхности дома 
шпателями. В рамках благоустройства фасады 
зданий тоже будут отремонтированы. 

И все же если внимательно приглядеться, 
видно, что старый асфальт во многих местах 
потрескался и имеет значительные выбоины, 
стойки остановочных павильонов заржавели под 
слоями краски. А ведь многие пожилые москвичи 
помнят, что еще в 70–80-х годах прошлого века 
вдоль доходных домов начала ХХ века и тех, что 
являются яркими образцами сталинского стиля, 
тянулись настоящие тенистые аллеи. Именно их 
планируют вернуть на место строители, а значит, 
работа предстоит немалая, и москвичам при-
дется потерпеть те неудобства, которые обычно 
сопровождает капитальный ремонт. К тому же 
до июля на Садовом кольце будет проводиться 
и ремонт коммуникаций.

В связи с этим Центр организации дорож-
ного движения (ЦОДД) предупреждает, что на 
время работ возможны затруднения движения, 
а также будут ликвидированы привычные пако-
вочные места. ЦОДД еженедельно публикует 
прогнозы дорожной ситуации в центре Москвы. 
Посмотреть прогнозы можно на mos.ru и офи-
циальном сайте ЦОДД. Для удобства водителей 
на всех стройплощадках установят ограждения с 
информационными баннерами, а для предупре-
ждения автомобилистов об участках ремонта в 
ночное время будут работать сигнальные лампы. 
Для пешеходов тоже предусмотрена навигация 
на баннерах — по ней можно будет найти дорогу 
к различным объектам инфраструктуры. Рабо-
ты по благоустройству в этом году пройдут на 
следующих улицах, бульварах и площадях Садо-
вого кольца: Большая Садовая, Кудринская пло-
щадь, Новинский бульвар, Оружейный переулок, 
Садовая-Кудринская, Садовая-Триумфальная, 
Смоленская площадь.

Что же увидят москвичи и гости столицы 
после окончания работ? Прежде всего 560 но-
вых деревьев и кустарников различных видов. В 
частности, планируется посадить клены и липы. 
Они будут не только украшать улицу, но и станут 
естественным барьером, защищающим пеше-
ходов от шума и пыли с проезжей части. Чтобы 
защитить корневую систему деревьев от грязи и 
реагентов, будет применена новая технология их 
высадки в специальных емкостях, кроме того, от 
дороги их отделит высокий бордюрный камень. 
Тротуары будут расширены благодаря опти-
мизации ширины полос до 3,25 метра. Сейчас 
некоторые полосы на Садовом достигают трех 

с половиной и даже пяти метров в ширину. От 
основной дороги полоса высаженных деревьев 
также отделит проезды-дублеры, которые по-
зволят автомобилистам спокойно парковать-
ся, не создавая помех для движения. За счет 
оптимального использования пространства к 
существующим парковочным местам добавятся 
173 новых, которые будут располагаться вдоль 
дублеров. 

Для пешеходов в наиболее оживленных 
местах появятся лавочки, а новые автобусные 
павильоны будут оборудованы электронным 
табло с расписанием, билетными автоматами 
и бесплатным Wi-Fi. Тротуары замостят гра-
нитной плиткой разных оттенков, служащих 
навигацией. 

Появится на Садовом и новое освещение. 
Вдоль тротуаров и проезжей части установят 
800 новых светильников, которые потребляют в 
8 раз меньше электроэнергии, поскольку в них 
использованы LED-лампы. 

Благодаря новой технологии мощения вла-
га во время дождя не будет скапливаться на 
тротуарах.

Дарья СОЛОВЕЙ.

НА САДОВОМ БУДУТ САДЫ ЦВЕСТИ
Ремонтные работы на знаменитой кольцевой 

магистрали Москвы идут полным ходом

6 июня начался новый грандиозный этап проекта «Моя улица». Строители 
пришли на Садовое кольцо, чтобы отполировать и придать новый блеск этому 
драгоценному украшению столицы. Задача стоит амбициозная: за Садовым 
кольцом сохранят функцию одной из ведущих московских магистралей, но при 
этом сделают его современным пешеходным пространством. Парки и сады 
вместо асфальтовой пустыни — таким видят Садовое создатели проекта его 
реконструкции. Корреспондент «МК» прошелся по Большой Садовой и Садовой-
Кудринской, чтобы запомнить эти улицы такими, какими они были последние 
двадцать лет, а заодно понаблюдать за ходом строительных работ.
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Между тем
В этом году московские власти заплани-

ровали ремонт изношенной дождевой канали-
зации на 14 улицах в центре столицы.

Как пояснил главный инженер ГУП «Мос-
водосток» Анатолий Чибриков, дефектные 
и изношенные водостоки заблаговременно 
ремонтируют перед заменой дорожного и 
тротуарного покрытия в рамках программы 
«Моя улица».

— Зная, что будет проходить благоу-
стройство, мы включаем в план замену старых 
изношенных трубопроводов и колодцев, чтобы 
исключить аварийные ситуации и проведение 
земляных работ в ближайшие 10–15 лет на 
территориях, где выполняется благоустрой-
ство, — сказал Анатолий Чубриков. 

Вот улицы Центрального округа, вхо-
дящие в программу благоустройства этого 
года, на которых отремонтируют дождевую 
канализацию:
— Малая Дмитровка (от дома 1,
 строение 1, до дома 13/17, строение 1);
— Никитский бульвар (от дома 12, строение 1,
 до площади Арбатские Ворота);
— Новинский бульвар (от Кудринской
 площади до улицы Новый Арбат);
— Тверской бульвар, дом 18;
— Чистопрудный бульвар (от дома 10,
 строение 2, до Хохловской площади);
— Рахмановский переулок;
— Романов переулок (от дома 3, строение 7,
 до улицы Большой Никитской;
— Петровский бульвар;
— Знаменка;
— Житная (от дома 10 до
 Серпуховской площади);
— Коровий Вал (от дома 1 до дома 7,
 строение 1);
— Малая Сухаревская площадь
 (от дома 2/4 до улицы Сретенка);
— Волхонка, дом 10;
— Петровке (от Петровского
 до Столешникова переулка).

Анатолий Чибриков пояснил, что рекон-
струкцию проводят только на тех участках, 
где дождевая канализация изношена. На 
остальных улицах ремонт на данный момент 
не требуется.

папЫ, дЕти и «мк»
В москве состоится один 
из самых семейных 
праздников года «папин 
день-2016».
18 июня с 12.00 до 19.00 на Поклонной горе 
пройдет удивительный праздник — «Па-
пин день», который задуман специально, 
чтобы показать, что отцы — это не просто 
добытчики, они ответственные, веселые и 
жизнерадостные родители, которые любят 
своих детей и заботятся о них.  Организато-
рами уже в пятый раз выступают ГК «БЕСТ-
Недвижимость», которые в 2007 году стали 
инициаторами праздника, и проходит оно 
при поддержке Департамента труда и соци-
альной защиты населения города Москвы. 

В этот день в Парке Победы будет работать 
более 30 интерактивных площадок: конкурсная 
программа на сцене, выступление детских кол-
лективов и популярных артистов, подведение 
итогов конкурсов и проведение церемонии на-
граждения «Папы года». Конечно, среди них будет 
и площадка газеты «Московский комсомолец». 

Для тех, кто хочет посетить территорию 
Европы, организованы площадки Англии, где 
у каждого участника будет возможность стать 
участником самого настоящего детектива и 
почувствовать себя сыщиком. На площадке 
Франции пройдут самые необычные показы 
мод, а участникам будет предложено создать 
свой уникальный стиль. Монако — это, конеч-
но, гольф. Если потанцевать, то это территория 
Шотландии. В Испании нас ждет не коррида, а 
рыцарский турнир. 

Что касается тех, кто собирается посетить 
площадки России. Готовьтесь к походу в Карелию 
или за Полярный круг. Сможете проверить себя: 
умеете ли вы ловить рыбу и охотиться, найдете 
кров и отыщете дорогу в лесу? На одной из пло-
щадок будет организован тир, а также место, 
где можно будет поучаствовать в состязании 
и проверить силушку свою богатырскую. От-
дельную площадку заслужили, конечно, леген-
дарные Олимпиады, которые прошли в Москве 
и Сочи. 1980 год и 2014 год. Лето и зима. Спорт 
— жизнь!

Будут и вареники — площадка Украины 
ждет вас! 

Площадка Азии представит такие страны, 
как Китай, где участники смогут попробовать 
себя в невероятных трюках, жонглировании, 

акробатике и в других интересных вещах. Индия 
порадует гостей вершинами, которые нужно 
будет покорить! Япония — конечно же, сумо. Ну 
и оригами. Кто из нас не мечтал освоить это ве-
ликолепное искусство? Перенестись во Вьетнам 
можно будет на настоящем рикше.

Вы видели пирамиды? Пирамиды — символ 
Египта, они прекрасны и величественны и, гово-
рят, обладают волшебной силой. Сделать свою 
пирамидку, которая принесет тебе удачу, можно 
будет в Африке. Здесь же будут представлены Ке-
ния, где можно будет почувствовать себя частью 
племени и поучаствовать в самом настоящем 
сафари. Марокко — постучать в барабаны можно 
здесь! А если кто хочет попробовать найти своего 
лемура, спрятавшегося в густой листве, то это 
на площадку Мадагаскара.

Это еще не все площадки, на празднике 
будут также представлены и Северная Америка, 
и Южная Америка, и Австралия, и даже Антар-
ктида. Площадки для мам и бабушек, которые 
не будут принимать участие в конкурсе. Обзор 
этих площадок вы сможете увидеть в ближайших 
номерах газеты.

Газета «Московский комсомолец», конечно, 
тоже будет на этом празднике! «МК» готовит 
площадки не только для пап и детей, но и для 
тех, кто просто в этот день придет прогуляться 
по парку и захочет поиграть с нами в игры… 
Важно и то, что с 12.00 до 17.00 будет работать и 
подписка на газету «Московский комсомолец» по 
СУПЕРЛЬГОТНОЙ цене. Это последняя возмож-
ность в этом полугодии подписаться на газету. 
Площадка «МК» будет располагаться на входной 
площади праздника. Каждого, кто подпишется, 
ждет памятный приз от газеты.

Анастасия МАРКОДЕЕВА.
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